
L a ministre de la Solidarité
nationale, de la Famille et de
la Condition de la femme,

Ghania Eddalia, a affirmé mer-
credi à Alger, que son départe-
ment ministériel "poursuit les
efforts en vue de développer les
mécanismes et réunir tous les
moyens de promotion de la
condition de l'enfant et de prise
en charge de ses besoins, pour
une génération imprégnée des
valeurs nationales et principes
humanitaires capable d'assumer
ses responsabilités et de relever
les défis à venir".
Dans son allocution prononcée à
l'occasion de la clôture des
séjours solidaires de l'été 2018 à
Rouiba, Mme Eddalia a indiqué,
que "des enfants de 28 wilayas
des régions du Sud et des Hauts-
Plateaux ont bénéficié de séjours
solidaires de l'été 2018, organisés
dans 14 wilayas côtières et mar-

qués par une bonne organisation
et des services de qualité (restau-
ration, hébergement, accompa-
gnement psychologique, prise en
charge sanitaire et programmes de
loisirs et de sport), ayant permis
l'éclosion de jeunes talents".
Soulignant que cette édition a été

l'occasion d'encourager "l'intégra-
tion et l'insertion des enfants aux
besoins spécifiques, en leur réser-
vant des quotas des wilayas
concernées par ces séjours", la
ministre a relevé que certains
d'entre eux "ont excellé dans les
concours, les sessions de forma-

tion et les ateliers d'innovation".
En ce sens, la ministre a fait
savoir que "le nombre des
wilayas bénéficiaires a été revu à
la hausse, passant de 20 à 28,
cette année, d'autant que le nom-
bre des enfants bénéficiaires avait
atteint 7.600, soit une hausse de
1.700 lits par rapport à 2017,
dont 1.520 enfants handicapés
pensionnaires d'établissements
ou de centres placés sous la
tutelle du ministère de la solida-
rité". Parallèlement à ces efforts,
l'année 2018 a vu "la numérisa-
tion des listes des bénéficiaires
des différentes opérations et
mesures pour des prestations
transparentes et de qualité, visant
à octroyer les aides aux plus
méritants, à travers l'élaboration
d'un fichier national des deman-
deurs d'aides sociales", a-t-elle
conclu.

Un détachement de navires de guerre de la
Marine russe, composé du croiseur lance-
missiles "Marechal Ustinov-0 55" et du
navire anti-sous-marin "Severromorsk-619",
a accosté mercredi au port d’Alger pour une
escale de cinq jours, indique jeudi un com-
muniqué du ministère de la Défense natio-
nale. "En exécution du programme de coopé-
ration Algéro-russe pour l’année 2018, un

détachement de navires de guerre de la marine
russe, composé du croiseur lance-missiles
Marechal Ustinov-0 55" et du navire anti-
sous-marin "Severromorsk-619", a accosté
mercredi 15 août 2018, au port d’Alger pour
une escale de cinq jours", note la même
source.
À cette occasion, le chef du détachement de
la marine russe a effectué "une visite de cour-

toisie au chef du service national des gardes-
côtes, durant laquelle les deux parties ont
échangé des présents symboliques". Ainsi,
"un riche programme d’activités culturelles
et sportives a été programmé au profit des
équipages des navires composant le détache-
ment naval russe, dont des échanges de
visites avec les représentants des Forces
navales algériennes", ajoute le communiqué.

Le ministre des Territoires occupés et des
communautés sahraouies à l'étranger, Bachir
Mustapha Sayed, a affirmé que l'occupant
marocain a transformé les villes du Sahara
occidental occupé en "une véritable grande
prison" où sont perpétrées "toutes formes de
violation des droits de l'Homme".
Dans une déclaration à l'APS en marge de la
clôture, mercredi à Boumerdès, des travaux de
l'université d'été des cadres et militants du
Front Polisario et de la République arabe sah-
raouie démocratique (RASD), M. Bachir a
fait savoir que "la première des violations
commises par l'occupant marocain dans les
territoires sahraouis occupés est celle du droit
à l'autodétermination et partant, tous les
droits de l'Homme sont piétinés par le Maroc

qui a inondé les territoires sahraouis par des
centaines des milliers des colons qui sont des
instigateurs de haine contre le peuple du
Sahara Occidental".
Pour le ministre sahraoui "c'est là, la nature
même de l'occupant marocain" qui a testé, a-
t-il dit, toutes les formes de torture, de dépla-
cement imposé et de disparitions forcées et
dont le rythme s'est intensifiés en dépit des
appels onusiens, internationaux et continen-
taux pour mettre fin à ces violations contre le
peuple sahraoui confronté encore à une
répression à laquelle ne s'était livré ni l'occu-
pant espagnol ni l'occupant français dans
toute la région.
Le membre du Front Polisario a estimé à ce
propos que l'opérationnalité de l'Armée popu-

laire de libération sahraouie et l'édification de
ses structures en adéquation avec les exi-
gences de la conjoncture demeuraient "la véri-
table garantie pour faire face à l'ennemie
marocain, ses desseins coloniaux et ses viola-
tions continues contre les droits du peuple
sahraoui".
À noter que les travaux de la 9e édition de
l’Université d’été des cadres et militants du
Front Polisario et de la RASD ont été clôtu-
rés mercredi en présence du secrétaire général
du parti du Front de libération nationale
(FLN), Djamel Ould Abbès, des vice-prési-
dents du Conseil de la nation et de
l'Assemblée populaire nationale (APN), de
plusieurs ambassadeurs et de représentants de
partis, d'instances et d'organisations.
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PROMOTION DE LA CONDITION DE L'ENFANT

1.520 HANDICAPÉS ONT
BÉNÉFICIÉ "DES SÉJOURS

DE SOLIDARITÉ"

PORT D’ALGER

ACCOSTAGE D’UN DÉTACHEMENT DE
NAVIRES DE GUERRE DE LA MARINE RUSSE

SELON LE MINISTRE DES TERRITOIRES OCCUPÉS

LE MAROC A "TRANSFORMÉ LES VILLES
SAHRAOUIES EN "UNE VÉRITABLE PRISON"

BLIDA

Intoxication
de

5 personnes
d'une même

famille
Cinq personnes d'une même famille
ont été intoxiquées, jeudi à Blida,
suite à une pollution de l’eau potable,
a indiqué le directeur de la Santé de
la wilaya de Blida, Mohamed
Djemai. Cinq personnes d'une même
famille, à savoir le père, la mère et
les enfants (8, 11 et 15 ans) ont été
victimes d’une intoxication sévère et
transférées, sur le champ, vers l’éta-
blissement hospitalier de Boufarik,
spécialisé en maladies contagieuses
pour recevoir les soins nécessaires, a
déclaré à l’APS, Mohamed Djemai.
Après avoir rassuré que l'état des vic-
times était "stable" et qu'ils rece-
vaient les soins nécessaires à l'hôpital
de Boufarik, le même responsable a
relevé que la famille qui habitait au
niveau d'un bidonville près de la voie
ferrée et de la nouvelle gare routière
multimodale sise à la commune de
Ramoul (Blida), a été victime de
cette intoxication sévère suite "à la
pollution de l’eau potable au vu des
conditions de vie précaires". Il a nié,
à ce propos, que "les eaux du robinet
étaient polluées". Il a ajouté, en
outre, qu’une délégation ministérielle
a été dépêchée pour s’enquérir de
l’état de santé de ces personnes, indi-
quant toutes les mesures de précau-
tion ont été prises dans la cité pour
empêcher l’apparition de cas simi-
laires. A rappeler que ce cas d’intoxi-
cation est le deuxième du genre au
niveau de la wilaya en moins de deux
semaines, où 448 personnes résidant
dans nombre de cités de la commune
de Bouguerra (est de la wilaya) ont
été atteintes d’intoxication suite à
leur consommation des eaux dont les
analyses ont démontré qu’elles
contenaient des bactéries "coli-
formes".

ILLIZI

7 morts dans
un accident

de la
circulation

Sept personnes sont décédées et deux
autres ont été blessées dans un acci-
dent de la circulation survenu jeudi
matin dans le territoire de la com-
mune de Bordj-Omar-Driss dans la
wilaya d’Illizi, a-t-on appris auprès
des services du groupement territo-
rial de la Gendarmerie Nationale de
la wilaya. L’accident s’est produit au
niveau de la route nationale (RN3)
dans le tronçon reliant la concentra-
tion d’habitants de TFT (Tinfouye
Tabankort) et celle de Hassi-
Belagbour, suite à une collision fron-
tale entre deux véhicules utilitaires,
causant la mort sur le coup de six
personnes membres d’une même
famille occupant le premier véhicule,
et le décès du chauffeur du deuxième,
alors que deux autres personnes ont
été blessées, selon la même source.
Les corps des victimes ont été trans-
férés par les agents de la Protection
civile vers la morgue de l’établisse-
ment public hospitalier (EPH) de
Bordj-Omar-Driss où ont été égale-
ment évacués les blessés.

FIÈVRE APHTEUSE

LES ASSURANCES
DU MINISTÈRE

DE L’AGRICULTURE

ARMÉE NATIONALE POPULAIRE

DEUX CHEFS DE RÉGIONS
MILITAIRES LIMOGÉS

N° 3470 | Ven. 17 - Sam. 18 août 2018 --  Prix : 10 DA • www.lemidi-dz.com

IS
SN

 : 
11

12
-7

44
9

Q U O T I D I E N  N AT I O N A L  D ' I N F O R M AT I O N
Lʼinfo, rien que lʼinfo

FAUSSES INFORMATIONS SUR INTERNET

Page 3Page 3

Page 5Page 4

BELMADI ARRIVE
CE MATIN À ALGER

FOOTBALL, EQUIPE NATIONALE 

LA MISE EN GARDE
DE LA DGSN
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POUR SON IMPLICATION DANS UNE AFFAIRE DE CORRUPTION

UN SÉNATEUR RADIÉ
DU RND

PROGRAMME DE BOURSES À L'ÉTRANGER

DES 
ENSEIGNANTS-

CHERCHEURS ÉCARTÉS 
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ELLE A ÉPOUSÉ SON PETIT-AMI FRANÇAIS

Samedi 11 août , Robin Wright et Clément Giraudet se

sont mariés, à La Roche-sur-le-
Buis, en France, lors

d’une cérémonie int ime sur le thème bohémien.

Le - dress code - étai t en effet années hippies.

NABILLA ROBIN WRIGHT

DE RETOUR DANS TPMP SUR C8 !

Nabi l la rejoindra bientôt l ’équipe de Touche Pas à Mon

Poste en qual i té de chroniqueuse
. El le est heureuse d’être

de retour dans l ’équipe. El le a d’ai l leurs déjà fai t

connaissance
av ec Agathe Auproux et les deux jeunes

femmes semblent bien s’entendre.

ELLE DONNE UN CONCERT À LOS ANGELES
PARIS JACKSON

À 20 ans, la jeune
Paris Jackson
partage le même
amour que son père
pour la musique. À
côté de sa carrière de
mannequin et
d’actrice, la jeune
femme a donc créé
son propre groupe,
The Soundflowers,
avec un certain
Gabriel Glenn.
Passionnés, les deux
artistes ne manquent
jamais une occasion
d’organiser des petits
concerts dès que
leurs emplois du
temps le permettent.
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personnes d'une même
famille intoxiquées,

à blida, suite
à une pollution de leau

potable.

5 15 600
partis politiques

à lorigine de linitiative
"la continuité
pour la stabilité
et la réforme".

mille t de déchets
ménagers collectées
durant le 1er semes-

tre 2018
à Alger.
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"Le soutien de l'Algérie à la cause sahraouie 
est indéfectible et non négociable car il s'agit 

d'une question de décolonisation au vu des décisions 
de la légalité internationale. 

Partant de cette position l'Algérie ne peut d'aucune
manière intervenir dans les négociations directes."

Djamel Ould Abbès

Mise en marche de la 2e navette ferroviaire
reliant Oran à Saïda

La 3e édition des Journées de médecine physique et de réadap-
tation du Centre hospitalo-universitaire d'Oran est prévue en
septembre prochain. La rencontre réunira plus de 300 prati-
ciens qui plancheront sur l'objectif principal, à savoir
l'amélioration de la prise en charge des patients. Une dizaine
de pathologies sera abordée dans le cadre de cette nouvelle édi-
tion qui se tiendra les 22 et 23 septembre au complexe bal-
néaire des Andalouses à Oran.  La neuro-réadaptation figure
parmi les thématiques majeures de cette manifestation scien-
tifique, avec plusieurs conférences dédiées aux accidents vas-
culaires cérébraux, à la maladie de Parkinson, à la sclérose en
plaques et à la neurologie périphérique. 
Les participants à ces journées interviendront aussi sur la
douleur de l’appareil locomoteur, la paralysie cérébrale, l'hé-
mophilie, l'ostéoporose, la vessie neurologique, la patholo-
gie sportive et le handisport, la posturologie, l'auricu-
lothérapie, la mésothérapie, la podologie et la kinésithérapie.

La rencontre permettra aux communicants de présenter les
nouvelles approches thérapeutiques dans les champs de
l'orthophonie, de la neuropsychologie, de l'ergothérapie et de
la psychomotricité.

La Société nationale du transport ferroviaire (SNTF) a annon-
cé jeudi la mise en marche, à compter de dimanche 19 août,
de la deuxième circulation reliant Oran à Saïda. 
L'heure de départ de la ligne Oran-Saïda est fixé à 8h40
(arrivée à Saïda à 11h17) alors que le départ pour le sens
inverse (Saïda-Oran) est fixé à 17h20 (arrivée à Oran à
19h57), précise la SNTF dans un communiqué. 
Cette circulation prévoit des arrêts à travers sept gares que
sont respectivement Ouled Tlelat (8h56 pour le départ d'Oran
et 19h40 pour le départ de Saida), Ain El Berd (9h23 pour le
départ d'Oran et 19h13 pour le départ de Saida), Sidi Bel
Abbes (9h44 pour le départ et 18h51 pour le retour), Tabia
(10h06 pour le départ et 18h30 pour le retour), Moulay
Slissen (10h21 et 18h15), Telegh (10h33 et 18h03) et Youb
(10h56 et 17h38).  L'ouverture de cette deuxième relation fer-
roviaire entre Oran et Saïda devra répondre favorablement à la
forte demande de la clientèle de la société, selon la même
source qui indique par ailleurs que l'heure de départ de la pre-
mière circulation de la même relation a été modifiée, suivant

la demande de la clientèle, à 6h20 de Saida au lieu de 7h.
Pour toute information complémentaire, la société invite ses
clients à se rapprocher des gares ou consulter son site Web
(www.sntf.dz).

La sensibilisation sur les dangers de la mauvaise utilisation
d’internet a été au centre de la 78e édition des journées "Portes
ouvertes" d’information sur les activités de la Sûreté
nationale, abritées lundi au port de plaisance de Stora, dans

la wilaya de Skikda, en présence d'un public nombreux. Le
commissaire divisionnaire, Abdelhakim Belouar, chargé de
communication auprès de la Direction générale de la Sûreté
nationale (DGSN), représentant du Directeur général de la
Sûreté nationale, le colonel Mustapha El Habiri, a évoqué la
nouvelle stratégie de communication de la DGSN, basée sur
la valorisation des efforts des services de la Sûreté nationale
et du rôle que lui confère la Constitution. Ouvertes en
présence des autorités civiles et militaires de la wilaya, de
l’inspecteur de la région Est de la Police par intérim, des
chefs de sûreté de la région Est et des représentants de la
société civile, cette 78e édition a été ponctuée par l’organisa-
tion de plusieurs activités dont des communications présen-
tées en collaboration avec des associations avec l’objectif
d’inculquer une culture de prévention parmi les enfants et les
jeunes quant à l’utilisation de l’Internet et des jeux électron-
iques en ligne.

Skikda a abrité les portes ouvertes sur les activités
de la Sûreté nationale

3e édition des Journées 
de médecine physique d'Oran Ils tentent de

cambrioler un
supermarché
avec un...
bulldozer

Des cambrioleurs ont projeté
un engin de chantier contre
un magasin de matériels de
bricolage de Revigny-sur-

Ornain, dans la Meuse, pour
le cambrioler. Alertés, les
pompiers ont constaté que
l'engin de chantier était en

train de brûler. Ils se sont ren-
dus compte qu'il avait servi à

une attaque contre le
Bricomarché.

En le projetant contre la
façade, les malfaiteurs ont
réussi à éventrer une partie
du bâtiment, mettant à jour
un bureau, mais sans repartir
avec le coffre-fort qui s’y
trouvait, et sans que l’on

sache s’ils ont pu essayer de
l’emporter ; celui-ci trônait au
milieu des décombres quand
les gendarmes locaux sont

arrivés sur place. 

Il tire une...
locomotive 
et un wagon 
de 180 tonnes

Le Kazakh Sergueï
Tsyroulnikov a traîné sur les
rails une locomotive et un
wagon d’un poids total de

180 tonnes. 
L’homme a pulvérisé les

records précédents dans ce
domaine et en a établi un

nouveau.
180 tonnes: tel est le nou-
veau record de Sergueï

Tsyroulnikov (Kazakhstan)
qui a réussi l'incroyable
exploit de faire bouger un
train avec uniquement sa

force. 
Sergueï Tsyroulnikov est
quadruple champion du

monde de sport de force et
suit la route des célèbres
hommes de force kazakhs

Kajymoukan
Mounaïtpassov et Balouane

Cholak.
Il est ancien sportif de vol-
ley-ball et de force athlé-

tique. Il pratique également
la levée de poids et hal-

tères.
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

C'est au Moyen-Orient, quand les chas-
seurs-cueilleurs se sont regroupés puis
sédentarisés, que la civilisation prend
son essor. Naissent alors les premiers
villages et cités du monde. Les villes
qui en découlent, ancêtres des méga-
poles, vont constituer un incroyable
accélérateur de progrès.

21h00

FFLLYYNNNN  CCAARRSSOONN
EETT  LLEESS  NNOOUUVVEEAAUUXX
AAVVEENNTTUURRIIEERRSS

AAUUXX  OORRIIGGIINNEESS  
DDEESS  CCIIVVIILLIISSAATTIIOONNSS

LLAA  NNAAIISSSSAANNCCEE  DDEESS  VVIILLLLEESS

Les bibliothécaires tentent de percer le
mystère d'une secte dont le gourou,
Cindy, est adulée par des fidèles. Ils
semblent sous l'effet d'un charme
magique. Flynn aussi va y succomber.

21h00

NNCCIISS  ::  
NNOOUUVVEELLLLEE--OORRLLÉÉAANNSS  

EEMMPPAATTHHIIEE

L'équipe enquête sur le meurtre de deux agents du
NCIS. D'après un témoin, les victimes se trou-
vaient avec une jeune femme quand leur assaillant
a surgi. Puis, ce dernier a emmené l'inconnue avec
lui. Les premières analyses de Sebastian révèlent
que les deux défunts étaient en réalité des ex-mili-
taires, renvoyés de l'armée depuis plusieurs
années. La personne qui a été enlevée est identi-
fiée : il s'agit de Molly Lindell, une assistante
parlementaire. Parallèlement, Christopher s'in-
quiète pour son frère depuis le décès de leur père.

21h00

TTHHEE  WWAALLLL  ::  FFAACCEE  AAUU  MMUURR

L'animateur propose un numéro spécial de son jeu
pour la bonne cause. En effet, trois binômes de
célébrités affrontent le mur de 12 mètres de haut
pour gagner jusqu'à 1,5 million d'euros au profit de
La Fondation pour la recherche médicale. Fondé
en 1947, cet organisme aide à financer les études
sur toutes les pathologies et informe le public sur
les enjeux et les avancées de celles-ci. Thierry
Lhermitte fait équipe avec Elsa Zylberstein. Tous
deux étant parrains de la FRM. François Berléand
s'associe avec Dave. Vincent Cerutti concourt avec
sa compagne, Hapsatou Sy.

21h00

MMOONNGGEEVVIILLLLEE
AAMMIICCAALLEEMMEENNTT  MMEEUURRTTRREE

Daniel Vergne, un riche entrepreneur, est retrouvé
mort par empoisonnement dans sa chambre d'hô-
tel à Bordeaux. Il avait fait fortune dans la
Silicon Valley et retrouvait la ville de sa jeunesse
à l'occasion d'un salon « New Tech ». Au
moment de sa mort, il venait de dîner avec ses
anciens camarades de prépa. Au cours de leurs
investigations, Mongeville et Valentine décou-
vrent une amitié de façade.

21h00

OONN  NN''EESSTT  PPAASS  CCOOUUCCHHÉÉ
LLEESS  PPLLUUSS  BBEELLLLEESS  NNUUIITTSS

L'animateur propose de revoir les
archives de l'émission avec un montage
des meilleures séquences de l'année.
Différentes personnalités du monde de la
politique, de la chanson, du cinéma, de la
littérature, du sport ou des médias se sont
succédé sur le plateau pour évoquer leur
actualité. Les célébrités invitées se prê-
taient également au jeu des questions de
Christine Angot et Yann Moix.

21h00

AARRTTUUSS  ::  
SSAAIIGGNNAANNTT  ÀÀ  PPOOIINNTT

L'humoriste entre en scène en tenue
d'ange, expliquant à ses spectateurs...
qu'ils sont morts ! S 'improvisant gentil
organisateur, il donne un aperçu de ce qui
les y attend. Puis, il s'intéresse aux pro-
fessions de son public avant de dévoiler la
seule qu'il n'aurait jamais voulu faire.
Artus s'imagine également dans la peau
d'un danseur québécois, partage les ques-
tions existentielles qu'il se pose réguliè-
rement...

21h00

MM66  FFÊÊTTEE  
LLEESS  3300  AANNSS  DDUU  TTOOPP  5500

En novembre 1984 naissait le Top 50, l'incontournable émis-
sion musicale qui dévoilait, chaque semaine, le classement
des 50 meilleures ventes de disques en France. Trente ans
plus tard, la chaîne fête son anniversaire lors de deux soirées
événements enregistrées sur la scène du Palais des Sports de
Paris. En compagnie des artistes d'hier et d'aujourd'hui, les
animateurs présentent le classement des 50 meilleurs titres de
l'histoire du Top. Avec notamment Patrick Bruel, Florent
Pagny, Pascal Obispo, Alizée, Julie Pietri, Roch Voisine, Lara
Fabian, Larusso, Début de soirée, Desireless, Jean-Luc
Lahaye, Peter et Sloane, Manau, Tal, Daniel Lévi, Joyce
Jonathan, Vincent Niclo, Lou Bega, Cookie Dingler,
Carrapícho, Wes, Emmanuelle Seigner, Lio...

21h00

22

"La DGSN exhorte les
utilisateurs de Facebook à
faire attention aux fausses
informations qui circulent sur
les réseaux sociaux
concernant des membres de
la DGSN et qui attentent à
leur vie professionnelle et
privée"... 

PAR LAKHDARI BRAHIM

De nombreuses informations circulent
sur la Toile depuis le limogeage
d’Abdelghani Hamel et son rem-

placement par Mustapha Lahbiri, dont un
grand nombre serait de la pure intox, selon
la direction de la communication de la
DGSN. 
Le communiqué de la DGSN ne donne pas
plus de détails sur les informations
incriminées mais précise, néanmoins,
qu’il s’agit de fake news relayées sur les
réseaux sociaux et non pas d’informations
sur les différents changements survenus au
sein de la DGSN depuis la désignation de
Lahbiri et qui ont touché de nombreux
cadres de la police, dont des chefs de sûreté
de wilaya et des directeurs de la Police aux
frontières. 
La Direction générale de la Sûreté

nationale (DGSN) a mis en garde contre
les fausses informations qui circulent sur
les réseaux sociaux.
"La DGSN exhorte les utilisateurs de
Facebook à faire attention aux fausses
informations qui circulent sur les réseaux
sociaux concernant des membres de la
DGSN et qui attentent à leur vie profes-
sionnelle et privée", souligne un commu-
niqué de la DGSN, en effet.
La Police nationale est désormais sous le
feu de la rampe. Alors qu’il n’était ques-

tion que de ses actions sur le terrain, la
DGSN a été propulsée sur le devant de la
scène politique depuis que le Président
Bouteflika a décidé de "sévir", en opérant
des changements à la tête de deux corps de
sécurité importants, à savoir la DGSN et
la Gendarmerie nationale. Des change-
ments qui ont donné lieu à de nombreuses
hypothèses mais, aussi, à des manipula-
tions que la DGSN dénonce en raison de
leur impact négatif sur sa réputation.

L.  B.

PAR INES AMROUDE

Les généraux-majors, Habib Chentouf et
Saïd Bey, respectivement commandant de
la première et deuxième région militaire,
ont été relevés hier de leurs fonctions par

décret présidentiel selon de bonnes
sources. Le commandant de l'Académie
militaire, le général-major Ali Sidane,
prendrait la tête de la première région mil-
itaire alors que le chef de la sixième région
militaire, le général-major Meftah Saouab

est nommé à la tête de la deuxième région.
Le général-major Takroud chef de la base
militaire de Teleghma est nommé comme
chef de la sixième région militaire selon
les mêmes sources.

I.  A.

PAR RIAD EL HADI

La décision du Premier ministre, Ahmed
Ouyahia, de geler l’application de la TVA
(taxe sur la valeur ajoutée) sur les intrants
de la filière avicole, n’est pas encore entrée
en vigueur. 
Selon nos informations, le document
signé par  Ouyahia portant sur gel de la
TVA, n’a pas été transmis à la direction
générale des Douanes (DGD) pour applica-
tion. "Les Douanes n’ont rien reçu et con-
tinuent d’exiger l’application de la TVA
aux importateurs d’aliments de bétail",
expliquent nos sources. 
Le ministère de l’Agriculture n’a pas
encore la notification de cette décision,

selon les mêmes sources. "Le Premier
ministère a donné des instructions au min-
istère des Finances pour la suppression
provisoire de l’application de la TVA sur
le maïs et le soja, principales matières pre-
mières de la filière, mais sans déterminer la
durée de ce gel", a indiqué le président du
Conseil national interprofessionnel de la
filière avicole (Cnifa), Koli El Moumen, à
l’Agence officielle. 
Anticipant sans doute les effets de ce gel,
l’Agence APS, citant M. Koli, affirme que
les prix de la volaille ont commencé à
baisser, alors que la mesure n’est pas
encore entrée en vigueur. 
"La hausse de ces deux produits sur les
marchés mondiaux a impacté les prix du

produit final", a-t-il fait constater, en affir-
mant que les aviculteurs importent 90 %
de la matière premières qui entre dans la
production de la volaille. 
Il a affirmé que les producteurs de la filière
ont déjà fait leurs commandes auprès des
fournisseurs pour les approvisionner en
alimentation de bétail, notamment le
maïs, qui représente 60 % de l’alimenta-
tion utilisée pour l’engraissement des
volailles. 
Le prix du maïs devrait baisser à 
2.600 DA le quintal, contre 3.400 DA
auparavant et cela devrait contribuer à la
diminution des prix de la viande blanche.

R.  E.
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FAUSSES INFORMATIONS SUR INTERNET

La mise en garde de la DGSN

ARMÉE NATIONALE POPULAIRE

Deux chefs de régions militaires limogés

Le secrétaire général du parti du
Rassemblement national démocratique
(RND), Ahmed Ouyahia, a décidé de radier
"définitivement" des rangs du parti, le
membre du Conseil de la nation, élu à
Tipasa, Boudjouher Malik, pour "son
implication dans une affaire de corrup-

tion", a annoncé jeudi le RND sur sa page
Facebook. 
Ouyahia s'est référé dans sa décision aux
dispositions des statuts du parti adopté
lors de son 5e Congrès, ainsi qu'au règle-
ment intérieur adopté par son Conseil
national, a-t-on ajouté de même source. Le

sénateur élu à Tipasa a été "définitive-
ment" radié des rangs du parti, suite à "son
implication dans une affaire de corruption
portant atteinte à la réputation du RND, de
ses militants et élus", précise la même
source.

R.  N.

POUR SON IMPLICATION DANS UNE AFFAIRE DE CORRUPTION

Un sénateur radié du RND

GEL DE LA TVA SUR LE MAÏS ET LE SOJA

la décision d’Ouyahia pas encore entrée 
en vigueur

APRÈS INTERVENTION DU MAE
Les six ressortissants
algériens détenus 
en République 
tchèque libérés

Les six jeunes ressortissants
algériens arrêtés début avril pour
viol d’une touriste irlandaise dans
la ville tchèque de Prague ont été
libérés jeudi, après intervention du
ministère des Affaires étrangères
algérien,  rapporte le quotidien
arabophone Ennahar citant une
source proche de la famille d’un des
détenus.  Selon ce quotidien,  un
membre de la famille des détenus a
déclaré que le dossier médical
établi par le médecin légiste ne
prouvait aucune trace du viol de la
jeune fille irlandaise.
Pour rappel,  les six Algériens
incriminés qui suivaient des études
en pharmacie étaient en vacances à
Prague au moment des faits qui leur
étaient reprochés.  La femme
irlandaise, âgée de 35 ans, était
également en vacances à Prague, et
aurait rencontré ce groupe de
ressortissants algériens dans une
boîte de nuit.  Selon la version
donnée par la presse tchèque, la
touriste irlandaise aurait fait con-
naissance avec un jeune homme
d’origine algérienne dans un bar,
puis se serait rendue avec lui dans
une chambre d’hôtel.  Devant son
refus d’avoir plusieurs rapports
sexuels, le jeune se serait alors
montré violent. Il aurait alors quit-
té la chambre avant de revenir avec
cinq de ses compatriotes qui
auraient violé la jeune femme "à
tour de rôle", d’après les récits de
la presse tchèque.

SKIKDA
Une casemate 
pour terroristes 

détruite par l'ANP
Un détachement de l 'Armée
nationale populaire (ANP) a détruit
mercredi une casemate pour terror-
istes lors d'une opération de
recherche près de la commune de
Collo, dans la wilaya de Skikda,
indique jeudi un communiqué du
ministère de la Défense nationale
(MDN).  "Dans le cadre de la lutte
antiterroriste et suite à une opéra-
tion de recherche et de ratissage
menée près de la commune de
Collo,  wilaya de Sk ikda,  un
détachement de l'Armée nationale
populaire a découvert et détruit,  le
15 août 2018, une casemate pour
terroristes", précise-t-on de même
source.  Dans le cadre de la lutte
contre la contrebande et la crimi-
nalité organisée, des garde-fron-
tières "ont saisi,  lors d'une
patrouille menée près de la bande
frontalière à Tlemcen, deux  quin-
taux  de k if traité",  tandis que des
éléments de la Gendarmerie
nationale "ont saisi 100 tonnes et
7 quintaux  de tabac, à Oran". 
Par ailleurs,  des détachements
combinés de l'ANP "ont arrêté, à
Tamanrasset et Bordj-Badji-
Mokhtar,  20 contrebandiers et
saisi un véhicule tout-terrain, 10
motocyclettes et 1.295 litres de
carburant",  alors qu'un autre
détachement combiné de l'ANP "a
intercepté, à Djanet, 2 orpailleurs
à bord d'un véhicule tout-terrain
chargé de 6 sacs de mélange d'or et
de cailloux , ainsi qu'une quantité de
mercure",  ajoute le communiqué.

R.  N.



Une étude se basant
sur un nouveau
système de prévisions
estime que les cinq
prochaines années
vont être encore plus
chaudes que ne
l’envisageaient les
précédents modèles
climatiques.

P our la période 2018-2022,
la variabilité naturelle du
climat pourrait en effet être

égale au réchauffement lié aux
activités humaines. Résultat...
une hausse des températures deux
fois plus élevée.
Les années 2018 à 2022
devraient être encore plus chaudes
que ne le présageaient les
modèles climatiques, selon une
étude publiée mardi qui se penche
sur les sautes d’humeurs du
réchauffement.
Les variations de la température
moyenne annuelle dépendent du
changement climatique provoqué
par les activités humaines mais
aussi de la variabilité intrinsèque
du climat, qui rend les prévisions
d’une année sur l’autre d’autant
plus difficiles.

Pour affiner ces prédictions, une
équipe de scientifiques a inventé
un nouveau système de prévi-
sions baptisé ProCast
(Probabilistic forecast), basé sur
une méthode statistique et des
modèles climatiques existants.

L’impact de la
variabilité naturelle

Pour 2018-2022, cet algorithme
prédit "une période plus chaude
que la normale qui va temporaire-

ment renforcer" le réchauffement,
selon l’étude publiée dans Nature
Communications, qui souligne
que le réchauffement climatique «
n’est pas un processus lisse et
monotone».
En raison du changement clima-
tique, la planète a déjà gagné 1°C
depuis l’ère pré-industrielle, ce
qui correspond en moyenne à
+0,01°C par an. Mais cette
hausse peut être, selon les
années, contrebalancée ou au

contraire renforcée par la variabi-
lité naturelle du climat.
Pour 2018-2022, l’impact lié à
la variabilité naturelle du climat
sera "équivalent au réchauffement
climatique anthropique", ce qui
aboutira ainsi à une hausse de
température moyenne deux fois
plus élevée qu’avec le seul
réchauffement provoqué par
l’homme, a précisé à l’AFP l’au-
teur principal Florian Sévellec,
du Laboratoire d’océanographie

physique et spatiale
(CNRS/Ifremer).
"Nous sommes entrés dans une
phase de chaleur, poussée par la
variabilité naturelle, qui devrait
durer cinq ans ou plus", a-t-il
ajouté. Selon l’étude, les risques
d’épisodes de températures anor-
malement élevées de la surface de
la mer seront également plus
importants, situation propice aux
ouragans.
Le nouveau système ne prévoit
pour l’instant que la température
moyenne annuelle de la planète,
mais les chercheurs espèrent pou-
voir développer des prévisions
régionales et aussi des tendances
de précipitations ou de séche-
resse, pour répondre à une
"demande sociétale toujours
croissante de prévisions précises
et fiables d’une année sur l’au-
tre".
Les trois dernières années ont
déjà été les plus chaudes jamais
enregistrées. Et malgré les enga-
gements des États signataires de
l’accord de Paris de 2015 à réduire
leurs émissions de gaz à effet de
serre, la planète se dirige vers un
monde à +3°C par rapport à l’ère
préindustrielle, avec son lot
annoncé de sécheresses, ouragans
ou territoires submergés par les
eaux.
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L’encyclopédie

Une étude prévoit une période
2018-2022 particulièrement chaude

D E S I N V E N T I O N S

Une nouvelle espèce d'hippocampe pyg-
mée est décrite dans un article paru dans
la revue ZooKeys. De la taille d'un grain
de riz (15 millimètres), cet animal coloré
vit dans des eaux peu profondes au large
des côtes japonaises.
Le petit hippocampe avait déjà été
observé, il y a plusieurs années, lors
d'études de la faune vivant au large de l'île
Hachijo-jima, à 287 kilomètres au sud de
Tokyo. Des animaux comparables ont été

vus par des plongeurs locaux au sud-est
du Japon. Toutes ces images ont attiré
l'attention des scientifiques qui se sont
penchés sur son cas pour se rendre
compte qu'il était vraiment unique dans la
famille des hippocampes pygmées.
Les hippocampes pygmées mesurent
entre 13,6 et 26 millimètres. Comme
leur nom l’indique, ils sont plus petits
que les autres hippocampes qui font entre
24 et 350 millimètres de long. La pre-

mière espèce d’hippocampe pygmée, H.
bargibanti, a été décrite en 1970 et toutes
les autres après 2000.
Dans leur article, les chercheurs décrivent
la nouvelle espèce grâce à trois spécimens
qui mesuraient entre 13,9 et 16,3 milli-
mètres. Les scientifiques l'ont appelé
Hippocampus japapigu, une forme latini-
sée de Japan pig. Graham Short, ichtyo-
logiste de l'Académie des sciences de
Californie a expliqué au National
Geographic que l'animal méritait cette
appellation parce que pour les personnes
qui l'ont observé sur place, "il ressemble
à un petit cochon". Le nouvel hippo-
campe pygmée vit près de coraux et de
rochers couverts d'algues à des profon-
deurs de 5 à 22 mètres. D'autres hippo-
campes pygmées vivent dans des eaux
plus profondes.

La septième espèce
d’hippocampe pygmée

Les chercheurs ont confirmé qu'il s'agis-
sait bien d'une nouvelle espèce, la sep-

tième décrite chez les hippocampes pyg-
mées, dont cinq sont présentes au Japon.
Le petit cochon japonais diffère des
autres, par exemple à cause d'une arête
spéciale sur le haut de son dos et compo-
sée de triangles osseux.
Comme les autres hippocampes pyg-
mées, le Japan pig possède sur son dos
une structure ressemblant à des ailes,
mais contrairement aux autres qui en ont
deux paires, Japan pig n'en possède
qu'une. Le nouvel animal décrit partage
avec les autres hippocampes pygmées
une caractéristique curieuse : la présence
d'une fente en haut du dos pour sa respi-
ration branchiale, alors que les autres hip-
pocampes ont deux ouvertures, de chaque
côté de la tête : "C'est comme si vous
aviez un nez derrière votre cou", explique
Graham Short.
Les hippocampes pygmées mangent du
plancton, comme des copépodes et d'au-
tres petits crustacés.

TSF (TRANSMISSION RADIO)
Inventeur : Guglielmo Marconi Date : 1895 Lieu : Italie

L'inventeur des transmissions radio. Le physicien italien Guglielmo
Marconi est considéré comme le père des transmissions par radio ou TSF,
bien que ses inventions se soient inspirées des découvertes de nombreux
prédécesseurs (Hertz, Popov, Branly et Lodge).

Un hippocampe de la taille d'un grain de... riz découvert au Japon
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Le "cheptel ovin à travers
toutes les wilayas du pays n'a
pas été touché par la fièvre
aphteuse" a assuré, jeudi a
Alger, le directeur des
services vétérinaires (DSV)
auprès du ministère de
l'Agriculture, du
Développement rural et de la
Pêche, Kaddour Hachimi
Karim.

PAR RACIM NIDAL

I l y a une "abondance de l'offre
sur le marché national avec 5
millions de têtes destinées au sac-

rifices de l'Aïd cette année. Un chep-
tel qui n'est pratiquement pas con-
cerné par le risque de contamination
par cette maladie virale", a-t-il affir-
mé lors d'une conférence de presse
sur les préparatifs de la fête de l'Aïd.
D'après ses explications, le virus a
touché quelques têtes seulement du
cheptel bovin et la situation a été
maîtrisée dans un délai très court.
"Le virus qui a ressurgi depuis 2014
a touché en 2018, les animaux
bovins encore jeunes qui n'ont pas
été immunisés lors des campagnes
de vaccination précédentes car ils
n'étaient pas encore nés", a-t-il
détaillé. A ce jour, "8.000 têtes ont
été vaccinées", selon Kaddour
Hachimi, qui a annoncé en outre
"une commande de deux (2) millions
de doses de vaccins bivalents auprès
de laboratoires mondiaux". "Ce type

de vaccin plus efficace par rapport
au précédent, agit contre les deux
types de virus O et A", a-t-il encore
expliqué. Il a assuré par ailleurs que
toutes les mesures sanitaires ont été
prises deux mois à l'avance en prévi-
sion de l'Aïd el-Adha. "En plus des
15.000 vétérinaires fonctionnaires
mobilisés pour assurer la perma-
nence durant cette fête religieuse et
tout au long des jours qui la précè-
dent, nous avons fait appel à 9.000
vétérinaires praticiens pour assurer
la couverture sanitaire du cheptel
durant cette occasion", a-t-il
indiqué. Des vétérinaires sont
mobilisés au niveau des points de
ventes appropriés pour assurer le
contrôle sanitaire du cheptel ovin
commercialisé durant cette période.
"Avant l'égorgement de la bête nous
ne pouvons pas prévenir les risques
car ces kystes sont indécelables chez
les animaux vivants, d'où la néces-
sité d'un contrôle vétérinaire de la

carcasse animale après l'égorge-
ment de la bête", a-t-il tenu à expli-
quer. Quant à la gestion de ce risque,
Kaddour Hachimi a vivement con-
seillé aux citoyens de ne pas jeter les
abats parasités dans la nature, ni les
donner aux chiens qui risquent de
devenir, à leur tour, un facteur de
transmission de cette maladie à
l'Homme et au cheptel. A propos de
l'enquête sur la viande de moutons
avariée qui a pénalisé certaines
familles durant les deux précédentes
fêtes de l'Aïd, ce responsable auprès
du ministère a évoqué deux causes :
"Le gavage des animaux avec une
alimentation concentrée en énergie
durant une courte période, conjugué
aux mauvaises conditions d'hy-
giène", a-t-il avancé. "Il n'existe
aucune preuve pouvant incriminer
les médicaments à usage animal
commercialisés par les grossistes ou
les vétérinaires", a-t-il soutenu.

R. N.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

La "Société de gestion des gares
routières d'Algérie (Sogral) a
procédé, en prévision de l'Aïd el-
Adha, à la programmation de plus de
900 départs par jour vers les dif-
férentes destinations internes durant
les trois jours qui précèdent l'Aïd et
à l'installation de plus de 40 caméras
de surveillance au niveau de la gare
routière de caroubier pour assurer la
sécurité des voyageurs", a indiqué le
directeur général de Sogral,
Azzeddine Bouchehida. L'entreprise
Sogral assurera plus de 900 départs à
partir de la gare routière de Caroubier
en prévision de l'Aïd el-Adha, a pré-
cisé à l'APS M. Bouchehida, relevant
que "le nombre de passagers ne
dépassera pas les 30000
voyageurs/jours durant cette période,
d'autant, a-t-il dit, que l'Aïd de cette
année coïncide avec les vacances
d'été". Il a révélé, à cet égard, que la

"flotte de bus sera renforcée par près
de 300 bus supplémentaires durant
les deux jours fériés outre les taxis
inter-wilayas afin de garantir une
bonne prise en charge des citoyens".
La gare de Caroubier connait "une
affluence importante" de voyageurs
pendant les fêtes religieuses et
nationales, a indiqué le même respon-
sable, faisant état d'une "moyenne de
près de 50.000 voyageurs par jour
durant les quatre dernières années,
ce qui représente plus de 25 % du
total des voyageurs à travers les
autres gares gérées par Sogral". Il a,
en outre, tenu à rassurer les citoyens
que "toutes les mesures nécessaires
ont été prises pour garantir le trans-
port de plus de 50.000 voyageurs
devant affluer vers la gare routière
les jours précédant l'Aïd", soulignant
la "possibilité de réceptionner plus de
50.000 voyageurs en un seul jour
sans la moindre difficulté au vu des
procédures qui ont été prises". M.

Bouchehida a indiqué qu'un "service
minimum sera assuré durant les deux
jours de l'Aïd pour les destinations de
moins de 150 kilomètres, outre la pro-
grammation de départs pour les
longs trajets au niveau de toutes les
gares routières dirigées par la
société". Il a fait état, également, de la
mobilisation des travailleurs et d'a-
gents de contrôle et d’hygiène (3.000
travailleurs) suivant un système de
permanence avec annulation de tous
les congés pour assurer "un service de
qualité" aux voyageurs. Le respons-
able a cité, en outre, le renforcement
du réseau de caméras de surveillance
au niveau de cette structure avec l'in-
stallation de plus de 40 caméras afin
de garantir la sécurité des citoyens et
de leurs biens en coordination avec
les services de sécurité pour contrôler
les entrées et les sorties de la gare
routière durant les deux jours de
l'Aïd.

R. R.

FIÈVRE APHTEUSE

Les assurances du ministère
de l’Agriculture

GARE ROUTIÈRE DE CAROUBIER

Plus de 900 départs par jour

APPROVISIONNEMENT
EN EAU POTABLE
8.000 agents

de permanence
pour

l'Aïd el-Adha
Le ministère des Ressources en eau
compte mobiliser 8.000 agents à tra-
vers le territoire national pour assu-
rer la continuité d'approvisionne-
ment en eau potable, et le bon fonc-
tionnement des réseaux, a indiqué
jeudi un communiqué de ce minis-
tère. "A l’occasion des fêtes de l’Aïd
el-Adha, les mardi 21 et mercredi 22
août 2018, le ministère des
Ressources en eau, mobilise 8.000
agents à travers les 48 wilayas par
ses établissements sous tutelle pour
assurer, à la fois, la continuité de l'ap-
provisionnement en eau potable de
manière régulière, et le fonctionne-
ment normal des réseaux", lit-on
dans le document. Le service du
transport par métro et tramway
d'Alger sera assuré comme habituel-
lement et sans interruption durant
les jours du 21 et 22 août, jours de
l'Aïd el-Adha, a indiqué jeudi
l'Entreprise métro d'Alger dans un
communiqué.
Selon le même texte, les horaires
d'exploitation du métro d'Alger et du
tramway demeureront également
inchangées durant les fêtes. De
même, a assuré la même source, le
transport par câble – les téléphé-
riques et télécabines – sera assuré
sans changement durant ces deux
jours de fêtes.

SÉCURITÉ DES PERSON-
NES ET DES BIENS
Dispositif
spécial

de la DGSN
Un dispositif spécial pour assurer la
sécurité des personnes et des biens
a été mis en place par la Sûreté
nationale en prévision de l'Aïd el-
Adha, indique un communiqué des
services de ce corps de sécurité.
La même source assuré que "tous
les moyens humains et matériels
ont été mobilisés à travers le terri-
toire national à cet effet et les
patrouilles fixes et mobiles ont été
renforcées, notamment au niveau
des places publiques, gares rou-
tières, stations de métro et tram-
way". D'autre part, dans le but de
réduire le nombre de victimes d'ac-
cidents de la circulation, la Sûreté
nationale a exhorté les usagers de
la route à "faire preuve de vigilance
et rappelé que les numéros verts 15
48 et 17 sont à la disposition des
citoyens".

DISPONIBILITÉ
DES CARBURANTS

Naftal rassure
La distribution des produits pétro-
liers sera assurée durant les deux
jours de Aïd el-adha sur tout le terri-
toire national, a indiqué la Société
nationale de commercialisation et de
distribution de produits pétroliers
(Naftal), dans un communiqué.
"Naftal informe que durant les deux
jours de Aïd el-Adha et à l'instar des
autres jours, la distribution des pro-
duits pétroliers sera assurée sur l’en-
semble de son réseau stations-ser-
vice et de ses points de vente de jour
comme de nuit (24h/24), à travers
tout le territoire national", note la
même source.

R. N.
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PAR CHAHINE ASTOUATI

U n total de 300 postes d’ensei-
gnants en tamazight seront
ouverts, au titre de la saison sco-

laire prochaine à l’échelle nationale, a
annoncé jeudi, le secrétaire général du
Haut Commissariat à l’amazighité
(HCA), Si El Hachemi Assad.
Le parachèvement de la généralisation
de l’enseignement de la langue tama-
zight dans les 48 wilayas du pays qui
interviendra à la prochaine rentrée sco-
laire 2018-2019, figure parmi "les
priorités du HCA", a affirmé Assad,
rappelant que cette langue nationale est
déjà enseignée dans 38 wilayas et que
les 10 wilayas restantes "seront ciblées
dès la prochaine rentrée scolaire".
Plusieurs classes d’enseignement de
tamazight, seront officiellement
ouvertes dans la wilaya d’El-Tarf au
titre de la rentrée scolaire 2018-2019, a
indiqué jeudi à l’APS le secrétaire
général du Haut Commissariat à l’ama-
zighité (HCA), Si El Hachemi Assad.
S’exprimant en marge d’une visite de
travail effectuée dans cette wilaya en
prévision de l’installation de ces

classes, le même responsable a précisé
que cette initiative est inscrite dans le
cadre du programme du président de la
République Abdelaziz Bouteflika
visant la généralisation de l’enseigne-
ment de cette langue dans les établisse-
ments scolaires. Trois enseignants en
tamazight seront prochainement recru-
tés dans une première phase dans la
wilaya d’El Tarf "afin d’assurer la pro-
motion de cette langue », a-t-il souli-
gné, notant que tous les moyens
humains, matériels et pédagogiques
nécessaires pour développer cette
langue dans le système scolaire seront

mis en place. Le programme de la
visite du secrétaire général du HCA
porte sur l’organisation d’un travail de
sensibilisation et de proximité avec les
représentants de la société civile et les
autorités locales notamment les cadres
de la direction de l’éducation, visant
"une bonne préparation du terrain
pour réussir cette initiative", a encore
précisé le responsable. Le secrétaire
général du HCA a entamé sa visite à
El-Tarf avec une réunion avec les auto-
rités locales avant de visiter les com-
munes d’El-Ayoun et d'El-Kala.

C. A.

PAR RANIA NAILI

La ministre de l'Éducation nationale,
Nouria Benghabrit, a démenti, jeudi,
avoir autorisé les inscriptions des
enfants nés entre le 1er et le 31 mars
2013 en première année primaire pour
la rentrée scolaire 2018-2019. Dans
un message posté sur sa page face-
book, le ministère de l'Éducation écrit

"certains médias ont diffusé des infor-
mations relatant que le ministère de
l'éducation nationale a ordonné l'ins-
cription automatique des enfants en
première année nés entre le 1er janvier
et le 31 mars 2013, la cellule de com-
munication précise que la circulaire-
cadre du 24 juin 2018 rappelle que la
scolarité obligatoire de l'année sco-
laire 2018/2019 aux enfants ayant

atteint l'âge légal de scolarité (6 ans -
c'est à dire les enfants nés entre le 1er

janvier et le 31 décembre 2012). En
outre la disponibilité des places péda-
gogiques au niveau des circonscrip-
tions déterminera la faisabilité du
recours à la dérogation pour des
enfants nés entre 1er janvier et le 31
mars 2013".

R. N.

PAR ROSA CHAOUI

Des dizaines d’enseignants-cher-
cheurs, issus du système classique et
inscrits à une 6e année de doctorat,
affirment avoir été exclus "sans expli-
cations" par le ministère de
l’Enseignement supérieur et de la
Recherche scientifique du programme
national exceptionnel (PNE) offrant
des bourses de formations à l’étranger.
Dans une lettre ces enseignants-cher-
cheurs appellent le ministre de
l’Enseignement supérieur et de la
Recherche scientifique, Tahar Hadjar,
à reconsidérer le problème de cette
catégorie et d’intervenir face à cette
exclusion "inéquitable et injuste".
Ces enseignants-chercheurs, qui se
sont constitués en collectif, ont tenu

ce jeudi 16 août 2018 un sit-in devant
le siège du ministère de
l’Enseignement supérieur. Des cen-
taines de doctorants ont soumis en mai
2018 leurs candidatures au pro-
gramme national exceptionnel (PNE)
pour l’année universitaire 2018-2019,
auprès de leurs facultés et départe-
ments respectifs pour parachever les
travaux de leurs thèses de doctorats
dans un établissement d’enseignement
ou un laboratoire scientifique étran-
ger. Après l’approbation de leurs dos-
siers par les conseils scientifiques des
universités, ils se sont entretenus
début juillet avec un comité d’évalua-
tion du ministère de l’Enseignement
supérieur.
La procédure suivait un bon déroule-
ment et les candidats ont même été

"rassurés par différentes instances du
secteur", expliquent ces enseignants-
chercheurs. Certains ont été appelés à
compléter leurs dossiers et le minis-
tère a même attesté de la conformité
administratives des candidatures.
Toutefois, fin juillet, une cinquantaine
de candidats, issus du système clas-
sique et inscrits en 6e année de
Doctorat ont constaté avec surprise
avoir été exclus, sans explication ni
justificatif, de ce programme de
bourse. Dans cette lettre, ils ont rap-
pelé à Tahar Hadjar avoir déjà été pri-
vés de participer lors de la précédente
édition, en 5e année, à ce programme,
qui n’était ouvert qu’aux enseignants-
chercheurs inscrits en 7e et 8e années
de doctorat.

R. C.

FEUX DE FORÊT

Près de 1.470 ha
ravagés depuis juin

Une superficie de près de 1.470 hectares a été
parcourue par les feux de forêt entre le 1er juin et
le 15 août 2018, a indiqué jeudi la Direction
générale des forêts (DGF) dans un communiqué.
Il a ainsi été enregistré 394 foyers ayant par-
couru une superficie totale de 1.468,68 hectares
(ha) se répartissant entre 789,89 ha de forêts,
211,24 ha de maquis et 467,55 ha de broussaille,
soit une moyenne de 5,18 foyers/jour et une
superficie de 3,72 ha/foyer, précise la même
source.
La DGF indique que la région la plus touchée
par les feux de forêts est celle de l'Est avec
1001,25 ha et 100 foyers, suivie du Centre
(294,97 ha, 182 foyers) et de l'Ouest (172,46 ha,
112 foyers).
Rien que sur la semaine allant du 9 au 15 août,
il a été enregistré 52 foyers d'incendie ayant par-
couru une superficie totale de 122,98 ha affec-
tant 31,88 ha de forêt, 28,24 ha de maquis et
62,86 ha de broussailles, soit une moyenne de
7,42 foyers/jour et une superficie de 2,36
ha/foyer.
Selon la DGF, le dispositif de prévention et de
lutte contre les feux de forêt, mis en place depuis
le 1er juin dernier sera maintenu jusqu'à la fin de
la campagne, prévue le 31 octobre prochain.
En raison des risques persistants durant cette
période, elle fait appel aux citoyens, notamment
aux populations riveraines, d'observer plus de
vigilance et d'apporter leur contribution sur le
plan d'alerte et de la prévention.
En comparaison avec la même période de l'an-
née précédente, la DGF indique qu'entre le 1er
juin et le 15 août 2017, il avait été enregistré
2.121 foyers ayant parcouru une superficie
totale de 31.941 ha dont 15.543 ha en forêt.

GRANDE MOSQUÉE D’ALGER

Temmar insiste
sur le respect du délai

de livraison
Le ministre de l'Habitat, de l'Urbanisme et de la
Ville, Abdelwahid Temmar, a mis l'accent, jeudi
à Alger, sur l'importance du respect et de l'appli-
cation des termes du calendrier des travaux de
réalisation de la grande mosquée d’Alger.
Il a, à ce propos, déclaré qu'"il faut œuvrer pour
livrer les travaux dans les délais impartis. Nous
n'accepterons aucun justificatif".
Le ministre, qui s'exprimait en marge d'une
visite d’inspection de ce chantier, a donné des
instructions relatives au respect du calendrier, de
la qualité du travail et de la concertation conti-
nue et quotidienne en vue d’éviter les retards et
les obstacles.
Temmar n'a pas manqué, à l'occasion, de préci-
ser que les travaux de réalisation avaient atteint
leur phase finale, à savoir "le dallage et la déco-
ration", exprimant sa satisfaction de l'avance-
ment des travaux de réalisation.
Il a exprimé, en outre, son souhait de voir la
décoration, à l’intérieur et à l’extérieur de la
mosquée, authentiquement algérienne basée sur
une architecture islamique reflétant le patri-
moine de toutes les régions du pays.
A noter que la grande mosquée d'Alger devrait
être livrée fin 2018, selon le délai contractuel de
sa réalisation.

ACCIDENTS DE LA ROUTE

12 morts et 318 autres
blessés en une semaine
12 personnes ont trouvé la mort et 318 autres ont
été blessées dans 261 accidents de la circulation
survenus, entre le 7 et le 13 août, au niveau des
zones urbaines, a indiqué jeudi un communiqué
de la Direction générale de la Sûreté nationale
(DGSN).
Par rapport aux statistiques de la semaine der-
nière, le bilan fait état d'une baisse du nombre de
décès (7 cas) et des blessés (5 blessés), a ajouté
la même source.
Cette baisse s'explique, selon la DGSN, par les
campagnes de sensibilisation menées à travers
l'ensemble du territoire national qui ont large-
ment contribué à la réduction du nombre des
accidents, rappelant, à ce propos, que le facteur
humain demeurait la principale cause de ces
accidents, outre le non respect du code de la
route.
Les différentes unités de la Sûreté nationale
poursuivent les opérations de surveillance afin
de sévir contre les contrevenants dans le cadre
de la loi relative à l'organisation de la circulation
routière, a conclu le communiqué.

R. N.
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300 nouveaux postes
d’enseignants en tamazight

Plusieurs classes d’enseignement de tamazight, seront officiellement ouvertes dans la wilaya
d’El-Tarf au titre de la rentrée scolaire 2018-2019, a indiqué jeudi à l’APS le secrétaire général du

Haut Commissariat à l’amazighité (HCA), Si El Hachemi Assad.

INSCRIPTION EN 1RE ANNÉE DES ÉLÈVES NÉS EN 2013

Le démenti de Benghabrit

PROGRAMME DE BOURSES À L'ÉTRANGER

Des enseignants-chercheurs écartés



ccuisineuisine
Il est t rès

important de
démaqui l ler son
v isage
quot idiennement .
Cela comporte
plusieurs avantages :
Le net toyage
débarrasse le v isage
du maqui l lage qui
pourrai t encrasser les
pores de peaux.
Même s’i l n’y a pas
de maqui l lage sur le
v isage, le net toyage
du v isage permet
d’enlev er les saletés
et la pol lut ion
accumulées au cours
de la journée.

Le nettoyage prépare la
peau pour appliquer la crème
de jour ou la crème de nuit.

Le nettoyage permet
d’oxygéner la peau.

Le nettoyage permet de
manipuler la peau du visage
et, ainsi, de la tonifier.

Pour démaquiller son vis-

age, on doit premièrement
appliquer un peu de lait
démaquillant approprié à sa
peau (peau sèche, peau
grasse, etc). Frotter délicate-
ment en faisant de petits cer-
cles sur la peau. On doit tou-
jours appliquer le lait vers le
haut de la mâchoire à la base
des cheveux et appliquer le
lait de la mâchoire vers le cou
et les épaules en allant vers
le bas. Ces mouvements sont
destinés à éviter le décolle-
ment de la délicate peau du
visage. À l’aide d’une paire
d’éponges (lamelles mousse-
lines ou petites éponges
naturelles) ou d’une lingette
douce, laver le visage et
enlever le lait (toujours vers
le haut pour le visage et vers
le bas pour le cou). Grâce à
l’utilisation d’un lait nettoy-
ant, la peau sera nettoyée
sans que les huiles naturelles
du visage soient enlevées
comme avec un savon et sans
que le PH de la peau ne soit
altéré.

Il peut arriver que vous

ayez une bonne épaisseur de
maquillage (par exemple, les
comédiens). Il est alors
recommandé d’enlever le
gros du maquillage avec du
coton et de l’eau minérale
puis sécher avec des mou-
choirs. Il peut être utile (mais
ce n'est pas indispensable)
d'utiliser un démaquillant
spécial pour les yeux. Le
coton et l’eau minérale peu-
vent aider à enlever le mas-
cara ou le maquillage gras
(comme les crayons contour
des yeux). Dans tous les cas,
il faut faire très attention à la
peau délicate du contour des

yeux car elle peut être irritée
très facilement. Il ne faut
jamais frotter trop fort celle-
ci lors du nettoyage de la
peau ou de l'application de
crème. Il faut impérative-
ment nettoyer le visage le
soir, avant d’aller se coucher.
Il est recommandé de le net-
toyer le matin si on a une
peau très grasse ou si l’on a
mis une crème de nuit. La
peau fraîchement nettoyée et
sur laquelle on a appliqué une
crème de base appropriée per-
met de mieux faire tenir le
maquillage et l’empêche de
tourner.

Gratin à l’emmental
et aux poireaux

Ingrédi ents :
Emmental : 300 g
Oignon : 1 kg
Poireau : 500 g
Bouillon de bœuf : 1/2 l
Baguette : 1 demie
Farine : 50 g
Beurre : 80 g
Sel, poivre

Préparati on :
Epluchez les légumes et émincez-les.
Faites caraméliser les oignons aubeurre, à
feu doux, pour obtenir une belle couleur
dorée. Ajoutez les poireaux émincés,
mouillez avec le
bouillon de bœuf, assaisonnez. Laissez
cuire une heure à feu doux. Préchauffez le
four en position gril. Coupez la baguette
en croûtons, faites-les griller au four.
Mettez la soupe dans des bols allant au
four, ajoutez les croûtons et le fromage,
laissez gratiner six minutes sous le gril.

Flan au chocolat
à la noix de coco

Ingrédi ents :
8 c. à soupe (bombées) de semoule fine
11 c. à soupe (bombées) de sucre en poudre
5 c. à soupe de noix de coco râpée
1 l de lait
1 tablette de chocolat noir
1 jaune d'œuf
1 noix de beurre

Préparati on :
Versez le lait dans une casserole, ajoutez
la semoule fine et le sucre en poudre.
Faites bouillir en remuant de temps en
temps, jusqu'à obtention d'une pâte
épaisse (purée). Séparez le blanc du jaune.
Mettez la noix de coco, ajoutez le jaune
d'œuf et la noix de beurre doux, mélangez
bien.
Humidifiez un saladier avec de l'eau.
Versez la moitié de la pâte, puis ajoutez du
chocolat coupé en petits morceaux à l'aide
d'un couteau et versez enfin le reste de la
pâte.
Laissez refroidir et mettez au réfrigérateur
10 à 12 heures. Démoulez le gâteau sur une
grande assiette plate, râpez du chocolat
dessus. Vous pouvez aussi rajouter de la
n o i x
de coco pour la décoration.

Ci troui l l e
Couper en morceaux et enlever les
graines et membranes. Cuire à la
vapeur, à l'eau bouillante ou au four
jusqu'à tendreté. Refroidir et retirer la
pulpe de l'écorce, mettre en purée et
congeler. Refroidir sous l'eau froide,
égoutter et empaqueter dans des sacs à
congélation.
Courges
Procéder comme pour les citrouilles.
Hari co ts v erts ou jaunes
Laver, couper la tige et la queue.
Blanchir 3 minutes. Refroidir sous
l'eau froide, égoutter et empaqueter
dans des sacs à congélation.
Épinards
Bien laver et enlever la tige sur le dos
des feuilles. Blanchir 2 minutes.
Refroidir sous l'eau froide, égoutter et
empaqueter dans des sacs à congéla-
tion.
Maï s en grains
Éplucher et enlever les soies,
blanchir avant de congeler.
Fines herbes
Les fines herbes peuvent être con-
gelées hachées ou sur tige. Congeler
sur un plateau recouvert d'un saran
avant d'empaqueter. Nous en man-
geons tous les jours sans même nous
en rendre compte, et pourtant, sans
elles, plus rien n'aurait le même goût

: l'aromatisation des aliments ne date
pas d'hier. Les Égyptiens déjà
assaisonnaient et aromatisaient leurs
aliments avec des herbes amères. Les
Romains, eux, utilisaient en grande
quantité de la cannelle et du gingem-
bre. Ils ont même créé certains
arômes grâce à une technique toujours
utilisée de nos jours : la fermenta-
tion, par exemple.

Au Moyen-Age
Plus tard, au Moyen-Age, on

découvre la distillation, qui va per-
mettre le développement de la par-
fumerie, mais aussi des arômes que
l'on ajoute aux aliments, comme l'al-
coolat de menthe que l'on utilise dans
les pastilles de menthe ou encore
l'eau de fleur d'oranger. La révolution
industrielle du XIXe siècle et ses
découvertes chimiques permettent,
dès 1845, de créer des molécules aro-
matiques de synthèse, comme la
vanilline que l'on utilise toujours de
nos jours. La palette des arômes s'est
extrêmement étendue puisque l'on a
réussi à créer des arômes qui n'exis-
taient pas dans la nature, soit en syn-
thétisant une nouvelle molécule, soit
en assemblant plusieurs molécules
issues de substances naturelles.
arômes naturels et non naturels.

Arôme artificiel ou naturel
Pour savoir ce que contient le pro-

duit que l'on achète, il faut lire atten-
tivement l 'étiquette. Si l 'arôme
naturel est signalé par la mention
"arôme naturel", le non-naturel, lui,
n'est plus signalé : on ne parle plus
d'"arôme artificiel mais d'"arôme",
sans plus de précision. Une lecture
attentive de l'étiquette est d'autant
plus importante si l'on est sujet à des
allergies alimentaires. En effet, si
l'on est allergique à la noisette, on
sera tout aussi allergique à l'arôme
naturel de noisette, qui contient les
mêmes molécules. Ce qui n'est pas
indiqué, en revanche, c'est l'influence
de la consommation d'aliments très
aromatisés sur l'évolution de notre
goût, modifiant nos habitudes ali-
mentaires. Une question d'éducation
du goût mais aussi de santé.

Congélation des légumesTrucs et astuces...

SSSSoooo iiii nnnn ssss     eeee tttt     bbbb eeeeaaaauuuu tttt éééé

Masque... au miel

Le miel constitue un excellent anti-
septique et peut ainsi protéger votre
peau des agressions bactérienne. Pour
cela, il suffit de mettre un tout petit
peu de miel sur le bouton, couvrir d'un
sparadrap et laisser agir pendant la
nuit.  

Rouge à 
lèvres cassé

Chauffer les
deux bouts du
bâton au-
dessus d'une
a l l um e t t e
pour qu'ils
adhèrent l'un
à l 'autre.
F a i r e
refroidir le
tube au
réfrigérateur.

Vernis à ongles
trop épais

On peut utiliser un
vernis à ongles
devenu trop épais
en y ajoutant
quelques gouttes
d'alcool à 90°. 
A savoir : un ver-
nis à ongles
entamé se con-
serve très bien au
réfrigérateur.
Recette de  cuisine

Astuces … Astuces … Astuces…

Comment se démaquiller
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Les énergies renouvelables,
notamment le solaire et le
photovoltaïque, sont des
atouts considérables et
peuvent assurer un
développement harmonieux et
durable pour se substituer aux
énergies fossiles à long terme.

P our cela, il est impérieux de cerner
la problématique et saisir les
enjeux en s'efforçant de promou-

voir les technologies y afférentes et sur-
tout en coopérant avec les entreprises
internationales spécialisées dans ce
domaine.
La ministre de l'Environnement et des
Énergies renouvelables, Fatima-Zohra
Zerouati, a révélé que "Les énergies
renouvelables hors réseau pour la pro-
motion et le développement du Sud" est
le thème retenu pour la 2e édition du
Salon international de l'environnement.
Dans une déclaration à la presse au cen-
tre d'ornithologie de la commune de
Bakaria, au premier jour de sa visite dans
cette wilaya, la ministre a indiqué que la
prochaine édition de ce Salon internatio-
nal, dont la date de l’organisation n'a pas
encore été arrêtée, mettra également
"l'accent sur les régions intérieures du

pays disposant de grandes potentialités
dans la production des énergies renouve-
lables". Cette nouvelle édition, a-t-elle
indiqué, "fait suite au succès de la pre-
mière édition du genre organisée, à la fin
du mois de mars dernier au palais des
expositions à Alger, et consacrée à la
présentation de la stratégie algérienne
dans le domaine des énergies renouvela-
bles hors réseau".
Mme Zerouati a également relevé qu'un
programme de formation sera "prochai-
nement" organisé au profit des cadres des
directions de l'environnement du pays
dans le domaine du développement et de
la valorisation des énergies renouvela-
bles afin, a-t-elle dit, "de leur permettre
de mener à bien les tâches et les mis-
sions qui leur sont confiées pour déve-
lopper le secteur". Rappelant les résul-

tats du sondage organisé par son départe-
ment relatif aux besoins de chaque
wilaya du pays dans le domaine des éner-
gies renouvelables, la ministre a indiqué
que "60 % de ces énergies seront dirigées
vers le secteur agricole et les zones
rurales".
En réponse aux questions des journa-
listes, Mme Zerouati a déclaré que les
wilayas du Sud, à l'instar de Tebessa,
auront "leurs propres lois en matière de
protection de l'environnement en rapport
avec leurs spécificités et l'activité écono-
mique minière". La ministre a expliqué
que cette loi est "le mécanisme approprié
permettant de recenser les problèmes
environnementaux de ces zones" et que
"ce sera le meilleur moyen de faire face
aux difficultés et aux problèmes envi-
ronnementaux".

Concernant l'activité de collecte et de
recyclage des déchets, la ministre a sou-
ligné que "davantage d'encouragement
sera accordé aux entreprises actives dans
ce domaine", dont surtout les incitations
fiscales aux collecteurs de différents
matériaux, notamment la récupération
des roues en caoutchouc et des équipe-
ments électroniques. Elle a également
indiqué qu'un nouveau système baptisé
"éco-collecte", de collecte de ce genre de
matériaux sera "bientôt" introduit, à côté
du guide des centres d'enfouissement
technique (CET) établi par l'Agence
nationale des déchets.
Au cours du premier jour de sa visite,
Mme Zerouati a inspecté le projet de réa-
lisation d'une station de traitement des
eaux usées, d'une capacité de traitement
quotidienne de 76 800 m3 d'eau, implan-
tée dans la région d'Ain Zerroug, au chef
lieu de wilaya. Elle a également visité le
CET, avant d'inaugurer une décharge
publique. La ministre devra présider une
réunion avec les représentants de la
société civile au siège de la wilaya et
inspectera jeudi, au deuxième jour de sa
visite à Tébessa, la zone minière de la
commune d'El-Ouenza.

R. E.
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Les énergies renouvelables hors réseau
pour le développement du Sud

Le gel de l'application de la TVA (taxe
sur la valeur ajoutée) sur les intrants de
la filière avicole, décidé par le premier
ministre, Ahmed Ouyahia, il y a trois
jours, a rapidement influencé les prix
de la volaille sur les marchés, a indiqué
le président du Conseil national inter-
professionnel de la filière avicole
(Cnifa), Koli El Moumen. "Le Premier
ministère a donné des instructions au
ministère des Finances pour la suppres-
sion provisoire de l'application de la
TVA sur le maïs et le soja, principales
matières premières de la filière, mais
sans déterminer la durée de ce gel", a-t-
il indiqué.
"La hausse des prix de ces deux produits
sur les marchés mondiaux a impacté les
prix du produit final," a-t-il fait consta-

ter , en affirmant que les aviculteurs
importent 90 % de la matière premières
qui rentre dans la production de la
volaille.
Il a affirmé que les producteurs de la
filière ont déjà fait leurs commandes
auprès des fournisseurs pour les appro-
visionner en alimentation de bétail,
notamment le maïs, qui représente 60
% de l’alimentation utilisée pour l’en-
graissement des volailles.
Le prix du maïs devrait baisser à
2.600 DA le quintal, contre 3.400 DA
auparavant et cela devrait contribuer à
la diminution des prix de la viande
blanche qui ont déjà commencé à
connaitre des baisses considérable qui
varient d'une région à l'autre. Le prési-
dent du Cnifa a affirmé que "la filière

avicole qui souffre de plusieurs disfonc-
tionnements tente de s'organiser afin
d'améliorer la qualité et la quantité de la
production nationale en viandes
blanches à des prix accessibles". Pour
rappel, la régulation et la maîtrise des
intrants avicoles et leurs impacts sur la
réduction des prix de la volaille sur le
marché ont déjà été évoqué au cours de
ce mois lors d'une réunion de travail au
siège du ministère de l'Agriculture, du
développement rural et de la pêche. La
rencontre qui a réuni le secrétaire géné-
ral du ministère, Kamel Chadi avec les
membres du bureau du Conseil natio-
nal interprofessionnel de la filière avi-
cole (Cnifa), nouvellement installé a
permis d'exposer les questions liées à la
mise en œuvre de l'exonération de la

taxe sur la valeur ajoutée (TVA) sur le
maïs. Les débats ont été également
porté sur les aspects liés à "l'organisa-
tion des différents maillons de la filière
avicole et aux bonnes conduites des iti-
néraires techniques des élevages". Par
ailleurs, les représentants du bureau du
Cnifa ont exprimé leur satisfaction
quant à l'appui accordé par le ministère
et son engagement pour renforcer
l'adhésion de l'ensemble des acteurs et
la mobilisation de tous les efforts
nécessaires pour relever les défis de la
filière avicole qui est une activité
importante pour le secteur de l'agricul-
ture et également pour l'économie
nationale.

R. E.

Une délégation chinoise, menée par le
vice-ministre du Commerce, Wang
Shouwen, se rendra aux États-Unis pour
des négociations commerciales à la fin
du mois d’août, a annoncé le ministère
chinois du Commerce.
Ces négociations sont à l’initiative des
États-Unis et se tiendront avec le sous-
secrétaire américain au Trésor pour les
affaires internationales, David Malpass,
a-t-il précisé dans un communiqué. La
Chine n’acceptera aucune mesure com-
merciale unilatérale mais se félicite de la

tenue de discussions. Cette annonce
intervient alors que Pékin doit imposer à
partir du 23 août des droits de douane de
25 % sur 16 milliards de dollars de pro-
duits américains, en réponse à la déci-
sion de Washington de taxer à cette date
à hauteur de 25 % une seconde tranche de
produits chinois. Une première tranche
de produits en provenance de Chine,
d’un montant global de 34 milliards de
dollars, est taxée depuis le 6 juillet par
les États-Unis. La Chine a répliqué au
même moment et sur des montants iden-

tiques. Donald Trump veut rééquilibrer
les échanges commerciaux des États-
Unis avec la Chine, en déficit de quelque
375 milliards de
dollars l’année dernière. Le Président
américain s’est dit prêt, si nécessaire, à
taxer la quasi-totalité des importations
chinoises écoulées sur le marché
américain.
Aucun commentaire n’a été effectué par
le département américain du Trésor après
l’annonce de Pékin.
Le dernier cycle de discussions offi-

cielles entre les États-Unis et la Chine a
eu lieu début juin, lorsque le secrétaire
américain au Commerce, Wilbur Ross,
a rencontré le vice-Premier ministre chi-
nois Liu He à Pékin. Pékin et
Washington ont semblé désamorcer
leurs tensions commerciales quand la
Chine a accepté en mai d’acheter plus
d’énergie et de produits agricoles en pro-
venance des États-Unis. L’échec de l’ac-
cord a débouché sur la mise en place des
droits de douanes réciproques.

R. E.

GEL DE LA TVA SUR LES INTRANTS DANS LA FILIÈRE AVICOLE

impact positif
sur les prix de la volaille

PARTENARIAT COMMERCIAL SINO-AMÉRICAIN

Nouveau cycle de négociations entre Washington et Pékin fin août
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Canicule : une pollution à l'ozone
toxique pour l'Homme
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Soleil, chaleur, absence de
vent... et voilà le retour des
épisodes de pollution à l'ozone,
polluant typique des canicules
dont la concentration peut être
toxique pour l'Homme et
l'environnement. Il ne faut pas
confondre l'ozone
stratosphérique, la fameuse
couche d'ozone qui protège la
Terre des rayonnements
ultraviolets du soleil, et l'ozone
que l'on respire et qui devient
toxique lorsque sa
concentration augmente.

C et ozone des basses couches de
l'atmosphère est un polluant dit
secondaire car il n'est pas direc-

tement rejeté par une activité. Il est
issu de réactions chimiques, sous l'ef-
fet du soleil, impliquant des polluants
présents dans l'air, comme les oxydes
d'azote, émis principalement par le
trafic routier, et les composés orga-
niques volatils (hydrocarbures, sol-
vants...) rejetés par l'industrie. Il pose
surtout problème en été, en période de
fort ensoleillement et s'il n'y a pas de
vent pour le disperser. Il peut être
transporté sur de longues distances.
Le nombre et l'intensité des pointes de
pollution ont diminué ces dernières
années, notamment grâce à la réduc-
tion des émissions des précurseurs.
"On parle d'une baisse de 10 % de
l'amplitude des pics depuis le début
des années 2000", indique à l'AFP

Augustin Colette, spécialiste de la
modélisation de la qualité de l'air à
l'Institut national de l'environnement
industriel et des risques (Ineris).
Cette baisse n'est "pas encore satisfai-
sante", note-t-il, et elle risque d'être
annulée par le réchauffement appelé à
multiplier les canicules. On observe
dans le même temps une relative stag-
nation de la moyenne annuelle, voire
une augmentation, ajoute le scienti-
fique, qui évoque une hausse de 5 %
des moyennes annuelles sur la période
2000-2010.

Un polluant de l’air
toxique pour l’Homme et

l’environnement
Contrairement à d'autres polluants de

l'air, il n'existe pas de valeur limite
légale pour l'ozone en Europe, mais
une valeur cible de 120 micro-
grammes/m3 en moyenne sur huit
heures. Pour la protection de la santé à
long terme, cette valeur ne doit pas
être dépassée plus de 25 jours par an,
en moyenne sur trois ans.
L'ozone (O3) est un gaz irritant qui
pénètre facilement jusqu'aux voies
respiratoires les plus fines. Il peut pro-
voquer des irritations des yeux, du nez
et de la gorge, de la toux, des essouf-
flements..., en particulier chez les per-
sonnes les plus sensibles (personnes
âgées, asthmatiques, jeunes enfants).
Il faut distinguer pics de pollution et
exposition chronique à des niveaux de
concentration élevés qui ne dépassent

pas nécessairement les valeurs cibles.
Ainsi, des concentrations journalières
élevées d'ozone sont associées à une
augmentation de crises d'asthme, d'ad-
missions hospitalières pour causes
respiratoires et cardiovasculaires.
À des taux élevés, ce gaz réduit la
capacité des végétaux à assurer la
photosynthèse. "Des niveaux élevés
d'O3 causent des dommages aux cel-
lules des plantes, altérant leur repro-
duction et leur croissance, réduisant
ainsi la production des récoltes agri-
coles, la croissance de la forêt et la
biodiversité", souligne l'Agence euro-
péenne pour l'environnement (AEE).
À la différence de l'ozone, les parti-
cules, matières microscopiques en
suspension dans l'air, proviennent
directement des combustions indus-
trielles et domestiques et des trans-
ports (diesel) notamment.

Selon une étude menée par une équipe
de chercheurs de l'université de
Maurice, sur l’Île Maurice, il faut
impérativement laver les torchons de
cuisine qui seraient de véritables nids
à bactéries.
L’objet que nous touchons le plus
quand nous cuisinons est le torchon.
Nous l’utilisons pour essuyer nos
mains ou un plat alors même que ce
torchon peut être infesté de bactéries.
C’est ce que nous révèle une étude
dévoilée lors du congrès annuel de
l’American Society of Microbiology.
Selon ces travaux, les bactéries pré-
sentes sur les torchons de cuisine
seraient même responsables d’intoxi-
cations alimentaires.
Pour parvenir à cette conclusion, les
chercheurs ont analysé 100 torchons.
Ils ont ainsi pu observer que le nom-
bre de bactéries présentes sur ces car-
rés de tissu augmentait en fonction du
nombre de membres de la famille et
en fonction de la présence d’enfants
au sein de la famille. Parmi les bacté-
ries les plus dangereuses pour la
santé, les chercheurs ont détecté la
présence de coliformes fécaux

(comme E.coli) et de staphylocoques
dorés.

Comment limiter le risque
d’infections

"Les pratiques hygiéniques effectuées
dans la cuisine affectent la charge
microbienne des torchons de cuisine",
a commenté le Dr Biranjia-Hurdoyal
qui a dirigé ces travaux. "Nous avons
également constaté que le régime ali-
mentaire de la famille, le type d’utili-
sation du torchon de cuisine et le fait
qu’il soit humide pourraient influen-

cer la croissance des agents patho-
gènes, potentiellement responsables
d’intoxications alimentaires."
Pour réduire au maximum le risque de
contamination et d’intoxication, les
auteurs de cette étude recommandent
de laver ses torchons après chaque
usage. Il faudra les laver à 60° pour
être certain de supprimer toutes les
bactéries. Il faut par ailleurs penser à
utiliser des torchons différents pour
s’essuyer les mains, ainsi que pour
essuyer de la vaisselle. Il faut enfin
penser à laver ou changer régulière-
ment ses éponges.

Torchons de cuisine :
attention aux intoxications alimentaires !

Dormir avec un
ventilateur allumé

est déconseillé

En période de fortes chaleurs, nom-
breux sont ceux qui dorment avec
un ventilateur allumé dans la pièce
afin de la rafraîchir. D'après certains
spécialistes du sommeil, ça ne serait
pas une bonne idée.
Dormir avec un ventilateur allumé
afin de rafraîchir la pièce peut aider
à trouver le sommeil plus rapide-
ment mais ce ne serait pas une
bonne idée, selon certains spécia-
listes. En faisant circuler l'air dans
la pièce, les ventilateurs soulèvent
également les pollens et la pous-
sière. Ils dispersent aussi les germes
présents dans votre chambre. Leur
utilisation ne serait donc pas recom-
mandée dans les lieux où dorment
les personnes sensibles comme les
nourrissons ou les personnes âgées.

Les ventilateurs soulèvent
les pollens et la poussière
Par ailleurs, dormir avec un ventila-
teur allumé pourrait affecter vos
sinus nasaux en les asséchant et pro-
voquer des sinusites, voire des aller-
gies, pour ceux qui sont sensibles
aux pollens et aux acariens. Le
risque serait donc de se réveiller le
matin avec des maux de tête et le
nez bouché car le corps produit
automatiquement davantage de
muscus quand les narines sont assé-
chées.

MIDI LIBRE
N° 3470 | Ven. 17 - Sam. 18 août 20188

BLIDA, CAS D’INTOXICATION À BOUGARA

L’eau du robinet
ne serait pas en cause

La potabilité de l'eau du
robinet a déjà été confirmée
par trois analyses réalisées,
séparément, par trois
laboratoires différents : celui
du ministère de la Santé, le
laboreatoire de l'ADE de Blida
ainsi que le laboratoire
central de l'ADE.

PAR BOUZIANE MEHDI

S uite au cas d'intoxications enregis-
trés dans la localité de Bougara à
Blida, les résultats préliminaires

des analyses effectuées confirment la
potabilité de l'eau du robinet, a indiqué à
l'APS le directeur général de l'ADE,
Smaili Amirouche, en évoquant d'autres
pistes à explorer pour détecter l'origine
de ces intoxications.
Selon l’APS, le premier responsable de
l'Algérienne des eaux (ADE) n'écarte pas
l'hypothèse de la consommation de
fruits et légumes qui pourraient être
"irrigués avec des eaux usées", ni celle
de la "contamination" des puits et des
forages appartenant aux particuliers,
arguant que parmi les victimes reçues au
niveau des structures hospitalières de
cette localité, certaines ne consomment
pas l'eau du robinet.
Le même responsable a déclaré que "la
potabilité de l'eau du robinet a déjà été
confirmée par trois analyses réalisées,
séparément, par trois laboratoires diffé-
rents: celui du ministère de la Santé, de
l'ADE de Blida ainsi que le laboratoire
central de l'ADE", précisant que "les
résultats confrontés de ces analyses
convergent tous sur l'absence de bacté-

ries dans l'eau du robinet, soulignant,
toutefois, qu'il y a une autre analyse de
24 heures, qui devrait être annoncée dans
les prochaines heures par le laboratoire
centrale du ministère de la Santé et le
laboratoire central de l'ADE".
"Toutes les hypothèses sont plausibles
et le fait de se focaliser uniquement sur
la contamination de l'eau du robinet
risque de détourner l'attention sur les
vrais sources du problème", a affirmé ce
responsable, rappelant, dans ce contexte,
"l'intoxication qui s'est produite l'été
dernier à Aïn-Defla où l'on avait soup-
çonné l'eau du robinet mais après l'en-
quête, il s'est avérée qu'elle provenait du
pâtissier du quartier".
Le premier responsable de l'ADE a fait
savoir que son agence et le ministère de
la Santé n'écartent aucune hypothèse,
d'ailleurs, le laboratoire du ministère de
la Santé a procédé, depuis au prélève-
ment d'échantillon d'eau sur les forages
et les puits des particuliers pour s'assu-
rer de sa qualité.
D'autre part, selon Smaili Amirouche,
"s'il y a réellement une contamination
de l'eau potable, l'ADE procèdera systé-
matiquement à la coupure d'eau le temps

de nettoyer et de désinfecter le système
alimentation avant de le remettre en
marche", et il a expliqué que dès qu'on
suspecte une mauvaise qualité de l'eau,
on coupe systématiquement l'approvi-
sionnement, on fait le rinçage, le net-
toyage des réseaux et on procède à l'ana-
lyse, et il a assuré que l'ADE se donne
"le temps qu'il faut avant de rétablir ali-
mentation en eau potable afin d'éviter
tout risque".
Plus de 400 cas d’intoxication ont été
enregistrés pendant trois jours à
Bougara, une commune située à une
trentaine de kilomètres à l’est de Blida, a
rappelé l’APS, et selon les précisions du
directeur de l’ADE, les citoyens conta-
minés, accueillis au niveau des struc-
tures hospitalières, présentaient ses
symptômes similaires: douleurs abdo-
minales, vomissements et diarrhées,
mais il n'y a eu aucune hospitalisation.
A rappeler que les responsables de la
wilaya de Blida ont installé une cellule
de crise, le jour même, par les responsa-
bles de la wilaya de Blida, présidée par le
wali intérimaire.

B. M.

TIPASA, RÉALISATION DE 66 KILOMÈTRES DE ROUTES

Réception du projet à la fin du 2e trimestre 2019
Le ministre des Travaux publics et des
Transports, Abdelghani Zaalane, a
annoncé à Tipasa, que le projet de réali-
sation de 66 kilomètres de routes (auto-
routes, rocades et échangeurs) à l'ouest
d'Alger sera réceptionné à la fin du
deuxième trimestre 2019, et ce en vue de
désenclaver la région et faciliter l'accès
aux opérateurs économiques pour réali-
ser des investissements, à travers la
garantie des infrastructures de base
nécessaires.
La rocade de Cherchell, qui s'inscrit éga-
lement dans le cadre de ce projet et
s'étend sur 17 kilomètres, traversant des
régions montagneuses difficiles d'accès,
vise également à consolider les infra-
structures de base et désenclaver la
région afin d'y encourager l'investisse-
ment. Ce projet englobe la réalisation de
sept grands ouvrages d'art antisismiques
(rocades, ponts, tunnels...) d'une hauteur
de plus de 86 mètres et d'une longueur de
3.000 mètres.
Le projet est susceptible de favoriser la
fluidité du trafic dans la wilaya de
Tipasa, en sus de faciliter l'accès des

investisseurs économiques à la région,
notamment après la réception du nou-
veau port Centre.
En 2000, l'Algérie comptait 600 km
seulement de réseau autoroutier, estimé
actuellement à 5,500 km.
Le réseau autoroutier devrait passer à
7.000 kilomètres avec la réception des
projets restants, ce qui permettra de ren-
forcer les infrastructures de base dans le
pays, indispensables à toute activité
commerciale, et partant de réaliser le
plan national d'aménagement du terri-
toire.
Par ailleurs, M. Zaalane a inspecté les
travaux du projet de réalisation de la voie
d'évitement de la ville de Cherchell pour
laquelle a été alloué un montant de 34
milliards de dinars, et dont le délai de
réalisation a été fixé à 42 mois, affir-
mant que le taux d'avancement des tra-
vaux était estimé actuellement à 68 %.
Le ministre a fait savoir que les entre-
prises algériennes procèdent progressive-
ment au transfert des technologies et
acquièrent l'expérience et l'expertise
nécessaires grâce au partenariat avec les

entreprises étrangères, pour la réalisa-
tion des différents projets du secteur,
affirmant que les ouvrages d'art (tunnels,
ponts, échangeurs, rocades ...) réalisés
aujourd'hui n'existaient pas dans le
passé.
Il a mis l'accent, à ce propos, sur l'im-
portance de la précision et l'exactitude
des études, en leur consacrant le temps
nécessaire et en évitant les erreurs lors de
leur réalisation, ajoutant que les autres
pays accordent suffisamment de temps
aux études des projets en vue d'assurer
des études techniques précises et détail-
lées.
Le ministre des Travaux publics a visité
le projet du grand pont dans la commune
de Cherchell et d'autres projets de ponts
et échangeurs.
Au terme de sa visite, le ministre a évo-
qué un plan de développement des auto-
routes et routes express, lequel s'étendra
à l'avenir aux frontières des wilayas de
Tipasa et de Chlef pour relier la région
Ouest, et partant, encourager l'investis-
sement.

APS

ALGER
105 points de
vente directe
de moutons

Un total de 105 points de vente directe de
moutons ont été ouverts, jeudi dernier,
dans différentes régions de la capitale en
prévision de la fête de l'Aïd el-Adha, a
annoncé jeudi à Alger le président de la
chambre nationale d’agriculture (CNA),
Doubbi Bounoua Ladjel. "Ces espaces de
vente aménagés à travers la wilaya d'Alger
devraient offrir les meilleures conditions
de vente en rapprochant directement les
éleveurs des consommateurs", a-t-il déclaré
à l'issue d'une rencontre qui l'a regroupé
avec le président de la Fédération nationale
des éleveurs, Djilali Azaoui et des éleveurs
de différentes wilayas du pays au siège de la
CNA. Le président de la CNAa tenu à expli-
quer que ces espaces ont été accordés priori-
tairement aux éleveurs qui sont munis de
leur carte professionnelle en plus d'un cer-
tificat de vaccination de leur bétail.
"Ce sont des conditions obligatoires pour
sécuriser les v entes en protégeant le
citoyen contre les produits avariés."
Toutefois, il a mentionné qu'il existe deux
espaces très demandés par les éleveurs par
rapport aux autres points de vente. Il s'agit
du site de la Safex, du coté du parking et
celui de Bab- Ezzouar. Mais, leur capacité
d'accueil ne dépasse pas une trentaine d'éle-
veurs chacun. Ce sont les deux endroits pré-
férés des éleveurs car ils offrent plus de
confort et de sécurité par rapport aux autres
sites. De plus, ils sont accessibles aux
citoyens ce qui permet une plus grande
affluence vers ces deux marchés.
Pour trancher sur la question, ce même res-
ponsable a affirmé que la Chambre procè-
dera à un tirage au sort. Pour sa part, le pré-
sident de la Fédération nationale des éle-
veurs, Djilali Azaoui, a rappelé que le
ministère de l'Agriculture aménage, depuis
2014, des points de vente à travers les
grandes villes dupays à l'approche de l'Aïd.
Il a considéré que c'est une expérience réus-
sie du fait qu'elle a permis de réduire l'anar-
chie et la spéculation qui prévaut sur le
marche de bétail à cette occasion.
Pour lui, elle permet de décentraliser la
vente tout en permettant à l'éleveur d'écou-
ler la totalité de son produit avec une marge
bénéficière "appréciable".
En outre, elle offre l'occasion aux consom-
mateurs d'acheter un produit sain à des prix
"abordables". Interrogé sur les prix, le
représentant des éleveurs a avancé une four-
chette comprise entre 40.000 et 50.000
pour un mouton de taille moyenne et un
prix oscillant entre 60.000 et 111.000
lorsqu'il s'agit d'une bête de plus d'un quin-
tal.
Entre 4 à 5 millions de tête ovines seront
sacrifiées au cours de la fête de l'Aïd de cette
année, selon le président de la CNA.

KHEMIS EL-KHECHNA
Déviation

provisoire pour
travaux

Une déviation provisoire sur une distance
d'un kilomètres, avec réduction de trois à
deux voies de circulation, a lieu sur l'auto-
route Est-Ouest au niveau de Khemis el-
Khechna, dans le sens Alger-Bouira, et ce,
pour raison de travaux. Cette déviation
intervient dans le cadre du lancement des
travaux de réalisation de la première partie
centrale de la gare de péage en pleine voie
de Khemis el-Khechna, dans le sens Alger-
Bouira. Ceci entre dans le cadre de la pour-
suite des installations et équipements d'ex-
ploitation de l'autoroute Est-Ouest. La
déviation provisoire reportera le trafic des
véhicules sur la partie sud déjà réalisée de la
gare de péage en pleine voie de Khemis El-
Khechna qui sera mise en service. Un dis-
positif de sécurité ad-hoc, avec une signali-
sation temporaire de chantier adéquate de
jour comme de nuit, a été mis en place.

APS
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CONSTANTINE, UNIVERSITÉ DES FRÈRES-MENTOURI

Affluence des étudiants
à la manifestation

"Les entretiens individuels"
Encadrés par deux
enseignants dans chaque
filière, les candidats sont, au
cours de cette épreuve,
interrogés sur leurs
connaissances de bases se
rapportant à ces filières ainsi
que leurs compétences dans
les matières scientifiques.

PAR BOUZIANE MEHDI

I nitiée par l'université des Frères-
Mentouri à Constantine, la mani-
festation "Les entretiens indivi-

duels" a été marquée par une grande
affluence des nouveaux bacheliers, a
indiqué l’APS.
Tenue à la bibliothèque centrale de
l'établissement universitaire, la mani-
festation constituait "la deuxième
étape des préinscriptions universi-
taires des nouveaux bacheliers" pour
la saison 2018/2019, après celle de
l'insertion des choix, a précisé à l'APS
le vice-recteur de l'université,
Abdelmalik Bachkheznadji, ajoutant
que que cette phase d'examen indivi-
duel, qui concerne huit (8) filières,
entre autres les sciences de la nature et
de la vie, les sciences et technologies
permet de confirmer ou infirmer le
choix du bachelier.
Encadrés par deux (2) enseignants

dans chaque filière, les candidats sont,
au cours de cette épreuve, interrogés
"sur les connaissances de bases qui se
rapportent à ces filières ainsi que
leurs compétences dans les matières
scientifiques", a fait savoir l'examina-
teur en génie mécanique, Miles Adel.
Selon l’APS, M. Bachkheznadji a
affirmé "qu’un dispositif d'accueil et
d'entretiens formé de personnels aca-
démiques et enseignants ainsi que
d'administrateurs ont été mobilisés
pour assurer le déroulement dans de
bonnes conditions de cette deuxième

phase de préinscription", a affirmé M.
Bachkheznadji.
L'entretien que M. S., étudiante de la
wilaya d'Oum El-Bouaghi, a eu avec
les académiciens et le test oral, "ont
consolidé son choix d'opter pour un
cursus universitaire en génie électro-
nique".
La manifestation "Les entretiens indi-
viduels" s’est poursuivie jusqu'au 12
août, date de la fin du délai de la vali-
dation des choix.

B. M.

La commission interministérielle a
annoncé, lundi dernier, à la circons-
cription administrative frontalière
d’In-Guezzam, une série de mesures
d’urgence pour la prise en charge des
sinistrés, suite aux intempéries ayant
touché cette région ces derniers jours.
Parmi les mesures annoncées par le
wali de Tamanrasset, Djilali Doumi, à
l’issue de la réunion technique tenue
suite au constat établi par la commis-
sion, la distribution de 100 colis ali-
mentaires et de 400 couvertures au
profit des sinistrés.
Outre des quotas supplémentaires de
couvertures, le premier quota de
tentes sera acheminé ce soir après éta-
blissement de la liste des sinistrés.
Dans le même contexte, 5 grands
camions ont été mobilisés pour le
drainage des eaux pluviales, parallèle-
ment à 40 agents dépêchés en renfort
avec 10 pompes supplémentaires pour
renforcer les services de la Protection
civile. A travers l’inspection de la cité
Abalegh la plus endommagée, des
engins ont été mobilisés pour drainer
les eaux accumulées.

Une commission a été chargée d’ins-
pecter les habitations endommagées et
celles effondrées.
Des mesures ont été prises, à cet effet,
par le ministère de l’Habitat, de
l’Urbanisme et de la Ville en coordi-
nation avec les responsables locaux de
l’Habitat et les services de l’APC.
La ville d’In-Guezzam a été divisée
en trois départements avec à la tête de
chacun un directeur exécutif chargé
du suivi sur terrain des opérations
d’évaluation de la situation et le suivi
de programmes d’urgence.
Des programmes spéciaux seront mis
en place pour faire face aux inonda-
tions et une étude pour la protection la
ville d’In-Guezzam des dangers des
inondations des vallées sera élaborée
par le ministère des Ressources en
eau. Outre la dotation du parc de la
commune en matériels nécessaires
dont des camions, des travaux d’entre-
tien des canaux d’assainissement
seront effectués en sus des mesures
portant drainage des eaux situées aux
zones basses. A cet effet, une étude
sera élaborée afin de récupérer les

programmes d’aménagement de la
ville d’In-Guezzam et une fiche tech-
nique d’urgence sera établie.
D’autres mesures seront initiées à la
lumière des propositions des citoyens
et toutes les décisions prises seront
mises en oeuvre et suivies sur terrain
en coordination avec les départements
ministériels concernés et la wilaya de
Tamanrasset qui a mobilisé tous les
moyens nécessaires pour pallier cette
conjoncture.
Dépêchée à In Guezzam sur instruc-
tion du ministre de l’Intérieur, des
Collectivités locales et de
l’Aménagement du territoire,
Noureddine Bedoui, cette commission
est composée de responsables cen-
traux des ministères de l’Intérieur, des
Collectivités locales, et de
l’Aménagement du territoire, des
Ressources en eau, des Transports et
des Travaux publics, de la Santé, de la
Population, et de la Réforme hospita-
lière, et l’Habitat, de l’Urbanisme et
de la Ville.

APS

TLEMCEN
Campagne de

sensibilisation sur
la fièvre aphteuse
La Caisse régionale de mutualité agricole
(CRMA) de Tlemcen a lancé une campagne
de sensibilisation sur la fièvre aphteuse au
profit des éleveurs du bétail.
La campagne, animée par des cadres et des
vétérinaires locaux de la CRMA, a ciblé
des éleveurs de bétail assurés et non assu-
rés pour leur fournir tous les conseils pré-
ventifs afin d'éviter des risques de propa-
gation de la fièvre aphteuse aux bovins,
ovins et caprins.
Le responsable a souligné que durant cette
campagne, deux sorties sont organisées
chaque semaine à travers différentes com-
munes de la wilaya pour tenir des rencon-
tres avec des éleveurs et les sensibiliser
sur l'hygiène au sein des étables, la vacci-
nation, l'alimentation saine, l'utilisation
de bâtiments pour l'élevage de bétail
conformes aux normes, l'installation de
bassins d'eau pour les assainir et autres
méthodes de protection de cette ressource
animalière.
Cette opération, qui précède l'Aïd el-Adha,
a permis d'inspecter des troupeaux de
bétail par des vétérinaires pour confirmer
qu'ils ne sont pas atteints de la fièvre aph-
teuse et prendre les mesures préventives
en cas de détection d'un symptôme, à
savoir l'isolement, l'abattage et aviser des
services vétérinaires de la direction des
Services agricoles. Cette campagne est
une occasion pour sensibiliser des éle-
veurs non assurés sur l'importance d'assu-
rer leur patrimoine animalier en leur accor-
dant tous les avantages et facilités par la
CRMA, dont des bonifications et le verse-
ment par facilité.

ORAN
Saisie de produits

alimentaires
impropres à

la consommation
Plus de 10 tonnes de produits alimentaires
impropres à la consommation ont été sai-
sies durant le mois de juillet écoulé par les
services de contrôle du commerce, a indi-
qué, jeudi dernier, la direction ducommerce
de la wilaya d'Oran.
Ces produits alimentaires divers, d'une
valeur totale de 8, 3 millions DA, ont été
saisies dans la wilaya lors d'opérations de
contrôle des services de commerce durant
le mois de juillet en raison des dangers
avérés qu'ils représentaient pour la santé
des consommateurs. Une soixantaine de
prélèvements de produits alimentaires aux
fins d'analyse physico-chimiques et
microbiologiques dont des crèmes gla-
cées, de la pâtisserie, des boissons
gazeuses, du thon et autres produits sensi-
bles à la consommation, ont été effectués
par les services de la protection du
consommateur et répression des fraudes,
dont 40 sont en cours d'analyse et 20 non
conformes aux normes en vigueur régis-
sant certaines activités, a relevé la res-
ponsable. Les services de contrôle de la
qualité ont opéré également durant ce mois
de juillet une saisie de 3.184 unités (pièces
détachées automobiles contrefaites d'ori-
gine chinoise d'une valeur de 1,5 millions
DA). Le bilan mensuel de la direction du
Commerce de la wilaya d'Oran fait état de
la fermeture de 6 commerces de produits
alimentaires, a révélé Mme Staali, notant
que les commerçants contrevenants ont
été verbalisés par les services de contrôle
de commerce avec propositions de ferme-
ture et poursuites judiciaires.
Pas moins de 3.614 interventions ont été
effectuées durant cette période par les ser-
vices de contrôle de la direction du
Commerce de la wilaya d'Oran.

APS

TAMANRASSET, SINISTRÉS DES INTEMPÉRIES

Mesures d’urgence pour leur prise en charge
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Un cerveau virtuel pour soigner
l’épilepsie

Pour la moitié des personnes
épilepsiques, l'IRM ne montre aucune
anomalie visible. Grâce à un cerveau
virtuel, des scientifiques peuvent prédire
le fonctionnement des crises pour
chaque patient, ce qui offre un diagnostic
beaucoup plus précis.

1%de la population mondiale souffre
d’épilepsie. La maladie affecte les
individus différemment, d’où l’im-

portance d’un diagnostic et d’un traitement individ-
ualisé. Or, actuellement, les moyens de comprendre
les mécanismes de cette pathologie sont peu nom-
breux et relèvent surtout de l’interprétation visuelle
d’un IRM et d’un électroencéphalogramme. Cela
s’avère d’autant plus difficile que 50 % des patients
ne présentent pas d’anomalie visible à l’IRM et que
la cause de leur épilepsie reste donc inconnue.
Des chercheurs ont réussi pour la première fois à
élaborer un cerveau virtuel personnalisé, en conce-
vant un modèle de base et en y additionnant les
informations individuelles du patient, comme la
façon, propre à chaque individu, dont sont organ-
isées les régions de son cerveau et l’interconnexion
des aires entre elles.

Préparer une chirurgie moins invasive
Le résultat permet de tester des modèles mathéma-
tiques engendrant une activité cérébrale. Les scien-
tifiques ont ainsi pu reproduire le lieu d’initiation
des crises d’épilepsie et leur mode de propagation.
Ce cerveau a donc une véritable valeur de prédic-
tion du fonctionnement des crises pour chaque
patient, ce qui offre un diagnostic beaucoup plus
précis.
Par ailleurs, 30 % des patients épileptiques ne
répondent pas aux médicaments. Leur seul espoir
reste alors la chirurgie. Celle-ci est efficace si le
chirurgien a de bonnes indications sur les zones à

opérer. Le cerveau virtuel permet aux chirurgiens
d’avoir une plate-forme virtuelle. Ils peuvent ainsi
repérer les zones à opérer, en évitant pour ce faire
d’avoir à procéder à un geste invasif, et surtout de
préparer l’opération en testant différents gestes pos-
sibles, en voyant lequel est le plus efficace et
quelles sont ses conséquences, chose évidemment
impossible à faire sur le patient. Le patient épilep-
tique virtuel : les régions du cerveau et leurs con-
nexions sont reconstruites par ordinateur. Les simu-
lations numériques génèrent un signal électrique
similaire à celui généré par le cerveau pendant les
crises. Ces simulations permettent de tester infor-
matiquement de nouvelles stratégies thérapeutiques.

Vers une médecine personnalisée
du cerveau

À terme, le but de l’équipe est d’offrir une médecine

personnalisée du cerveau, en proposant, grâce à la
virtualisation, des solutions thérapeutiques individ-
ualisées et spécifiques pour chaque patient. Les
chercheurs travaillent actuellement sur des essais
cliniques, afin de démontrer la valeur prédictive de
leur découverte. Cette technologie est par ailleurs à
l’essai sur d’autres pathologies affectant le cerveau,
comme l’AVC, Alzheimer, les maladies neu-
rodégénératives ou la sclérose en plaques.
Ces travaux publiés en ligne sur le site de la revue
Neuroimage impliquent des chercheurs de l’Institut
de neurosciences des systèmes (Inserm-AMU), du
Centre de résonance magnétique biologique et
médicale, du département épileptologie et du
département neurophysiologie clinique de l’AP-
HM, et l’Epilepsy center de Cleveland. Ils ont été
réalisés au sein de la Fédération hospitalo-universi-
taire Epinext.

Si le cerveau rapetisse naturellement
avec l'âge, les scientifiques ont envis-
agé que ce processus pouvait aussi
être affecté par l'obésité. Pour en
savoir plus, une équipe de cherc en
Angleterre a mené une analyse trans-
versale (méthode d'observation d'une
population à un instant donné dans le
temps) de 473 participants âgés de 20
à 87 ans. L'étude est publiée dans la
revue Neurobiology of Aging.
Parmi les sujets, 246 (51 %) étaient
considérés comme minces, avec un
IMC (indice de masse corporelle)
entre 18,5 et 25, 150 (31 %) étaient en
surpoids, avec un IMC entre 25 et 30,
et les 77 autres étaient catégorisés
obèses, avec un IMC de plus de 30.
Ces volontaires ont été partagés en
deux groupes, un mince et un en sur-
poids, avant un examen par IRM afin
d'évaluer leur volume cérébral. On a
également testé leurs capacités cogni-
tives.
Les chercheurs ont tout d'abord trouvé
des différences de taille entre les
cerveaux des deux groupes au niveau
du volume de la substance blanche (le
tissu du système nerveux central par

lequel les différentes régions du
cerveau communiquent entre elles).
Les personnes en surpoids enregis-
traient une importante réduction de ce
volume en comparaison avec les
sujets du groupe mince.
Les chercheurs ont aussi remarqué
que les personnes en surpoids d'âge

moyen, par exemple âgées de 50 ans,
affichaient un volume de substance
blanche comparable à celui d'une per-
sonne mince de 60 ans, suggérant une
différence d'âge cérébral de 10 ans.
Comme les différences n'ont été
remarquées qu'à partir de cet âge, les
résultats laissent penser que le cerveau

serait particulièrement vulnérable
pendant cette période.

Moins de substance blanche
mais des capacités cognitives

semblables
En revanche, malgré les différences de
volume de substance blanche entre les
deux groupes, ils n'ont pas noté de lien
entre le surpoids ou l'obésité et les
capacités cognitives. Ces résultats ne
permettent pas de conclure que
l'obésité cause les changements
cérébraux, ni même si, à l'inverse, elle
peut être une conséquence des
changements cérébraux.
L'auteur Paul Fletcher a souligné que
"notre population est vieillissante,
avec des niveaux d'obésité croissants,
il est donc essentiel d'établir la
manière dont ces deux facteurs pour-
raient interagir, au vu des con-
séquences potentiellement graves sur
la santé". Et d'ajouter : "ll sera aussi
important de découvrir si ces change-
ments pourraient être réversibles avec
la perte de poids, ce qui pourrait bien
être le cas".

L'obésité vieillit le cerveau



RESTES DU STEGODON D’AÏN EL-H'NECH

Exposés à la presse à Alger
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Une fouille, menée en juillet
dernier, par Mohamed
Sahnouni, chercheur au
Centre national de recherche
en préhistoire, anthropologie
et histoire (CNRPAH) a permis
de mettre au jour les
ossements d'un jeune
spécimen de Stegodon.

L es ossements d'un Stegodon, une
espèce éteinte de la famille des
éléphants, remontant à près de

trois millions d'années et mis au jour
récemment près de Sétif, ont été expo-
sés à la presse mercredi à Alger.
Des ossements, des défenses et des

dents de cet animal ont été décou-
vertes lors d'une opération de fouille
archéologique menée par une équipe
de spécialistes de plusieurs nationali-
tés dans la localité d’Aïn El-H'nech,
suite à une découverte fortuite sur une
chantier de travaux publics.
Une fouille menée en juillet dernier
par Mohamed Sahnouni, chercheur au
Centre national de recherche en pré-
histoire, anthropologie et histoire
(CNRPAH) a permis de mettre au jour
les ossements d'un jeune spécimen de
Stegodon. Cette opération a nécessité
l'intervention de spécialistes dans dif-
férentes disciplines comme des sédi-
mentologues, des géologues, ou
encore des archéologues, a indiqué la
chercheure Razika Chelli qui insiste

sur l'importance de cette découverte
dans la compréhension de l'évolution
de cette espèce en Afrique du Nord.
Cette découverte, la première en
Afrique du Nord, a été faite dans un
des plus riches bassins préhistorique
où beaucoup de fossiles avaient été
découverts. Elle a également indiqué
que la datation finale des ossements
découverts se fera dans des labora-
toires à l'étranger.
Présent à cette petite exposition, le
ministre de la Culture, Azzedine
Mihoubi, a assisté à une présentation
des différentes missions archéolo-
giques menées par le CNRPAH ces
dernières années dans l'Ahaggar
(extrême sud algérien) et dans le site
de Tabelbala à Béchar.

Un juge américain a ordonné la resti-
tution d’une antiquité perse de
l'époque achéménide (550 à 330
avant notre ère) à l’Iran, d’où cet arté-
fact avait été volé il y a environ 80
ans.
L'Iran a toutes les chances de se faire
restituer cet artéfact, toutes les forma-
lités requises ayant été remplies, a

déclaré à Sputnik Ibrahim Shaghaghi,
directeur adjoint aux questions juri-
diques de l'Organisation iranienne du
patrimoine culturel, de l'artisanat et
du tourisme.
La presse américaine annonce toute-
fois que ce bas-relief sculpté dans du
calcaire sera bientôt sur la voie du
retour vers l'Iran. D'une valeur esti-

mée à 1,2 million de dollars, cet objet
antique a été saisi par les enquêteurs
du District Attorney Office à
Manhattan (le bureau du procureur de
l'État pour le district de Manhattan)
dans une ancienne armurerie à Park
Avenue, depuis transformée en site
culturel et où le bas-relief devait être
vendu lors d'un salon d'art.

Et s'il existait un second portrait de
Mona Lisa attribué à Léonard de
Vinci peint à une autre époque?
Natalia Strozzi, qui affirme être l'une
des dernières descendantes vivantes
de la Joconde, indique que c'est juste-
ment le cas.
Princesse, viticultrice et actrice ita-
lienne, Natalia Strozzi se présente,
tout comme sa sœur Irina, comme
l'une des dernières descendantes
vivantes de Lisa Gherardini del
Giocondo.
"Il y avait un deuxième portrait de
Lisa, plus jeune, c'est-à-dire que
Léonard l'a peinte deux fois. Nous le
savons uniquement grâce aux
archives, il y avait toute un inventaire
de la collection, et ensuite la collec-
tion entière a été vendue par un de ses
descendants, mais dans l'inventaire

on trouve: tableau Ritratto di Donna
— portrait de femme, "Donna Lisa by
Leonardo", et nous croyons que c'est
un deuxième portrait qu'il avait pu
faire sur la demande de son mari", a
affirmé Natalia.
Les Strozzi sont une célèbre famille
aristocratique de Florence. Ils sont
viticulteurs depuis l'an 994 et même
les Medici, qui considéraient les
Strozzi comme leurs ennemis,
consommaient leur vin, raconte
Natalia.
Quant à Lisa Gherardini del
Giocondo, ce qui serait le vrai nom de
la femme représentée sur la toile,
Natalia et sa sœur y sont liées par leur
grand-mère italienne :
"Lisa Gherardini et son mari
Giocondo ont eu cinq enfants. Nous
par notre père et notre grand-mère

remontons en ligne directe à l'un d'en-
tre eux : Andrea del Giocondo. Ma
sœur et moi sommes la 15e généra-
tion", a expliqué la vigneronne.
Le lien entre les Gherardini et les
Strozzi a été confirmé par des généa-
logistes qui ont fait des recherches
dans les archives de Florence et de
leur famille.
"Nous le savions, notre grand-mère
nous le disait, mais nous croyions de
façon : Lisa Gherardini, oui, c'est
notre ancêtre. Vous voyez, ce fait est
une réalité, n'était pas dissimulé au
sein de la famille mais personne ne l'a
diffusé spécialement. A un moment,
l'historien Domenico Savini, spécia-
liste de généalogie, a tout simplement
décidé de descendre aux archives et
de le confirmer à nouveau", a confié
Natalia Strozzi.

LA JOCONDE DE LÉONARD DE VINCI

Et s’il y avait une autre Mona Lisa ?

VOLÉ IL Y A 80 ANS

Les USA devront restituer à l’Iran
un bas-relief vieux de 2.500 ans

DÉCOUVERTS SOUS
UNE GARE À ISTANBUL

Des trésors de
quatre époques

historiques
De nombreux objets et vestiges his-
toriques ont été récemment mis au
jour par des archéologues turcs sous
les voies de la fameuse gare stam-
bouliote de Haydarpaşa.
Des morceaux de poteries
anciennes, des pièces de monnaie et
d'autres objets archéologiques ont
été déterrés lors de fouilles
conduites sur une superficie de plus
de 300 hectares pendant des travaux
de réfection de la gare ferroviaire de
Haydarapaşa, situé dans la partie
asiatique de la ville d'Istanbul.
«Quand on regarde cette zone, on
voit des traces de quatre périodes
historiques. Les vestiges de la
période romaine tardive, byzantine,
ottomane et républicaine peuvent y
être trouvés. Bien que nous ne puis-
sions pas le définir pleinement en
examinant les données disponibles,
nous pensons que cette zone ait été
utilisée comme une colonie », a
déclaré Coşkun Yılmaz, chef de la
Direction provinciale de la culture et
du tourisme d'Istanbul, cité par le
quotidien Daily Sabah.
Selon le quotidien, les pièces décou-
vertes seront envoyées dans diffé-
rents ateliers pour un examen plus
approfondi.

AUTEUR DE PLUSIEURS
FILMS À SUCCÈS

Le réalisateur russe
Kirill Serebrennikov
décoré par la France
Le ministère français de la Culture a
fait commandeur dans l'ordre des
Arts et des Lettres Kirill
Serebrennikov, réalisateur et met-
teur en scène russe.
Kirill Serebrennikov a réalisé six
films, un documentaire, deux séries
télévisées et plusieurs clips vidéo. Il
est titulaire de nombreux prix natio-
naux et internationaux. Son film
Playing the victim (Jouer les vic-
times) a remporté le Grand Prix au
Festival de Rome en 2006 et
Betrayal a concouru pour un Lion
d'or au Festival de Venise.
Un de ses autres films, Jour sans fin
à Youriev (2008), a obtenu le
Premier prix du jury des jeunes et le
prix de la Fédération internationale
des ciné-clubs au Festival interna-
tional du film de Locarno.
En 2015 et en 2016, il a participé au
célèbre Festival d'Avignon avec ses
spectacles Les Idiots et Les Âmes
mortes.
Son film Disciple (2016) a reçu au
Festival de Cannes 2016 le prix
François Chalais dans la section Un
certain regard.
En 2018, le film Leto (L’été) de
Kirill Serebrennikov a fait partie de
la sélection officielle du Festival de
Cannes.

Les relations entre Canadiens
et Saoudiens se sont
récemment encore détériorées,
après une nouvelle vague
d'arrestations de militants des
droits de l'Homme dans le
royaume. Si Riyad a sanctionné
Ottawa, le Canada a les moyens
de sa liberté de ton.

P rises de bec diplomatiques, ripostes
économiques et liaisons aériennes sup-
primées : les relations, déjà crispées,

entre Canadiens et Saoudiens se sont sensi-
blement tendues ces derniers jours. En cause,
des tweets publiés la semaine dernière par le
ministère canadien des Affaires étrangères
après l'arrestation de militants pour les droits
des femmes, dont Samar Badawi. Cette acti-
viste est la sœur du blogueur Raif Badawi,
incarcéré depuis 2012 en Arabie saoudite et
dont la famille a été naturalisée canadienne
après avoir trouvé refuge au Québec.
Ulcéré par le ton employé par la diplomatie
canadienne, qui a "exhorté les autorités saou-
diennes à remettre en liberté" les activistes
arrêtés, Riyad a annoncé une série de mesures
contre Ottawa. Outre l’expulsion de l’ambas-
sadeur du Canada en poste à Riyad, et le rap-
pel de son ambassadeur dans ce pays, la
pétromonarchie a annoncé le gel de "toute
nouvelle transaction concernant le commerce
et les investissements" avec le pays nord-
américain.
Les Saoudiens, qui ont rejeté toute ingérence
dans leurs affaires, ont également suspendu
des programmes de bourses universitaires
pour leurs ressortissants au Canada et
demandé aux 16 000 étudiants saoudiens de
se rediriger vers d’autres pays. Une réaction
ferme qui est une manière pour le prince
héritier Mohammed Ben Salmane, aux
manettes à Riyad, d’envoyer un avertisse-
ment aux Occidentaux qui seraient tentés de
critiquer sa politique en matière de droits de
l’Homme.
Si les universités canadiennes dépendent

énormément de l’apport des étudiants étran-
gers, dont les Saoudiens représentent l’un
des contingents les plus importants selon la
presse locale, les mesures prises à Riyad ne
risquent pas de pénaliser l’économie cana-
dienne. "L’Arabie saoudite n’est que le 2e
pays de destination des exportations cana-
diennes dans la région du Golfe, et seulement
près de 10 % du pétrole importé par Ottawa
provient de la monarchie saoudienne", rap-
pelle François Rihouay, correspondant de
France 24 au Canada.
Le contrat militaire de vente de véhicules
blindés canadiens d’une valeur de 15 mil-
liards de dollars (12,94 milliards d’euros),
signé en 2014 avant l’arrivée au pouvoir du
Premier ministre Justin Trudeau et l’émer-
gence du prince héritier saoudien, n’est pas
non plus concerné par ces mesures, puisque
les représailles saoudiennes ne concernent
que "les nouvelles transactions". Ce contrat,
non vital pour les Saoudiens sur le plan
militaire, avait pour but d’approfondir les
relations entre les deux pays. Ce qui n’eut
pas lieu, après l’arrivée aux affaires de Justin
Trudeau. Ce dernier a confirmé le contrat
d’armement, non sans faire grincer des dents
dans son pays, tout en prenant ses distances
avec un royaume souvent pointé du doigt
pour ses violations des droits humains. Une
posture qui a profondément marqué et irrité
les Saoudiens, et tendu les relations entre les
deux pays.

"Une diplomatie originale
et courageuse"

En formulant des critiques frontales contre la
politique répressive des Saoudiens, le gou-

vernement canadien se retrouve en phase
avec les valeurs défendues par Justin
Trudeau, qui s’est érigé en chantre des droits
des femmes et des minorités. "Que les
choses soient bien claires pour tout le monde
(...) le Canada défendra toujours les droits
humains au Canada et dans le reste du
monde", a déclaré, lundi 6 août, Chrystia
Freeland, ministre canadienne des Affaires
étrangères, réagissant pour la première fois à
l'expulsion annoncée de son ambassadeur à
Riyad, Dennis Horak. Les Canadiens ont
peut-être leur chance, aujourd’hui, de propo-
ser une diplomatie originale et courageuse.
Car il y a l’idée au Canada, notamment
depuis l’arrivée au pouvoir de Donald Trump
aux États-Unis, de se distancer de la diploma-
tie américaine et de ne plus être aligné sur
Washington. La crise avec l’Arabie saoudite,
aussi symbolique qu’elle soit, matérialise
peut-être la naissance d’une diplomatie
authentiquement canadienne, avec ses pro-
pres défis à relever.
Reste à savoir si d’autres pays du Golfe, une
région sous influence saoudienne, comme
les Émirats arabes unis ou le Bahreïn, qui
ont manifesté leur soutien à Riyad dans cette
crise, ne vont pas à leur tour prendre des
mesures contre Ottawa.
À la lumière des réactions arrogantes de
Riyad aux reproches d’Ottawa, on mesure à
quel point les signes de l’ouverture réfor-
miste donnés ces derniers temps par le prince
héritier Mohammed ben Salmane sont super-
ficiels. Si tant est qu’on ne l’ait pas déjà su.
Fort de l’appui aveugle de Donald Trump,
Riyad se livre en l’occurrence à un exercice
d’intimidation collective auquel ses alliés
régionaux voudront sans doute se joindre.
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SEUL FACE À L’INTIMIDATION SAOUDIENNE

Quelles conséquences
pour le Canada ?

Le menton haut et le poing fermé, tandis que
trois hélicoptères effectuent un survol à
basse altitude : sur la photo, Donald Trump
ressemble aux héros des films à gros budget
de Michael Bay. Lundi dernier à Fort Drum,
dans l'État de New York, le Président des
États-Unis a mis en scène la signature d'une
loi de finances pour les forces armées, s'of-
frant un avant-goût du défilé militaire qu'il a
demandé à "ses" généraux d'organiser après
avoir été impressionné par les cérémonies du
14-Juillet en France l'an dernier. Le budget
des forces armées, voté à la quasi unanimité
des républicains et des démocrates, atteint un
record. Avec 716 milliards de dollars, il est
supérieur au produit intérieur brut de la
Suisse (679 milliards en 2017). C'est le bud-
get le plus important depuis la guerre en
Irak.
"L'Amérique est pacifique, mais si on nous
pousse au conflit, nous nous battrons et
nous gagnerons", a lancé Donald Trump
depuis un podium placé devant un hélicop-
tère de combat Apache, rapporte le
Washington Post. "Je vous le dis, les géné-
raux !", a-t-il apostrophé. Détaillant les nou-

veaux tanks, avions et bateaux qui vont être
fournis aux militaires, il a lancé un avertis-
sement : "Espérons que nous serons si forts
que nous n'aurons jamais besoin de nous en
servir... Mais si ça devait arriver, personne
n'aurait la moindre chance face à nous."

La Chine a dopé ses budgets
militaires

Le message est notamment adressé à la
Chine, dont les dépenses militaires ont
explosé. Le Stockholm International Peace
Research Institute (Sipri) estime que les
dépenses militaires de Pékin ont atteint près
de 230 milliards de dollars en 2017, soit huit
fois plus que vingt ans plus tôt en dollars
constants. A titre de comparaison, les
dépenses militaires de la France en 2017, en
incluant notamment la gendarmerie, attei-
gnaient 57,7 milliards de dollars selon le
Sipri (un peu plus de 50 milliards d'euros).
Donald Trump a de nouveau défendu sa déci-
sion de créer une "Force de l'espace". "Nos
adversaires étrangers ont déjà commencé à
militariser l'espace (...) Je veux dire...

Regardez ce qu'ils font. On m'a expliqué, j'ai
vu des trucs, vous ne voudriez pas les voir.
A quel point ils sont avancés... On va les
rattraper très vite. Ils veulent brouiller les
transmissions, menaçant nos opérations sur
le champs de batailles et plein d'autres
choses. On va tellement les dépasser, telle-
ment vite que vous en aurez le tournis!"
Le Président, quoique moins véhément que
dans ses meetings, n'a pas pu s'empêcher de
critiquer les médias, qui reconnaissent insuf-
fisamment à ses yeux ses résultats en
matière d'économie. Dénonçant d'abord
presque sobrement la supposée mauvaise foi
des médias, il a glissé ensuite : "Je suis tel-
lement fier de moi! Je ne les ai pas appelés
les - médias fakenews -." La presse améri-
caine a également remarqué le silence du
Président : Donald Trump a pris soin de ne
pas citer John McCain, le sénateur républi-
cain gravement malade qui a donné son nom
à la loi qu'il a signé. Le fait que l'ancien
combattant soit un adversaire acharné de
Trump n'a sans doute pas incité le milliar-
daire à lui rendre hommage.

Agences

ÉTATS-UNIS

La démonstration de force de Trump

GHAZA
Réouverture d'un
point de passage

pour marchandises
fermé

depuis début juillet
Un point de passage vital pour les
marchandises vers Ghaza, fermé
par l'occupant israélien depuis
début juillet, a été rouvert mercredi
permettant aux camions de délivrer
les marchandises essentielles à la
survie économique de l'enclave
palestinienne sous blocus israé-
lien, ont rapporté des médias. Des
dizaines de camions se pressent à
nouveau au terminal de Karam
Abou Salem, seul point de pas-
sage pour les biens avec la bande
de Ghaza où deux millions de
Palestiniens sont en proie à la
pauvreté et les pénuries suite au
blocus israélien. Ces camions ont
délivré les marchandises essen-
tielles à la survie économique de
l'enclave, mais aussi le carburant
indispensable pour faire fonction-
ner les générateurs des hôpitaux ou
des installations d'assainissement
confrontés aux privations d'électri-
cité.
Le point de passage avait été fermé
le 9 juillet écoulé à tout autre tran-
sit qu'"humanitaire" (aliments,
médicaments, équipements médi-
caux). Les livraisons des combus-
tibles ont aussi été suspendues
durant ce même mois. Lundi, le
gouvernement palestinien a appelé
la communauté internationale à
faire pression sur Israël pour qu'il
lève le siège imposé depuis plus
de dix ans dans la bande de Ghaza.
La veille, une Association
d'hommes d'affaires palestiniens a
déclaré que plus de 95 % des usines
de Ghaza avaient arrêté leur pro-
duction en raison d'une restriction
israélienne imposée il y a plus
d'un mois à l'entrée de matières
premières dans l'enclave.
L'association a précisé que près de
75.000 personnes ont perdu leur
emploi en raison de cette restric-
tion, avertissant que l'économie de
la bande de Ghaza est "entrée dans
une période critique et risque de
s'effondrer".
Mercredi dernier, le coordinateur
des Nations unies pour les affaires
humanitaires, Jimmy
McGoldrick, a appelé les autorités
d'occupation israéliennes à permet-
tre l’entrée immédiate du carburant
d'urgence acheté par les Nations
Unies pour la bande de Ghaza. Le
responsable onusien a estimé
qu'Israël devait "mettre un terme
aux restrictions imposées", y com-
pris celles liées au carburant d’ur-
gence.
Depuis le 30 mars dernier, des
Palestiniens manifestent régulière-
ment à Ghaza sur la ligne du siège
imposé par Israël à Ghaza pour
réclamer la levée du blocus israé-
lien imposé à l'enclave, qui souf-
fre d'une pénurie chronique d'eau et
de carburant, et où plus des deux
tiers de la population dépendent de
l'aide humanitaire. Plus de 170
Palestiniens ont été tués et plus de
16.000 autres blessés par des tirs à
balles réelles de l'armée israélienne
depuis cette date.

Agences



CLASSEMENT FIFA

Algérie se maintient à la 66e place

FOOTBALL, EQUIPE NATIONALE

Belmadi arrive
ce matin à Alger

CLASSEMENT MONDIAL FIFA/COCA-COLA

La France sur
le trône du classement

nouvelle formule
Page 14SPORTS

Le nouveau sélectionneur des Verts, Djamel Belmadi, est attendu aujourd’hui en fin de
matinée à Alger, pour entamer officiellement sa mission à la tête de la barre technique de

la sélection nationale.
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CLASSEMENT MONDIAL FIFA/COCA-COLA

La France sur le trône
du classement nouvelle formule

PSG

Le conseil d'Alonzo à Areola

REAL MADRID

Casemiro veut oublier Zidane et CR7

Les néo-champions du
monde français accèdent à
la première place d’un
classement mondial
Fifa/Coca-Cola radicalement
bouleversé pr la Coupe du
monde de la Fifa, Russie 2018
et l’adoption d’un nouveau
mode de calcul.

S i l’ancienne formule de calcul
du classement était basée sur la
moyenne de points obtenus sur

une période de temps donnée, la nou-
velle formule - approuvée par le
conseil de la Fifa en juin à l’issue
d’une longue période d’analyse -
s’appuie quant à elle sur l’ajout ou le
retrait de points à l’issue de chaque
match, suivant le résultat de celui-ci.
Parmi les principaux changements
opérés, les équipes inactives conser-
vent à présent leur total de points, et
leurs anciens matches ne sont plus
dévalorisés. Cependant, il est désor-
mais possible de perdre des points en
perdant ou en faisant match nul face
à une opposition plus faible, bien que
les matches à élimination directe des
compétitions majeures, telles que la
Coupe du monde de la Fifa, fassent
exception à cette règle.
Ainsi, nouvelle formule et Coupe du
monde obligent, le classement mon-
dial du mois d’août voit de nom-

breux changements spectaculaires
intervenir. Le plus notable est sans
doute la prise de pouvoir de la France
(1re, plus 6) qui n’avait plus occupé
ce rang depuis 16 ans (mai 2002).
Cependant, les Bleus ne comptent
que trois petits points d’avance sur
leurs voisins de Belgique (2e, plus 1),
qu’ils ont battus en demi-finale de
Russie 2018, tandis que la Croatie
(4e, plus 16), finaliste de l’épreuve,
égale le meilleur classement de son
histoire, atteint en juin 2013. Les
autres grands gagnants de cette édi-
tion sont l’Uruguay (5e, plus 9),
l’Angleterre (6e, plus 6), la Suède

(13e, plus 11) et le pays hôte de la
Coupe du monde, la Russie (49e,
plus 21). Bien évidemment, le bon-
heur des uns fait le malheur des
autres, et plusieurs nations, à com-
mencer par l’Allemagne (15e, moins
14), précédent leader, font les frais
de leur élimination en phase de
groupes de la Coupe du monde de la
Fifa, Russie 2018. La Pologne (18e,
moins 10), le Pérou (20e, moins 9), le
Costa Rica et l’Islande (32e ex aequo,
respectivement moins 9 et moins 10)
ont ainsi considérablement régressé
dans la hiérarchie mondiale.

Alphonse Areola (25 ans), dont le
contrat expire en juin prochain,
pourrait prolonger jusqu'en juin 2023
avec le Paris Saint-Germain. Une
mauvaise idée selon l'ancien gardien
du club de la capitale, JérômeAlonzo.
"Areola ? J’ai des pensées para-
doxales dans ce dossier. J’aurais
aimé qu’Areola, un gardien du cru,
réussisse sur le long terme à Paris.

Dans le même temps, moi qui suis de
la génération de Gigi, je ne peux que
me réjouir de son arrivée au PSG. Un
seul constat s’impose donc : pour
moi, Alphonse doit partir. Je dis cela
pour lui évidemment, pour sa
progression", a indiqué Alonzo pour
Le Parisien.
"Si Buffon fait une bonne saison, il
activera peut-être sa deuxième année.

Et donc, ce n’est pas un an
qu’Alphonse aura à patienter mais
peut-être deux. Tout le nœud du pro-
blème est là. Si j’étais son copain ou
son agent, je lui demanderais donc de
bien réfléchir car le temps risque de
lui paraître très long en ne jouant
qu’une petite vingtaine de matchs", a
terminé l'ex-portier parisien.

Sorti à la 76e minute de jeu lors de
la Supercoupe d'Europe entre
l'Atletico Madrid et le Real Madrid
(4-2 a.p.), le milieu de terrain de la
Maison Blanche Casemiro (26 ans)
n'a pas caché sa déception au terme
de la rencontre. Une page se tourne
chez les Merengue et le Brésilien
veut vite écrire la suivante !
"J'ai eu une crampe, mais je vais
mieux maintenant, je suis seulement
un peu fatigué", a-t-il d'abord expli-
qué pour rassurer les Socios, avant
d'en dire un peu plus sur les change-

ments opérés à l'intersaison.
"Honnêtement, Cristiano Ronaldo
va manquer à toute l'équipe. C'est
un grand joueur, mais il est parti et
on ne peut plus parler de lui main-
tenant. Même chose pour Zidane.
En revanche, on peut parler de
Julen Lopetegui, qui fait un excel-
lent travail."

Marcos Alonso
dans le viseur

Theo Hernandez prêté à la Real
Sociedad, le Real Madrid recherche

un latéral gauche pour jouer les
doublures de Marcelo. Selon The
Guardian, le club espagnol pourrait
formuler une offre pour le joueur
formé à la Maison Blanche, Marcos
Alonso (27 ans, 1 match en Premier
League cette saison). Un dossier
qui s’annonce toutefois compliqué
à boucler puisque Chelsea ne peut
plus recruter depuis une semaine et
ne compte certainement pas lâcher
son titulaire au poste sans pouvoir
lui trouver un remplaçant.

SPORTS
BARÇA

Marlon file
à Sassuolo

Prêté la saison passée à Nice,
Marlon (22 ans) quitte le FC
Barcelone pour rejoindre
Sassuolo. En effet, le club italien
a officialisé le transfert du défen-
seur central brésilien pour 6 mil-
lions d'euros. La formation cata-
lane dispose toujours de 50 % des
droits du joueur pour une vente
future. A noter que Sassuolo
déboursera justement les 6 mil-
lions d'euros restants si Marlon
dispute au moins 50 matchs sous
ses nouvelles couleurs.

ATLETICO
Simeone dépasse

Aragonés
Grâce à sa victoire face au Real
Madrid (4-2 a.p.) lors de la
Supercoupe d'Europe mercredi,
l'entraîneur de l'Atletico Madrid
Diego Simeone trône désormais
en tête du classement des techni-
ciens les plus titrés avec les
Colchoneros. Son total de tro-
phées soulevés s'élève désormais
à sept, soit un de plus que l'an-
cienne gloire Luis Aragonés.
Arrivé en 2011 chez les
Rojiblancos, l'Argentin a rem-
porté deux fois l'Europa League
(2012, 2018), autant de
Supercoupes d'Europe (2012,
2018), ainsi qu'une Coupe du Roi
(2013), une Liga (2014) et une
Supercoupe d'Espagne (2014). Le
gros point noir de son bilan reste
évidemment les deux finales de
Ligue des Champions perdues
face au Real Madrid, en 2014 et
2016.

MAN UTD
Fred a refusé

le PSG
Recruté pour 60 millions d'euros
en provenance du Shakhtar
Donetsk, le milieu de terrain Fred
(25 ans, 1 match en Premier
League cette saison) a effectué
ses grands débuts avec
Manchester United. A l'occasion
d'une interview accordée à ESPN,
le Brésilien est revenu sur son
choix de rejoindre les Red Devils.
"Il y avait des propositions en
Angleterre et en Europe.
Manchester City, le PSG, mais
j’ai choisi United. J’ai parlé à
mon agent, Gilberto Silva, qui
m’a dit que United était un grand
club. Quand j’ai parlé de United
à ma famille, j’ai vu leurs
visages. Je suis sûr d’avoir fait le
bon choix", a assuré l'internatio-
nal auriverde.
Unique recrue d'envergure de
MU cet été, Fred sera attendu au
tournant par les fans mancuniens.
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TRANSFERT

Islam Slimani officiellement présenté par Fenerbahçe

CAN 2019 / GAMBIE-ALGÉRIE

Un trio tunisien à l'arbitrage

CLASSEMENT FIFA

L’Algérie se maintient
à la 66e place

Le nouveau sélectionneur
des Verts, Djamel Belmadi,
est attendu aujourd’hui en
fin de matinée à Alger,
pour entamer
officiellement sa mission à
la tête de la barre
technique de la sélection
nationale.

PAR MOURAD SALHI

D jamel Belmadi est de retour
en Algérie, mais cette fois-
ci en sa qualité d’entraîneur

des Verts. L’ancien capitaine des
Verts avec 5 buts marqués en 20
sélections, est attendu en fin de la
matinée à l’aéroport Houari-
Boumediene. L’instance fédérale
précise qu’aucune déclaration ne
sera faite par le nouveau sélec-
tionneur des Verts à son arrivée.
Le nouveau patron à la barre tech-
nique des Verts se rendra directe-
ment au centre technique de Sidi-
Moussa, où il est attendu pour
parapher officiellement son
contrat. La Fédération algérienne
de football avait indiqué déjà que
le contrat de Belmadi s’étalera
jusqu’en 2022, soit jusqu’à la
prochaine Coupe du monde au
Qatar. "Belmadi signera un
contrat qui le liera à la Faf
jusqu'à la Coupe du monde 2022
prévue au Qatar", avec des objec-
tifs bien précis, à savoir d’aller le
plus loin possible en Coupe de la
Caf et se qualifier à la prochaine
Coupe du monde 2022 au Qatar.
"En toute honnêteté, je suis animé
de la même fierté et joie quand
j’ai porté pour la première fois le
maillot de la sélection. La seule
différence à présent se situe au
niveau de la responsabilité qui est

devenue plus grande et plus
importante de celle du joueur.
Cette nouvelle responsabilité
m’honore et me motive", a indi-
qué Djamel Belmadi.
Ayant démissionné de son poste
d'entraîneur d'Al-Duhaïl en juillet
dernier pour des raisons person-
nelles, Belmadi confirme qu’il est
prêt à relever le défi de prendre en
main sa première sélection. "Si je
sentais qu’il y avait le moindre
doute, je n’aurai jamais accepté
de m’assoir à la table des négo-
ciations avec la Faf. Je pense que
je suis bien armé pour accomplir
cette mission. J’ai l’expérience
qu’il faut, je suis quand même
dans le coaching depuis 10 ans.
Cela va forcément m’aider dans
mes nouvelles fonctions", a-t-il
dit.

Il animera son 1er point
de presse à 15h

Belmadi, dont c'est la première

visite en Algérie en tant
qu’entraîneur, prendra donc offi-
ciellement ses fonctions à partir
du mois prochain. Le nouveau
patron des Verts animera une
conférence de presse cet après-
midi à l’amphithéâtre Omar-
Kezzal du centre technique natio-
nal de Sidi-Moussa, où il plan-
chera sur ses objectifs et la
méthode de travail qu'il compte
mettre en place chez les Verts.
Plusieurs autres questions seront
à l'ordre du jour lors de son pre-
mier point de presse à Sidi-
Moussa. Il s’agit surtout de la
liste des joueurs qui prendront
part au prochain stage de la sélec-
tion nationale.
"A la mi-août, je pense qu’on va
établir une liste élargie qu’on va
dégraisser par la suite au fur et à
mesure en fonction des donnés
qu’on aura entre les mains", a-t-il
déclaré. Comme il sera question
également d’évoquer son staff

technique, avec lequel il sera
appelé à travailler. Belmadi,
confirme que mis à part Aziz
Bouras qui sera l’entraîneur des
gardiens de but, rien n’a été fait.
Le nouveau sélectionneur des
Verts est appelé à choisir un
entraîneur adjoint et un prépara-
teur physique, ceux avec lesquels
li avait l’habitude de travailler au
Qatar ne pouvant pas venir en
Algérie
En tous cas, les questions des
journalistes vont tourner autour
de la sélection nationale qui est
sur une courbe descendante. Lors
de sa première rencontre avec
Zetchi en France en présence du
Manager général, Hakim
Medane, le technicien Djamel
Belmadi a tout évoqué. "On a
parlé du fonctionnement de la
sélection, de la vision du travail
et de ce qu’il faut apporter pour
sortir l’équipe de sa mauvaise
passe", avait indiqué le nouveau
sélectionneur national. Ce dernier
avoue que la mission d’entrainer
la sélection algérienne n’est pas
facile. "Il nous faut beaucoup de
travail pour redresser la barre. Je
suis animé d’une envie de relever
ce défi. Et puis rien n’est insur-
montable, il suffit d’y croire et d’y
travailler avec l’aide et la contri-
bution de tout le monde", avait-il
dit.
Djamel Belmadi refuse d’évoquer
en ce moment le Mondial qatari,
et insiste pour se concentrer sur le
reste des matchs des éliminatoires
de la Coupe d’Afrique des nations
(Can 2019) au Cameroun.
L’Algérie, signalons-le, effec-
tuera un déplacement à la
Gambie, en match comptant pour
la 2e journée du groupe D, dans
cette épreuve continentale.

M. S.

CHAMPIONNAT D'ÉTÉ DE VOILE
"OPTIMIST"

Bendjaoui et Boussouar
sacrés

Les véliplanchistes Oussama Bendjaoui (A. Aïn-
Taya/Alger) chez les garçons, et Amani Boussouar
(CN El-Marsa/Alger) chez les filles, ont remporté le
championnat d'Algérie de voile d'été dans la spécia-
lité "Optimist" pour la catégorie d'âge des moins de
15 ans, à l'issue de la 3e et dernière journée disputée
jeudi à l'école nationale de voile de Bordj el-Bahri
(Alger). La véliplanchiste Boussouar a créé une
grosse surprise en prenant la 1re place au classement
général (garçons et filles), après avoir concédé 38
points de pénalité, contre 44 points à Oussama
Bendjaoui. Au classement des garçons, le jeune
Walid Bouhadi (Amal El-Marsa) a pris la 2e place
avec une pénalité de 50 pts, suivi de Yanis Amriche
(Sporting La Casbah/Alger 51 pts).
Chez les filles, la 2e place est revenue à Feriel El-
Oujdi d'Alger-Plage (77 pts) suivie de Nihal
Karassane (CN Tipaza/112 pts). Cette compétition
qui débuté mardi, a vu la participation de 99 véli-
planchistes dont 22 filles représentant 22 clubs issus
de 9 ligues de wilaya.

CHAMPIONNAT D'AFRIQUE DES HAND-
BALL DES U-21

"Nous serons prêts
pour la compétition"

L'entraîneur de la sélection algérienne de handball
des moins de 21 ans (U-21), Djalel-Eddine Herous,
a assuré que son équipe "sera prête" pour disputer le
Championnat d'Afrique des nations de la catégorie,
prévu du 7 au 14 septembre à Marrakech (Maroc).
"Après le début tardif de la préparation, nous avons
axé notre programme lors de ce premier regroupe-
ment sur l'aspect physique en augmentant le volume
de travail et les joueurs ont bien réagi à cette
charge d'entraînement", a déclaré Herous à l'APS en
marge du stage qui se poursuit jusqu'à samedi au
Centre de regroupement et de préparation des jeunes
talents à Souïdania (Alger). "L'équipe est composée
majoritairement de joueurs de la sélection U19 qui
avait participé au Championnat d'Afrique et au
Mondial de la catégorie, en plus de quelques élé-
ments qui se sont distingués dans le championnat
national. Nous avons un groupe de joueurs talen-
tueux et je suis confiant qu'ils peuvent faire un bon
parcours au Maroc, malgré le début tardif de la pré-
paration", a ajouté le sélectionneur national, récem-
ment nommé à la tête des U-21.
Pour la suite de la préparation, Herous a indiqué que
l'équipe entamera un deuxième stage après la fête de
l'AïdAl-Adha. "Le deuxième regroupement sera axé
sur les aspects technico-tactiques avec cinq matchs
amicaux au programme", a-t-il fait savoir. Au
Championnat d'Afrique, le Sept algérien évoluera
dans la poule A en compagnie de la Tunisie, de
l'Angola, de la Zambie et du vainqueur de l'IHF
Trophy 2018, alors que la poule B est composée de
l'égypte, du Maroc (pays organisateur), de la RD
Congo, de la Guinée et de la Sierra Leone. La parti-
cipation de la sélection nationale U-21 à ce rendez-
vous continental a été décidée à la dernière minute
suite à l'intervention du ministère de la Jeunesse et
des Sports. La Fédération algérienne de la discipline
(FAHB), présidée par Habib Labane, avait, dans un
premier temps, annulé la participation des U-21 à
cause de problèmes financiers.

APS

FOOTBALL, EQUIPE NATIONALE

Belmadi arrive
ce matin à Alger

L'attaquant algérien, Islam
Slimani, a été officiellement pré-
senté jeudi par son nouveau club,
Fenerbahçe (Turquie) avec qui il
portera le numéro 31.
Prêté un an par Leicester City
(Angleterre), sans option
d’achat, Slimani (30 ans) devrait
débuter sous ses nouvelles cou-
leurs dès ce week-end en
Championnat pour le compte de
la 2e journée de compétition.
Le meilleur buteur en activité de

l’équipe nationale (26 buts) avait
signé, samedi dernier, son
contrat après avoir passé la tradi-
tionnelle visite médicale
d’usage.
"Heureux de commencer une
nouvelle aventure dans ce grand
club de Fenerbahçe pour qui je
donnerais tout sur le terrain.
Merci à mes agents pour ce nou-
veau challenge", a réagi Slimani
dans la foulée sur son compte
Twitter.

Slimani (30 ans) rejoint trois de
ses compatriotes qui évoluent
déjà en Turquie : Sofiane
Feghouli (Galatasaray), Carl
Medjani (Sivasspor) et Nabil
Ghilas (Goztepe).
Arrivé en Angleterre en 2016 en
provenance du Sporting
Lisbonne (Portugal), Slimani n'a
pas réussi à s'affirmer sous les
couleurs de Leicester City puis
de celles de Newcastle United,
avec qui il détenait 4 apparitions

seulement lors de la seconde par-
tie de la saison 2017-2018.
Fenerbahçe, vice-champion de
Turquie, avait bien entamé la
nouvelle saison 2018-2019 en
s'imposant lors de la 1re journée
face à Bursaspor (2-1), mais s'est
fait éliminer en Ligue des
Champions par le Benfica
Lisbonne (1-1 au retour, défaite
1-0 à l’aller).

Pour le troisième match des éli-
minatoires de la prochaine CAN
2019 entre la Gambie et
l'Algérie, la Caf a désigné un trio
arbitral tunisien pour diriger la
rencontre .
Le trio sera composé de l'arbitre
principal Youssef Ek Srairi qui
sera épaulé par Anouar Hamila
qui était présent lors de la der-

nière édition de la Coupe du
monde en Russie et du troisième
arbitre Yasser Meloulchi tandis
que la mission du quatrième
arbitre a été confiée à Salim
Belkhouss.
Rappelons que la rencontre aura
lieu le 8 septembre prochain au
stade de l'Indépendance Bakau à
16h30. APS

La sélection algérienne
occupe toujours la 66e

place au classement
mensuel de la Fédération
internationale de football
(Fifa) publié jeudi en
totalisant 1351 points,
alors que la France,
championne du monde
2018 en Russie, retrouve
le sommet.

S ur la scène continentale,
les Verts sont 12es au clas-
sement derrière la Tunisie

(24e), le Sénégal (24e), la
République démocratique du
Congo (37e), le Ghana (45e), le
Maroc (46e), le Cameroun (47e),
le Nigeria (49e), le Burkina
Faso (52e), le Mali (63e), le
Cap-Vert (64e) et l'Egypte (65e).
La Gambie, prochain adver-
saire des hommes de Djamel
Belmadi au mois de septembre
dans le cadre des éliminatoires
de la Coupe d'Afrique des
nations 2019, se maintient aussi
à la 172e position.
Le Top 10 a connu un change-
ment important avec le retour

de la France au sommet (1.726
pts), devant la Belgique (1723
pts) et le Brésil (1.657 pts). La
Croatie, finaliste malheureuse
du Mondial russe, est quatrième
avec 1643 pts, tandis que
l'Angleterre, 4e au Mondiale-
2018, retrouve à nouveau le

Top 10 et se positionne à la 6e
place avec 1615 pts.
L'Argentine de Lionel Messi
quitte pour sa part le Top 10
après un parcours décevant au
Mondial russe et recule de six
places (11e avec 1.574 pts).
L'Allemagne, championne du

monde au Brésil (2014) mais
éliminée dès le premier tour en
Russie, quitte aussi le Top 10
après plusieurs années et se
retrouve 15e. Le prochain clas-
sement mondial de la Fifa sera
publié le 20 septembre 2018.

COURBIS

“Brahimi à Monaco,
une bonne idée”

Le technicien français, Rolland Courbis, est revenu sur l’information faisant
état de l’intérêt du club français de l’AS Monaco pour l’attaquant algérien,
Yacine Brahimi, dans une déclaration sur les ondes de la radio d’RMC Sport.
Le coach de 65 ans a déclaré : "Yacine Brahimi à Monaco c’est surprenant,
mais d’un autre côté l’Algérien est très expérimenté et le placer parmi tous les
jeunes joueurs de l’AS Monaco est une très bonne idée pour apporter cette
expérience et aider ses coéquipiers à progresser".
Yacine Brahimi reste sous contrat avec les Dragons de Porto jusqu’en juin
2019. Courtisé par de nombreux clubs, l’Algérien a remporté le championnat
du Portugal avec son équipe la saison passée, il a été élu meilleur joueur du FC
Porto, il a aussi été désigné dans l’équipe-type du championnat portugais.

TRANSFERTS

Hamroun prêté
à Al Kharitiyath

C'est désormais officiel, l'ailier algérien Jugurtha
Hamroun a quitté aujourd'hui Al Sadd pour rejoindre Al
Kharitiyah sous forme de prêt. L'ancien international algé-
rien des U-23 qui ne figurait pas dans les plans de son
entraîneur à Al Sadd après des problèmes entre les deux
hommes depuis la saison dernière a décidé donc de rester
au Qatar et de rejoindre la formation d'Al Kharitiyath.
Hamroun dont le contrat expire la saison prochaine avec
Al Sadd était titulaire la saison passée avant de se trouver
sur le banc après l'arrivée de l'international qatari Akram
Affif.
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Le nouveau sélectionneur des Verts, Djamel Belmadi, est attendu aujourd’hui en fin de
matinée à Alger, pour entamer officiellement sa mission à la tête de la barre technique de

la sélection nationale.
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CLASSEMENT MONDIAL FIFA/COCA-COLA

La France sur le trône
du classement nouvelle formule

PSG

Le conseil d'Alonzo à Areola

REAL MADRID

Casemiro veut oublier Zidane et CR7

Les néo-champions du
monde français accèdent à
la première place d’un
classement mondial
Fifa/Coca-Cola radicalement
bouleversé pr la Coupe du
monde de la Fifa, Russie 2018
et l’adoption d’un nouveau
mode de calcul.

S i l’ancienne formule de calcul
du classement était basée sur la
moyenne de points obtenus sur

une période de temps donnée, la nou-
velle formule - approuvée par le
conseil de la Fifa en juin à l’issue
d’une longue période d’analyse -
s’appuie quant à elle sur l’ajout ou le
retrait de points à l’issue de chaque
match, suivant le résultat de celui-ci.
Parmi les principaux changements
opérés, les équipes inactives conser-
vent à présent leur total de points, et
leurs anciens matches ne sont plus
dévalorisés. Cependant, il est désor-
mais possible de perdre des points en
perdant ou en faisant match nul face
à une opposition plus faible, bien que
les matches à élimination directe des
compétitions majeures, telles que la
Coupe du monde de la Fifa, fassent
exception à cette règle.
Ainsi, nouvelle formule et Coupe du
monde obligent, le classement mon-
dial du mois d’août voit de nom-

breux changements spectaculaires
intervenir. Le plus notable est sans
doute la prise de pouvoir de la France
(1re, plus 6) qui n’avait plus occupé
ce rang depuis 16 ans (mai 2002).
Cependant, les Bleus ne comptent
que trois petits points d’avance sur
leurs voisins de Belgique (2e, plus 1),
qu’ils ont battus en demi-finale de
Russie 2018, tandis que la Croatie
(4e, plus 16), finaliste de l’épreuve,
égale le meilleur classement de son
histoire, atteint en juin 2013. Les
autres grands gagnants de cette édi-
tion sont l’Uruguay (5e, plus 9),
l’Angleterre (6e, plus 6), la Suède

(13e, plus 11) et le pays hôte de la
Coupe du monde, la Russie (49e,
plus 21). Bien évidemment, le bon-
heur des uns fait le malheur des
autres, et plusieurs nations, à com-
mencer par l’Allemagne (15e, moins
14), précédent leader, font les frais
de leur élimination en phase de
groupes de la Coupe du monde de la
Fifa, Russie 2018. La Pologne (18e,
moins 10), le Pérou (20e, moins 9), le
Costa Rica et l’Islande (32e ex aequo,
respectivement moins 9 et moins 10)
ont ainsi considérablement régressé
dans la hiérarchie mondiale.

Alphonse Areola (25 ans), dont le
contrat expire en juin prochain,
pourrait prolonger jusqu'en juin 2023
avec le Paris Saint-Germain. Une
mauvaise idée selon l'ancien gardien
du club de la capitale, JérômeAlonzo.
"Areola ? J’ai des pensées para-
doxales dans ce dossier. J’aurais
aimé qu’Areola, un gardien du cru,
réussisse sur le long terme à Paris.

Dans le même temps, moi qui suis de
la génération de Gigi, je ne peux que
me réjouir de son arrivée au PSG. Un
seul constat s’impose donc : pour
moi, Alphonse doit partir. Je dis cela
pour lui évidemment, pour sa
progression", a indiqué Alonzo pour
Le Parisien.
"Si Buffon fait une bonne saison, il
activera peut-être sa deuxième année.

Et donc, ce n’est pas un an
qu’Alphonse aura à patienter mais
peut-être deux. Tout le nœud du pro-
blème est là. Si j’étais son copain ou
son agent, je lui demanderais donc de
bien réfléchir car le temps risque de
lui paraître très long en ne jouant
qu’une petite vingtaine de matchs", a
terminé l'ex-portier parisien.

Sorti à la 76e minute de jeu lors de
la Supercoupe d'Europe entre
l'Atletico Madrid et le Real Madrid
(4-2 a.p.), le milieu de terrain de la
Maison Blanche Casemiro (26 ans)
n'a pas caché sa déception au terme
de la rencontre. Une page se tourne
chez les Merengue et le Brésilien
veut vite écrire la suivante !
"J'ai eu une crampe, mais je vais
mieux maintenant, je suis seulement
un peu fatigué", a-t-il d'abord expli-
qué pour rassurer les Socios, avant
d'en dire un peu plus sur les change-

ments opérés à l'intersaison.
"Honnêtement, Cristiano Ronaldo
va manquer à toute l'équipe. C'est
un grand joueur, mais il est parti et
on ne peut plus parler de lui main-
tenant. Même chose pour Zidane.
En revanche, on peut parler de
Julen Lopetegui, qui fait un excel-
lent travail."

Marcos Alonso
dans le viseur

Theo Hernandez prêté à la Real
Sociedad, le Real Madrid recherche

un latéral gauche pour jouer les
doublures de Marcelo. Selon The
Guardian, le club espagnol pourrait
formuler une offre pour le joueur
formé à la Maison Blanche, Marcos
Alonso (27 ans, 1 match en Premier
League cette saison). Un dossier
qui s’annonce toutefois compliqué
à boucler puisque Chelsea ne peut
plus recruter depuis une semaine et
ne compte certainement pas lâcher
son titulaire au poste sans pouvoir
lui trouver un remplaçant.

SPORTS
BARÇA

Marlon file
à Sassuolo

Prêté la saison passée à Nice,
Marlon (22 ans) quitte le FC
Barcelone pour rejoindre
Sassuolo. En effet, le club italien
a officialisé le transfert du défen-
seur central brésilien pour 6 mil-
lions d'euros. La formation cata-
lane dispose toujours de 50 % des
droits du joueur pour une vente
future. A noter que Sassuolo
déboursera justement les 6 mil-
lions d'euros restants si Marlon
dispute au moins 50 matchs sous
ses nouvelles couleurs.

ATLETICO
Simeone dépasse

Aragonés
Grâce à sa victoire face au Real
Madrid (4-2 a.p.) lors de la
Supercoupe d'Europe mercredi,
l'entraîneur de l'Atletico Madrid
Diego Simeone trône désormais
en tête du classement des techni-
ciens les plus titrés avec les
Colchoneros. Son total de tro-
phées soulevés s'élève désormais
à sept, soit un de plus que l'an-
cienne gloire Luis Aragonés.
Arrivé en 2011 chez les
Rojiblancos, l'Argentin a rem-
porté deux fois l'Europa League
(2012, 2018), autant de
Supercoupes d'Europe (2012,
2018), ainsi qu'une Coupe du Roi
(2013), une Liga (2014) et une
Supercoupe d'Espagne (2014). Le
gros point noir de son bilan reste
évidemment les deux finales de
Ligue des Champions perdues
face au Real Madrid, en 2014 et
2016.

MAN UTD
Fred a refusé

le PSG
Recruté pour 60 millions d'euros
en provenance du Shakhtar
Donetsk, le milieu de terrain Fred
(25 ans, 1 match en Premier
League cette saison) a effectué
ses grands débuts avec
Manchester United. A l'occasion
d'une interview accordée à ESPN,
le Brésilien est revenu sur son
choix de rejoindre les Red Devils.
"Il y avait des propositions en
Angleterre et en Europe.
Manchester City, le PSG, mais
j’ai choisi United. J’ai parlé à
mon agent, Gilberto Silva, qui
m’a dit que United était un grand
club. Quand j’ai parlé de United
à ma famille, j’ai vu leurs
visages. Je suis sûr d’avoir fait le
bon choix", a assuré l'internatio-
nal auriverde.
Unique recrue d'envergure de
MU cet été, Fred sera attendu au
tournant par les fans mancuniens.



RESTES DU STEGODON D’AÏN EL-H'NECH

Exposés à la presse à Alger
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Une fouille, menée en juillet
dernier, par Mohamed
Sahnouni, chercheur au
Centre national de recherche
en préhistoire, anthropologie
et histoire (CNRPAH) a permis
de mettre au jour les
ossements d'un jeune
spécimen de Stegodon.

L es ossements d'un Stegodon, une
espèce éteinte de la famille des
éléphants, remontant à près de

trois millions d'années et mis au jour
récemment près de Sétif, ont été expo-
sés à la presse mercredi à Alger.
Des ossements, des défenses et des

dents de cet animal ont été décou-
vertes lors d'une opération de fouille
archéologique menée par une équipe
de spécialistes de plusieurs nationali-
tés dans la localité d’Aïn El-H'nech,
suite à une découverte fortuite sur une
chantier de travaux publics.
Une fouille menée en juillet dernier
par Mohamed Sahnouni, chercheur au
Centre national de recherche en pré-
histoire, anthropologie et histoire
(CNRPAH) a permis de mettre au jour
les ossements d'un jeune spécimen de
Stegodon. Cette opération a nécessité
l'intervention de spécialistes dans dif-
férentes disciplines comme des sédi-
mentologues, des géologues, ou
encore des archéologues, a indiqué la
chercheure Razika Chelli qui insiste

sur l'importance de cette découverte
dans la compréhension de l'évolution
de cette espèce en Afrique du Nord.
Cette découverte, la première en
Afrique du Nord, a été faite dans un
des plus riches bassins préhistorique
où beaucoup de fossiles avaient été
découverts. Elle a également indiqué
que la datation finale des ossements
découverts se fera dans des labora-
toires à l'étranger.
Présent à cette petite exposition, le
ministre de la Culture, Azzedine
Mihoubi, a assisté à une présentation
des différentes missions archéolo-
giques menées par le CNRPAH ces
dernières années dans l'Ahaggar
(extrême sud algérien) et dans le site
de Tabelbala à Béchar.

Un juge américain a ordonné la resti-
tution d’une antiquité perse de
l'époque achéménide (550 à 330
avant notre ère) à l’Iran, d’où cet arté-
fact avait été volé il y a environ 80
ans.
L'Iran a toutes les chances de se faire
restituer cet artéfact, toutes les forma-
lités requises ayant été remplies, a

déclaré à Sputnik Ibrahim Shaghaghi,
directeur adjoint aux questions juri-
diques de l'Organisation iranienne du
patrimoine culturel, de l'artisanat et
du tourisme.
La presse américaine annonce toute-
fois que ce bas-relief sculpté dans du
calcaire sera bientôt sur la voie du
retour vers l'Iran. D'une valeur esti-

mée à 1,2 million de dollars, cet objet
antique a été saisi par les enquêteurs
du District Attorney Office à
Manhattan (le bureau du procureur de
l'État pour le district de Manhattan)
dans une ancienne armurerie à Park
Avenue, depuis transformée en site
culturel et où le bas-relief devait être
vendu lors d'un salon d'art.

Et s'il existait un second portrait de
Mona Lisa attribué à Léonard de
Vinci peint à une autre époque?
Natalia Strozzi, qui affirme être l'une
des dernières descendantes vivantes
de la Joconde, indique que c'est juste-
ment le cas.
Princesse, viticultrice et actrice ita-
lienne, Natalia Strozzi se présente,
tout comme sa sœur Irina, comme
l'une des dernières descendantes
vivantes de Lisa Gherardini del
Giocondo.
"Il y avait un deuxième portrait de
Lisa, plus jeune, c'est-à-dire que
Léonard l'a peinte deux fois. Nous le
savons uniquement grâce aux
archives, il y avait toute un inventaire
de la collection, et ensuite la collec-
tion entière a été vendue par un de ses
descendants, mais dans l'inventaire

on trouve: tableau Ritratto di Donna
— portrait de femme, "Donna Lisa by
Leonardo", et nous croyons que c'est
un deuxième portrait qu'il avait pu
faire sur la demande de son mari", a
affirmé Natalia.
Les Strozzi sont une célèbre famille
aristocratique de Florence. Ils sont
viticulteurs depuis l'an 994 et même
les Medici, qui considéraient les
Strozzi comme leurs ennemis,
consommaient leur vin, raconte
Natalia.
Quant à Lisa Gherardini del
Giocondo, ce qui serait le vrai nom de
la femme représentée sur la toile,
Natalia et sa sœur y sont liées par leur
grand-mère italienne :
"Lisa Gherardini et son mari
Giocondo ont eu cinq enfants. Nous
par notre père et notre grand-mère

remontons en ligne directe à l'un d'en-
tre eux : Andrea del Giocondo. Ma
sœur et moi sommes la 15e généra-
tion", a expliqué la vigneronne.
Le lien entre les Gherardini et les
Strozzi a été confirmé par des généa-
logistes qui ont fait des recherches
dans les archives de Florence et de
leur famille.
"Nous le savions, notre grand-mère
nous le disait, mais nous croyions de
façon : Lisa Gherardini, oui, c'est
notre ancêtre. Vous voyez, ce fait est
une réalité, n'était pas dissimulé au
sein de la famille mais personne ne l'a
diffusé spécialement. A un moment,
l'historien Domenico Savini, spécia-
liste de généalogie, a tout simplement
décidé de descendre aux archives et
de le confirmer à nouveau", a confié
Natalia Strozzi.

LA JOCONDE DE LÉONARD DE VINCI

Et s’il y avait une autre Mona Lisa ?

VOLÉ IL Y A 80 ANS

Les USA devront restituer à l’Iran
un bas-relief vieux de 2.500 ans

DÉCOUVERTS SOUS
UNE GARE À ISTANBUL

Des trésors de
quatre époques

historiques
De nombreux objets et vestiges his-
toriques ont été récemment mis au
jour par des archéologues turcs sous
les voies de la fameuse gare stam-
bouliote de Haydarpaşa.
Des morceaux de poteries
anciennes, des pièces de monnaie et
d'autres objets archéologiques ont
été déterrés lors de fouilles
conduites sur une superficie de plus
de 300 hectares pendant des travaux
de réfection de la gare ferroviaire de
Haydarapaşa, situé dans la partie
asiatique de la ville d'Istanbul.
«Quand on regarde cette zone, on
voit des traces de quatre périodes
historiques. Les vestiges de la
période romaine tardive, byzantine,
ottomane et républicaine peuvent y
être trouvés. Bien que nous ne puis-
sions pas le définir pleinement en
examinant les données disponibles,
nous pensons que cette zone ait été
utilisée comme une colonie », a
déclaré Coşkun Yılmaz, chef de la
Direction provinciale de la culture et
du tourisme d'Istanbul, cité par le
quotidien Daily Sabah.
Selon le quotidien, les pièces décou-
vertes seront envoyées dans diffé-
rents ateliers pour un examen plus
approfondi.

AUTEUR DE PLUSIEURS
FILMS À SUCCÈS

Le réalisateur russe
Kirill Serebrennikov
décoré par la France
Le ministère français de la Culture a
fait commandeur dans l'ordre des
Arts et des Lettres Kirill
Serebrennikov, réalisateur et met-
teur en scène russe.
Kirill Serebrennikov a réalisé six
films, un documentaire, deux séries
télévisées et plusieurs clips vidéo. Il
est titulaire de nombreux prix natio-
naux et internationaux. Son film
Playing the victim (Jouer les vic-
times) a remporté le Grand Prix au
Festival de Rome en 2006 et
Betrayal a concouru pour un Lion
d'or au Festival de Venise.
Un de ses autres films, Jour sans fin
à Youriev (2008), a obtenu le
Premier prix du jury des jeunes et le
prix de la Fédération internationale
des ciné-clubs au Festival interna-
tional du film de Locarno.
En 2015 et en 2016, il a participé au
célèbre Festival d'Avignon avec ses
spectacles Les Idiots et Les Âmes
mortes.
Son film Disciple (2016) a reçu au
Festival de Cannes 2016 le prix
François Chalais dans la section Un
certain regard.
En 2018, le film Leto (L’été) de
Kirill Serebrennikov a fait partie de
la sélection officielle du Festival de
Cannes.

Les relations entre Canadiens
et Saoudiens se sont
récemment encore détériorées,
après une nouvelle vague
d'arrestations de militants des
droits de l'Homme dans le
royaume. Si Riyad a sanctionné
Ottawa, le Canada a les moyens
de sa liberté de ton.

P rises de bec diplomatiques, ripostes
économiques et liaisons aériennes sup-
primées : les relations, déjà crispées,

entre Canadiens et Saoudiens se sont sensi-
blement tendues ces derniers jours. En cause,
des tweets publiés la semaine dernière par le
ministère canadien des Affaires étrangères
après l'arrestation de militants pour les droits
des femmes, dont Samar Badawi. Cette acti-
viste est la sœur du blogueur Raif Badawi,
incarcéré depuis 2012 en Arabie saoudite et
dont la famille a été naturalisée canadienne
après avoir trouvé refuge au Québec.
Ulcéré par le ton employé par la diplomatie
canadienne, qui a "exhorté les autorités saou-
diennes à remettre en liberté" les activistes
arrêtés, Riyad a annoncé une série de mesures
contre Ottawa. Outre l’expulsion de l’ambas-
sadeur du Canada en poste à Riyad, et le rap-
pel de son ambassadeur dans ce pays, la
pétromonarchie a annoncé le gel de "toute
nouvelle transaction concernant le commerce
et les investissements" avec le pays nord-
américain.
Les Saoudiens, qui ont rejeté toute ingérence
dans leurs affaires, ont également suspendu
des programmes de bourses universitaires
pour leurs ressortissants au Canada et
demandé aux 16 000 étudiants saoudiens de
se rediriger vers d’autres pays. Une réaction
ferme qui est une manière pour le prince
héritier Mohammed Ben Salmane, aux
manettes à Riyad, d’envoyer un avertisse-
ment aux Occidentaux qui seraient tentés de
critiquer sa politique en matière de droits de
l’Homme.
Si les universités canadiennes dépendent

énormément de l’apport des étudiants étran-
gers, dont les Saoudiens représentent l’un
des contingents les plus importants selon la
presse locale, les mesures prises à Riyad ne
risquent pas de pénaliser l’économie cana-
dienne. "L’Arabie saoudite n’est que le 2e
pays de destination des exportations cana-
diennes dans la région du Golfe, et seulement
près de 10 % du pétrole importé par Ottawa
provient de la monarchie saoudienne", rap-
pelle François Rihouay, correspondant de
France 24 au Canada.
Le contrat militaire de vente de véhicules
blindés canadiens d’une valeur de 15 mil-
liards de dollars (12,94 milliards d’euros),
signé en 2014 avant l’arrivée au pouvoir du
Premier ministre Justin Trudeau et l’émer-
gence du prince héritier saoudien, n’est pas
non plus concerné par ces mesures, puisque
les représailles saoudiennes ne concernent
que "les nouvelles transactions". Ce contrat,
non vital pour les Saoudiens sur le plan
militaire, avait pour but d’approfondir les
relations entre les deux pays. Ce qui n’eut
pas lieu, après l’arrivée aux affaires de Justin
Trudeau. Ce dernier a confirmé le contrat
d’armement, non sans faire grincer des dents
dans son pays, tout en prenant ses distances
avec un royaume souvent pointé du doigt
pour ses violations des droits humains. Une
posture qui a profondément marqué et irrité
les Saoudiens, et tendu les relations entre les
deux pays.

"Une diplomatie originale
et courageuse"

En formulant des critiques frontales contre la
politique répressive des Saoudiens, le gou-

vernement canadien se retrouve en phase
avec les valeurs défendues par Justin
Trudeau, qui s’est érigé en chantre des droits
des femmes et des minorités. "Que les
choses soient bien claires pour tout le monde
(...) le Canada défendra toujours les droits
humains au Canada et dans le reste du
monde", a déclaré, lundi 6 août, Chrystia
Freeland, ministre canadienne des Affaires
étrangères, réagissant pour la première fois à
l'expulsion annoncée de son ambassadeur à
Riyad, Dennis Horak. Les Canadiens ont
peut-être leur chance, aujourd’hui, de propo-
ser une diplomatie originale et courageuse.
Car il y a l’idée au Canada, notamment
depuis l’arrivée au pouvoir de Donald Trump
aux États-Unis, de se distancer de la diploma-
tie américaine et de ne plus être aligné sur
Washington. La crise avec l’Arabie saoudite,
aussi symbolique qu’elle soit, matérialise
peut-être la naissance d’une diplomatie
authentiquement canadienne, avec ses pro-
pres défis à relever.
Reste à savoir si d’autres pays du Golfe, une
région sous influence saoudienne, comme
les Émirats arabes unis ou le Bahreïn, qui
ont manifesté leur soutien à Riyad dans cette
crise, ne vont pas à leur tour prendre des
mesures contre Ottawa.
À la lumière des réactions arrogantes de
Riyad aux reproches d’Ottawa, on mesure à
quel point les signes de l’ouverture réfor-
miste donnés ces derniers temps par le prince
héritier Mohammed ben Salmane sont super-
ficiels. Si tant est qu’on ne l’ait pas déjà su.
Fort de l’appui aveugle de Donald Trump,
Riyad se livre en l’occurrence à un exercice
d’intimidation collective auquel ses alliés
régionaux voudront sans doute se joindre.

MIDI LIBRE
N° 3470 | Ven. 17 - Sam. 18 août 201810 MONDE

SEUL FACE À L’INTIMIDATION SAOUDIENNE

Quelles conséquences
pour le Canada ?

Le menton haut et le poing fermé, tandis que
trois hélicoptères effectuent un survol à
basse altitude : sur la photo, Donald Trump
ressemble aux héros des films à gros budget
de Michael Bay. Lundi dernier à Fort Drum,
dans l'État de New York, le Président des
États-Unis a mis en scène la signature d'une
loi de finances pour les forces armées, s'of-
frant un avant-goût du défilé militaire qu'il a
demandé à "ses" généraux d'organiser après
avoir été impressionné par les cérémonies du
14-Juillet en France l'an dernier. Le budget
des forces armées, voté à la quasi unanimité
des républicains et des démocrates, atteint un
record. Avec 716 milliards de dollars, il est
supérieur au produit intérieur brut de la
Suisse (679 milliards en 2017). C'est le bud-
get le plus important depuis la guerre en
Irak.
"L'Amérique est pacifique, mais si on nous
pousse au conflit, nous nous battrons et
nous gagnerons", a lancé Donald Trump
depuis un podium placé devant un hélicop-
tère de combat Apache, rapporte le
Washington Post. "Je vous le dis, les géné-
raux !", a-t-il apostrophé. Détaillant les nou-

veaux tanks, avions et bateaux qui vont être
fournis aux militaires, il a lancé un avertis-
sement : "Espérons que nous serons si forts
que nous n'aurons jamais besoin de nous en
servir... Mais si ça devait arriver, personne
n'aurait la moindre chance face à nous."

La Chine a dopé ses budgets
militaires

Le message est notamment adressé à la
Chine, dont les dépenses militaires ont
explosé. Le Stockholm International Peace
Research Institute (Sipri) estime que les
dépenses militaires de Pékin ont atteint près
de 230 milliards de dollars en 2017, soit huit
fois plus que vingt ans plus tôt en dollars
constants. A titre de comparaison, les
dépenses militaires de la France en 2017, en
incluant notamment la gendarmerie, attei-
gnaient 57,7 milliards de dollars selon le
Sipri (un peu plus de 50 milliards d'euros).
Donald Trump a de nouveau défendu sa déci-
sion de créer une "Force de l'espace". "Nos
adversaires étrangers ont déjà commencé à
militariser l'espace (...) Je veux dire...

Regardez ce qu'ils font. On m'a expliqué, j'ai
vu des trucs, vous ne voudriez pas les voir.
A quel point ils sont avancés... On va les
rattraper très vite. Ils veulent brouiller les
transmissions, menaçant nos opérations sur
le champs de batailles et plein d'autres
choses. On va tellement les dépasser, telle-
ment vite que vous en aurez le tournis!"
Le Président, quoique moins véhément que
dans ses meetings, n'a pas pu s'empêcher de
critiquer les médias, qui reconnaissent insuf-
fisamment à ses yeux ses résultats en
matière d'économie. Dénonçant d'abord
presque sobrement la supposée mauvaise foi
des médias, il a glissé ensuite : "Je suis tel-
lement fier de moi! Je ne les ai pas appelés
les - médias fakenews -." La presse améri-
caine a également remarqué le silence du
Président : Donald Trump a pris soin de ne
pas citer John McCain, le sénateur républi-
cain gravement malade qui a donné son nom
à la loi qu'il a signé. Le fait que l'ancien
combattant soit un adversaire acharné de
Trump n'a sans doute pas incité le milliar-
daire à lui rendre hommage.

Agences

ÉTATS-UNIS

La démonstration de force de Trump

GHAZA
Réouverture d'un
point de passage

pour marchandises
fermé

depuis début juillet
Un point de passage vital pour les
marchandises vers Ghaza, fermé
par l'occupant israélien depuis
début juillet, a été rouvert mercredi
permettant aux camions de délivrer
les marchandises essentielles à la
survie économique de l'enclave
palestinienne sous blocus israé-
lien, ont rapporté des médias. Des
dizaines de camions se pressent à
nouveau au terminal de Karam
Abou Salem, seul point de pas-
sage pour les biens avec la bande
de Ghaza où deux millions de
Palestiniens sont en proie à la
pauvreté et les pénuries suite au
blocus israélien. Ces camions ont
délivré les marchandises essen-
tielles à la survie économique de
l'enclave, mais aussi le carburant
indispensable pour faire fonction-
ner les générateurs des hôpitaux ou
des installations d'assainissement
confrontés aux privations d'électri-
cité.
Le point de passage avait été fermé
le 9 juillet écoulé à tout autre tran-
sit qu'"humanitaire" (aliments,
médicaments, équipements médi-
caux). Les livraisons des combus-
tibles ont aussi été suspendues
durant ce même mois. Lundi, le
gouvernement palestinien a appelé
la communauté internationale à
faire pression sur Israël pour qu'il
lève le siège imposé depuis plus
de dix ans dans la bande de Ghaza.
La veille, une Association
d'hommes d'affaires palestiniens a
déclaré que plus de 95 % des usines
de Ghaza avaient arrêté leur pro-
duction en raison d'une restriction
israélienne imposée il y a plus
d'un mois à l'entrée de matières
premières dans l'enclave.
L'association a précisé que près de
75.000 personnes ont perdu leur
emploi en raison de cette restric-
tion, avertissant que l'économie de
la bande de Ghaza est "entrée dans
une période critique et risque de
s'effondrer".
Mercredi dernier, le coordinateur
des Nations unies pour les affaires
humanitaires, Jimmy
McGoldrick, a appelé les autorités
d'occupation israéliennes à permet-
tre l’entrée immédiate du carburant
d'urgence acheté par les Nations
Unies pour la bande de Ghaza. Le
responsable onusien a estimé
qu'Israël devait "mettre un terme
aux restrictions imposées", y com-
pris celles liées au carburant d’ur-
gence.
Depuis le 30 mars dernier, des
Palestiniens manifestent régulière-
ment à Ghaza sur la ligne du siège
imposé par Israël à Ghaza pour
réclamer la levée du blocus israé-
lien imposé à l'enclave, qui souf-
fre d'une pénurie chronique d'eau et
de carburant, et où plus des deux
tiers de la population dépendent de
l'aide humanitaire. Plus de 170
Palestiniens ont été tués et plus de
16.000 autres blessés par des tirs à
balles réelles de l'armée israélienne
depuis cette date.

Agences
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CONSTANTINE, UNIVERSITÉ DES FRÈRES-MENTOURI

Affluence des étudiants
à la manifestation

"Les entretiens individuels"
Encadrés par deux
enseignants dans chaque
filière, les candidats sont, au
cours de cette épreuve,
interrogés sur leurs
connaissances de bases se
rapportant à ces filières ainsi
que leurs compétences dans
les matières scientifiques.

PAR BOUZIANE MEHDI

I nitiée par l'université des Frères-
Mentouri à Constantine, la mani-
festation "Les entretiens indivi-

duels" a été marquée par une grande
affluence des nouveaux bacheliers, a
indiqué l’APS.
Tenue à la bibliothèque centrale de
l'établissement universitaire, la mani-
festation constituait "la deuxième
étape des préinscriptions universi-
taires des nouveaux bacheliers" pour
la saison 2018/2019, après celle de
l'insertion des choix, a précisé à l'APS
le vice-recteur de l'université,
Abdelmalik Bachkheznadji, ajoutant
que que cette phase d'examen indivi-
duel, qui concerne huit (8) filières,
entre autres les sciences de la nature et
de la vie, les sciences et technologies
permet de confirmer ou infirmer le
choix du bachelier.
Encadrés par deux (2) enseignants

dans chaque filière, les candidats sont,
au cours de cette épreuve, interrogés
"sur les connaissances de bases qui se
rapportent à ces filières ainsi que
leurs compétences dans les matières
scientifiques", a fait savoir l'examina-
teur en génie mécanique, Miles Adel.
Selon l’APS, M. Bachkheznadji a
affirmé "qu’un dispositif d'accueil et
d'entretiens formé de personnels aca-
démiques et enseignants ainsi que
d'administrateurs ont été mobilisés
pour assurer le déroulement dans de
bonnes conditions de cette deuxième

phase de préinscription", a affirmé M.
Bachkheznadji.
L'entretien que M. S., étudiante de la
wilaya d'Oum El-Bouaghi, a eu avec
les académiciens et le test oral, "ont
consolidé son choix d'opter pour un
cursus universitaire en génie électro-
nique".
La manifestation "Les entretiens indi-
viduels" s’est poursuivie jusqu'au 12
août, date de la fin du délai de la vali-
dation des choix.

B. M.

La commission interministérielle a
annoncé, lundi dernier, à la circons-
cription administrative frontalière
d’In-Guezzam, une série de mesures
d’urgence pour la prise en charge des
sinistrés, suite aux intempéries ayant
touché cette région ces derniers jours.
Parmi les mesures annoncées par le
wali de Tamanrasset, Djilali Doumi, à
l’issue de la réunion technique tenue
suite au constat établi par la commis-
sion, la distribution de 100 colis ali-
mentaires et de 400 couvertures au
profit des sinistrés.
Outre des quotas supplémentaires de
couvertures, le premier quota de
tentes sera acheminé ce soir après éta-
blissement de la liste des sinistrés.
Dans le même contexte, 5 grands
camions ont été mobilisés pour le
drainage des eaux pluviales, parallèle-
ment à 40 agents dépêchés en renfort
avec 10 pompes supplémentaires pour
renforcer les services de la Protection
civile. A travers l’inspection de la cité
Abalegh la plus endommagée, des
engins ont été mobilisés pour drainer
les eaux accumulées.

Une commission a été chargée d’ins-
pecter les habitations endommagées et
celles effondrées.
Des mesures ont été prises, à cet effet,
par le ministère de l’Habitat, de
l’Urbanisme et de la Ville en coordi-
nation avec les responsables locaux de
l’Habitat et les services de l’APC.
La ville d’In-Guezzam a été divisée
en trois départements avec à la tête de
chacun un directeur exécutif chargé
du suivi sur terrain des opérations
d’évaluation de la situation et le suivi
de programmes d’urgence.
Des programmes spéciaux seront mis
en place pour faire face aux inonda-
tions et une étude pour la protection la
ville d’In-Guezzam des dangers des
inondations des vallées sera élaborée
par le ministère des Ressources en
eau. Outre la dotation du parc de la
commune en matériels nécessaires
dont des camions, des travaux d’entre-
tien des canaux d’assainissement
seront effectués en sus des mesures
portant drainage des eaux situées aux
zones basses. A cet effet, une étude
sera élaborée afin de récupérer les

programmes d’aménagement de la
ville d’In-Guezzam et une fiche tech-
nique d’urgence sera établie.
D’autres mesures seront initiées à la
lumière des propositions des citoyens
et toutes les décisions prises seront
mises en oeuvre et suivies sur terrain
en coordination avec les départements
ministériels concernés et la wilaya de
Tamanrasset qui a mobilisé tous les
moyens nécessaires pour pallier cette
conjoncture.
Dépêchée à In Guezzam sur instruc-
tion du ministre de l’Intérieur, des
Collectivités locales et de
l’Aménagement du territoire,
Noureddine Bedoui, cette commission
est composée de responsables cen-
traux des ministères de l’Intérieur, des
Collectivités locales, et de
l’Aménagement du territoire, des
Ressources en eau, des Transports et
des Travaux publics, de la Santé, de la
Population, et de la Réforme hospita-
lière, et l’Habitat, de l’Urbanisme et
de la Ville.

APS

TLEMCEN
Campagne de

sensibilisation sur
la fièvre aphteuse
La Caisse régionale de mutualité agricole
(CRMA) de Tlemcen a lancé une campagne
de sensibilisation sur la fièvre aphteuse au
profit des éleveurs du bétail.
La campagne, animée par des cadres et des
vétérinaires locaux de la CRMA, a ciblé
des éleveurs de bétail assurés et non assu-
rés pour leur fournir tous les conseils pré-
ventifs afin d'éviter des risques de propa-
gation de la fièvre aphteuse aux bovins,
ovins et caprins.
Le responsable a souligné que durant cette
campagne, deux sorties sont organisées
chaque semaine à travers différentes com-
munes de la wilaya pour tenir des rencon-
tres avec des éleveurs et les sensibiliser
sur l'hygiène au sein des étables, la vacci-
nation, l'alimentation saine, l'utilisation
de bâtiments pour l'élevage de bétail
conformes aux normes, l'installation de
bassins d'eau pour les assainir et autres
méthodes de protection de cette ressource
animalière.
Cette opération, qui précède l'Aïd el-Adha,
a permis d'inspecter des troupeaux de
bétail par des vétérinaires pour confirmer
qu'ils ne sont pas atteints de la fièvre aph-
teuse et prendre les mesures préventives
en cas de détection d'un symptôme, à
savoir l'isolement, l'abattage et aviser des
services vétérinaires de la direction des
Services agricoles. Cette campagne est
une occasion pour sensibiliser des éle-
veurs non assurés sur l'importance d'assu-
rer leur patrimoine animalier en leur accor-
dant tous les avantages et facilités par la
CRMA, dont des bonifications et le verse-
ment par facilité.

ORAN
Saisie de produits

alimentaires
impropres à

la consommation
Plus de 10 tonnes de produits alimentaires
impropres à la consommation ont été sai-
sies durant le mois de juillet écoulé par les
services de contrôle du commerce, a indi-
qué, jeudi dernier, la direction ducommerce
de la wilaya d'Oran.
Ces produits alimentaires divers, d'une
valeur totale de 8, 3 millions DA, ont été
saisies dans la wilaya lors d'opérations de
contrôle des services de commerce durant
le mois de juillet en raison des dangers
avérés qu'ils représentaient pour la santé
des consommateurs. Une soixantaine de
prélèvements de produits alimentaires aux
fins d'analyse physico-chimiques et
microbiologiques dont des crèmes gla-
cées, de la pâtisserie, des boissons
gazeuses, du thon et autres produits sensi-
bles à la consommation, ont été effectués
par les services de la protection du
consommateur et répression des fraudes,
dont 40 sont en cours d'analyse et 20 non
conformes aux normes en vigueur régis-
sant certaines activités, a relevé la res-
ponsable. Les services de contrôle de la
qualité ont opéré également durant ce mois
de juillet une saisie de 3.184 unités (pièces
détachées automobiles contrefaites d'ori-
gine chinoise d'une valeur de 1,5 millions
DA). Le bilan mensuel de la direction du
Commerce de la wilaya d'Oran fait état de
la fermeture de 6 commerces de produits
alimentaires, a révélé Mme Staali, notant
que les commerçants contrevenants ont
été verbalisés par les services de contrôle
de commerce avec propositions de ferme-
ture et poursuites judiciaires.
Pas moins de 3.614 interventions ont été
effectuées durant cette période par les ser-
vices de contrôle de la direction du
Commerce de la wilaya d'Oran.

APS

TAMANRASSET, SINISTRÉS DES INTEMPÉRIES

Mesures d’urgence pour leur prise en charge

MIDI LIBRE
N° 3470 | Ven. 17 - Sam. 18 mars 201816 SANTÉ

Un cerveau virtuel pour soigner
l’épilepsie

Pour la moitié des personnes
épilepsiques, l'IRM ne montre aucune
anomalie visible. Grâce à un cerveau
virtuel, des scientifiques peuvent prédire
le fonctionnement des crises pour
chaque patient, ce qui offre un diagnostic
beaucoup plus précis.

1%de la population mondiale souffre
d’épilepsie. La maladie affecte les
individus différemment, d’où l’im-

portance d’un diagnostic et d’un traitement individ-
ualisé. Or, actuellement, les moyens de comprendre
les mécanismes de cette pathologie sont peu nom-
breux et relèvent surtout de l’interprétation visuelle
d’un IRM et d’un électroencéphalogramme. Cela
s’avère d’autant plus difficile que 50 % des patients
ne présentent pas d’anomalie visible à l’IRM et que
la cause de leur épilepsie reste donc inconnue.
Des chercheurs ont réussi pour la première fois à
élaborer un cerveau virtuel personnalisé, en conce-
vant un modèle de base et en y additionnant les
informations individuelles du patient, comme la
façon, propre à chaque individu, dont sont organ-
isées les régions de son cerveau et l’interconnexion
des aires entre elles.

Préparer une chirurgie moins invasive
Le résultat permet de tester des modèles mathéma-
tiques engendrant une activité cérébrale. Les scien-
tifiques ont ainsi pu reproduire le lieu d’initiation
des crises d’épilepsie et leur mode de propagation.
Ce cerveau a donc une véritable valeur de prédic-
tion du fonctionnement des crises pour chaque
patient, ce qui offre un diagnostic beaucoup plus
précis.
Par ailleurs, 30 % des patients épileptiques ne
répondent pas aux médicaments. Leur seul espoir
reste alors la chirurgie. Celle-ci est efficace si le
chirurgien a de bonnes indications sur les zones à

opérer. Le cerveau virtuel permet aux chirurgiens
d’avoir une plate-forme virtuelle. Ils peuvent ainsi
repérer les zones à opérer, en évitant pour ce faire
d’avoir à procéder à un geste invasif, et surtout de
préparer l’opération en testant différents gestes pos-
sibles, en voyant lequel est le plus efficace et
quelles sont ses conséquences, chose évidemment
impossible à faire sur le patient. Le patient épilep-
tique virtuel : les régions du cerveau et leurs con-
nexions sont reconstruites par ordinateur. Les simu-
lations numériques génèrent un signal électrique
similaire à celui généré par le cerveau pendant les
crises. Ces simulations permettent de tester infor-
matiquement de nouvelles stratégies thérapeutiques.

Vers une médecine personnalisée
du cerveau

À terme, le but de l’équipe est d’offrir une médecine

personnalisée du cerveau, en proposant, grâce à la
virtualisation, des solutions thérapeutiques individ-
ualisées et spécifiques pour chaque patient. Les
chercheurs travaillent actuellement sur des essais
cliniques, afin de démontrer la valeur prédictive de
leur découverte. Cette technologie est par ailleurs à
l’essai sur d’autres pathologies affectant le cerveau,
comme l’AVC, Alzheimer, les maladies neu-
rodégénératives ou la sclérose en plaques.
Ces travaux publiés en ligne sur le site de la revue
Neuroimage impliquent des chercheurs de l’Institut
de neurosciences des systèmes (Inserm-AMU), du
Centre de résonance magnétique biologique et
médicale, du département épileptologie et du
département neurophysiologie clinique de l’AP-
HM, et l’Epilepsy center de Cleveland. Ils ont été
réalisés au sein de la Fédération hospitalo-universi-
taire Epinext.

Si le cerveau rapetisse naturellement
avec l'âge, les scientifiques ont envis-
agé que ce processus pouvait aussi
être affecté par l'obésité. Pour en
savoir plus, une équipe de cherc en
Angleterre a mené une analyse trans-
versale (méthode d'observation d'une
population à un instant donné dans le
temps) de 473 participants âgés de 20
à 87 ans. L'étude est publiée dans la
revue Neurobiology of Aging.
Parmi les sujets, 246 (51 %) étaient
considérés comme minces, avec un
IMC (indice de masse corporelle)
entre 18,5 et 25, 150 (31 %) étaient en
surpoids, avec un IMC entre 25 et 30,
et les 77 autres étaient catégorisés
obèses, avec un IMC de plus de 30.
Ces volontaires ont été partagés en
deux groupes, un mince et un en sur-
poids, avant un examen par IRM afin
d'évaluer leur volume cérébral. On a
également testé leurs capacités cogni-
tives.
Les chercheurs ont tout d'abord trouvé
des différences de taille entre les
cerveaux des deux groupes au niveau
du volume de la substance blanche (le
tissu du système nerveux central par

lequel les différentes régions du
cerveau communiquent entre elles).
Les personnes en surpoids enregis-
traient une importante réduction de ce
volume en comparaison avec les
sujets du groupe mince.
Les chercheurs ont aussi remarqué
que les personnes en surpoids d'âge

moyen, par exemple âgées de 50 ans,
affichaient un volume de substance
blanche comparable à celui d'une per-
sonne mince de 60 ans, suggérant une
différence d'âge cérébral de 10 ans.
Comme les différences n'ont été
remarquées qu'à partir de cet âge, les
résultats laissent penser que le cerveau

serait particulièrement vulnérable
pendant cette période.

Moins de substance blanche
mais des capacités cognitives

semblables
En revanche, malgré les différences de
volume de substance blanche entre les
deux groupes, ils n'ont pas noté de lien
entre le surpoids ou l'obésité et les
capacités cognitives. Ces résultats ne
permettent pas de conclure que
l'obésité cause les changements
cérébraux, ni même si, à l'inverse, elle
peut être une conséquence des
changements cérébraux.
L'auteur Paul Fletcher a souligné que
"notre population est vieillissante,
avec des niveaux d'obésité croissants,
il est donc essentiel d'établir la
manière dont ces deux facteurs pour-
raient interagir, au vu des con-
séquences potentiellement graves sur
la santé". Et d'ajouter : "ll sera aussi
important de découvrir si ces change-
ments pourraient être réversibles avec
la perte de poids, ce qui pourrait bien
être le cas".

L'obésité vieillit le cerveau



Canicule : une pollution à l'ozone
toxique pour l'Homme
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Soleil, chaleur, absence de
vent... et voilà le retour des
épisodes de pollution à l'ozone,
polluant typique des canicules
dont la concentration peut être
toxique pour l'Homme et
l'environnement. Il ne faut pas
confondre l'ozone
stratosphérique, la fameuse
couche d'ozone qui protège la
Terre des rayonnements
ultraviolets du soleil, et l'ozone
que l'on respire et qui devient
toxique lorsque sa
concentration augmente.

C et ozone des basses couches de
l'atmosphère est un polluant dit
secondaire car il n'est pas direc-

tement rejeté par une activité. Il est
issu de réactions chimiques, sous l'ef-
fet du soleil, impliquant des polluants
présents dans l'air, comme les oxydes
d'azote, émis principalement par le
trafic routier, et les composés orga-
niques volatils (hydrocarbures, sol-
vants...) rejetés par l'industrie. Il pose
surtout problème en été, en période de
fort ensoleillement et s'il n'y a pas de
vent pour le disperser. Il peut être
transporté sur de longues distances.
Le nombre et l'intensité des pointes de
pollution ont diminué ces dernières
années, notamment grâce à la réduc-
tion des émissions des précurseurs.
"On parle d'une baisse de 10 % de
l'amplitude des pics depuis le début
des années 2000", indique à l'AFP

Augustin Colette, spécialiste de la
modélisation de la qualité de l'air à
l'Institut national de l'environnement
industriel et des risques (Ineris).
Cette baisse n'est "pas encore satisfai-
sante", note-t-il, et elle risque d'être
annulée par le réchauffement appelé à
multiplier les canicules. On observe
dans le même temps une relative stag-
nation de la moyenne annuelle, voire
une augmentation, ajoute le scienti-
fique, qui évoque une hausse de 5 %
des moyennes annuelles sur la période
2000-2010.

Un polluant de l’air
toxique pour l’Homme et

l’environnement
Contrairement à d'autres polluants de

l'air, il n'existe pas de valeur limite
légale pour l'ozone en Europe, mais
une valeur cible de 120 micro-
grammes/m3 en moyenne sur huit
heures. Pour la protection de la santé à
long terme, cette valeur ne doit pas
être dépassée plus de 25 jours par an,
en moyenne sur trois ans.
L'ozone (O3) est un gaz irritant qui
pénètre facilement jusqu'aux voies
respiratoires les plus fines. Il peut pro-
voquer des irritations des yeux, du nez
et de la gorge, de la toux, des essouf-
flements..., en particulier chez les per-
sonnes les plus sensibles (personnes
âgées, asthmatiques, jeunes enfants).
Il faut distinguer pics de pollution et
exposition chronique à des niveaux de
concentration élevés qui ne dépassent

pas nécessairement les valeurs cibles.
Ainsi, des concentrations journalières
élevées d'ozone sont associées à une
augmentation de crises d'asthme, d'ad-
missions hospitalières pour causes
respiratoires et cardiovasculaires.
À des taux élevés, ce gaz réduit la
capacité des végétaux à assurer la
photosynthèse. "Des niveaux élevés
d'O3 causent des dommages aux cel-
lules des plantes, altérant leur repro-
duction et leur croissance, réduisant
ainsi la production des récoltes agri-
coles, la croissance de la forêt et la
biodiversité", souligne l'Agence euro-
péenne pour l'environnement (AEE).
À la différence de l'ozone, les parti-
cules, matières microscopiques en
suspension dans l'air, proviennent
directement des combustions indus-
trielles et domestiques et des trans-
ports (diesel) notamment.

Selon une étude menée par une équipe
de chercheurs de l'université de
Maurice, sur l’Île Maurice, il faut
impérativement laver les torchons de
cuisine qui seraient de véritables nids
à bactéries.
L’objet que nous touchons le plus
quand nous cuisinons est le torchon.
Nous l’utilisons pour essuyer nos
mains ou un plat alors même que ce
torchon peut être infesté de bactéries.
C’est ce que nous révèle une étude
dévoilée lors du congrès annuel de
l’American Society of Microbiology.
Selon ces travaux, les bactéries pré-
sentes sur les torchons de cuisine
seraient même responsables d’intoxi-
cations alimentaires.
Pour parvenir à cette conclusion, les
chercheurs ont analysé 100 torchons.
Ils ont ainsi pu observer que le nom-
bre de bactéries présentes sur ces car-
rés de tissu augmentait en fonction du
nombre de membres de la famille et
en fonction de la présence d’enfants
au sein de la famille. Parmi les bacté-
ries les plus dangereuses pour la
santé, les chercheurs ont détecté la
présence de coliformes fécaux

(comme E.coli) et de staphylocoques
dorés.

Comment limiter le risque
d’infections

"Les pratiques hygiéniques effectuées
dans la cuisine affectent la charge
microbienne des torchons de cuisine",
a commenté le Dr Biranjia-Hurdoyal
qui a dirigé ces travaux. "Nous avons
également constaté que le régime ali-
mentaire de la famille, le type d’utili-
sation du torchon de cuisine et le fait
qu’il soit humide pourraient influen-

cer la croissance des agents patho-
gènes, potentiellement responsables
d’intoxications alimentaires."
Pour réduire au maximum le risque de
contamination et d’intoxication, les
auteurs de cette étude recommandent
de laver ses torchons après chaque
usage. Il faudra les laver à 60° pour
être certain de supprimer toutes les
bactéries. Il faut par ailleurs penser à
utiliser des torchons différents pour
s’essuyer les mains, ainsi que pour
essuyer de la vaisselle. Il faut enfin
penser à laver ou changer régulière-
ment ses éponges.

Torchons de cuisine :
attention aux intoxications alimentaires !

Dormir avec un
ventilateur allumé

est déconseillé

En période de fortes chaleurs, nom-
breux sont ceux qui dorment avec
un ventilateur allumé dans la pièce
afin de la rafraîchir. D'après certains
spécialistes du sommeil, ça ne serait
pas une bonne idée.
Dormir avec un ventilateur allumé
afin de rafraîchir la pièce peut aider
à trouver le sommeil plus rapide-
ment mais ce ne serait pas une
bonne idée, selon certains spécia-
listes. En faisant circuler l'air dans
la pièce, les ventilateurs soulèvent
également les pollens et la pous-
sière. Ils dispersent aussi les germes
présents dans votre chambre. Leur
utilisation ne serait donc pas recom-
mandée dans les lieux où dorment
les personnes sensibles comme les
nourrissons ou les personnes âgées.

Les ventilateurs soulèvent
les pollens et la poussière
Par ailleurs, dormir avec un ventila-
teur allumé pourrait affecter vos
sinus nasaux en les asséchant et pro-
voquer des sinusites, voire des aller-
gies, pour ceux qui sont sensibles
aux pollens et aux acariens. Le
risque serait donc de se réveiller le
matin avec des maux de tête et le
nez bouché car le corps produit
automatiquement davantage de
muscus quand les narines sont assé-
chées.
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BLIDA, CAS D’INTOXICATION À BOUGARA

L’eau du robinet
ne serait pas en cause

La potabilité de l'eau du
robinet a déjà été confirmée
par trois analyses réalisées,
séparément, par trois
laboratoires différents : celui
du ministère de la Santé, le
laboreatoire de l'ADE de Blida
ainsi que le laboratoire
central de l'ADE.

PAR BOUZIANE MEHDI

S uite au cas d'intoxications enregis-
trés dans la localité de Bougara à
Blida, les résultats préliminaires

des analyses effectuées confirment la
potabilité de l'eau du robinet, a indiqué à
l'APS le directeur général de l'ADE,
Smaili Amirouche, en évoquant d'autres
pistes à explorer pour détecter l'origine
de ces intoxications.
Selon l’APS, le premier responsable de
l'Algérienne des eaux (ADE) n'écarte pas
l'hypothèse de la consommation de
fruits et légumes qui pourraient être
"irrigués avec des eaux usées", ni celle
de la "contamination" des puits et des
forages appartenant aux particuliers,
arguant que parmi les victimes reçues au
niveau des structures hospitalières de
cette localité, certaines ne consomment
pas l'eau du robinet.
Le même responsable a déclaré que "la
potabilité de l'eau du robinet a déjà été
confirmée par trois analyses réalisées,
séparément, par trois laboratoires diffé-
rents: celui du ministère de la Santé, de
l'ADE de Blida ainsi que le laboratoire
central de l'ADE", précisant que "les
résultats confrontés de ces analyses
convergent tous sur l'absence de bacté-

ries dans l'eau du robinet, soulignant,
toutefois, qu'il y a une autre analyse de
24 heures, qui devrait être annoncée dans
les prochaines heures par le laboratoire
centrale du ministère de la Santé et le
laboratoire central de l'ADE".
"Toutes les hypothèses sont plausibles
et le fait de se focaliser uniquement sur
la contamination de l'eau du robinet
risque de détourner l'attention sur les
vrais sources du problème", a affirmé ce
responsable, rappelant, dans ce contexte,
"l'intoxication qui s'est produite l'été
dernier à Aïn-Defla où l'on avait soup-
çonné l'eau du robinet mais après l'en-
quête, il s'est avérée qu'elle provenait du
pâtissier du quartier".
Le premier responsable de l'ADE a fait
savoir que son agence et le ministère de
la Santé n'écartent aucune hypothèse,
d'ailleurs, le laboratoire du ministère de
la Santé a procédé, depuis au prélève-
ment d'échantillon d'eau sur les forages
et les puits des particuliers pour s'assu-
rer de sa qualité.
D'autre part, selon Smaili Amirouche,
"s'il y a réellement une contamination
de l'eau potable, l'ADE procèdera systé-
matiquement à la coupure d'eau le temps

de nettoyer et de désinfecter le système
alimentation avant de le remettre en
marche", et il a expliqué que dès qu'on
suspecte une mauvaise qualité de l'eau,
on coupe systématiquement l'approvi-
sionnement, on fait le rinçage, le net-
toyage des réseaux et on procède à l'ana-
lyse, et il a assuré que l'ADE se donne
"le temps qu'il faut avant de rétablir ali-
mentation en eau potable afin d'éviter
tout risque".
Plus de 400 cas d’intoxication ont été
enregistrés pendant trois jours à
Bougara, une commune située à une
trentaine de kilomètres à l’est de Blida, a
rappelé l’APS, et selon les précisions du
directeur de l’ADE, les citoyens conta-
minés, accueillis au niveau des struc-
tures hospitalières, présentaient ses
symptômes similaires: douleurs abdo-
minales, vomissements et diarrhées,
mais il n'y a eu aucune hospitalisation.
A rappeler que les responsables de la
wilaya de Blida ont installé une cellule
de crise, le jour même, par les responsa-
bles de la wilaya de Blida, présidée par le
wali intérimaire.

B. M.

TIPASA, RÉALISATION DE 66 KILOMÈTRES DE ROUTES

Réception du projet à la fin du 2e trimestre 2019
Le ministre des Travaux publics et des
Transports, Abdelghani Zaalane, a
annoncé à Tipasa, que le projet de réali-
sation de 66 kilomètres de routes (auto-
routes, rocades et échangeurs) à l'ouest
d'Alger sera réceptionné à la fin du
deuxième trimestre 2019, et ce en vue de
désenclaver la région et faciliter l'accès
aux opérateurs économiques pour réali-
ser des investissements, à travers la
garantie des infrastructures de base
nécessaires.
La rocade de Cherchell, qui s'inscrit éga-
lement dans le cadre de ce projet et
s'étend sur 17 kilomètres, traversant des
régions montagneuses difficiles d'accès,
vise également à consolider les infra-
structures de base et désenclaver la
région afin d'y encourager l'investisse-
ment. Ce projet englobe la réalisation de
sept grands ouvrages d'art antisismiques
(rocades, ponts, tunnels...) d'une hauteur
de plus de 86 mètres et d'une longueur de
3.000 mètres.
Le projet est susceptible de favoriser la
fluidité du trafic dans la wilaya de
Tipasa, en sus de faciliter l'accès des

investisseurs économiques à la région,
notamment après la réception du nou-
veau port Centre.
En 2000, l'Algérie comptait 600 km
seulement de réseau autoroutier, estimé
actuellement à 5,500 km.
Le réseau autoroutier devrait passer à
7.000 kilomètres avec la réception des
projets restants, ce qui permettra de ren-
forcer les infrastructures de base dans le
pays, indispensables à toute activité
commerciale, et partant de réaliser le
plan national d'aménagement du terri-
toire.
Par ailleurs, M. Zaalane a inspecté les
travaux du projet de réalisation de la voie
d'évitement de la ville de Cherchell pour
laquelle a été alloué un montant de 34
milliards de dinars, et dont le délai de
réalisation a été fixé à 42 mois, affir-
mant que le taux d'avancement des tra-
vaux était estimé actuellement à 68 %.
Le ministre a fait savoir que les entre-
prises algériennes procèdent progressive-
ment au transfert des technologies et
acquièrent l'expérience et l'expertise
nécessaires grâce au partenariat avec les

entreprises étrangères, pour la réalisa-
tion des différents projets du secteur,
affirmant que les ouvrages d'art (tunnels,
ponts, échangeurs, rocades ...) réalisés
aujourd'hui n'existaient pas dans le
passé.
Il a mis l'accent, à ce propos, sur l'im-
portance de la précision et l'exactitude
des études, en leur consacrant le temps
nécessaire et en évitant les erreurs lors de
leur réalisation, ajoutant que les autres
pays accordent suffisamment de temps
aux études des projets en vue d'assurer
des études techniques précises et détail-
lées.
Le ministre des Travaux publics a visité
le projet du grand pont dans la commune
de Cherchell et d'autres projets de ponts
et échangeurs.
Au terme de sa visite, le ministre a évo-
qué un plan de développement des auto-
routes et routes express, lequel s'étendra
à l'avenir aux frontières des wilayas de
Tipasa et de Chlef pour relier la région
Ouest, et partant, encourager l'investis-
sement.

APS

ALGER
105 points de
vente directe
de moutons

Un total de 105 points de vente directe de
moutons ont été ouverts, jeudi dernier,
dans différentes régions de la capitale en
prévision de la fête de l'Aïd el-Adha, a
annoncé jeudi à Alger le président de la
chambre nationale d’agriculture (CNA),
Doubbi Bounoua Ladjel. "Ces espaces de
vente aménagés à travers la wilaya d'Alger
devraient offrir les meilleures conditions
de vente en rapprochant directement les
éleveurs des consommateurs", a-t-il déclaré
à l'issue d'une rencontre qui l'a regroupé
avec le président de la Fédération nationale
des éleveurs, Djilali Azaoui et des éleveurs
de différentes wilayas du pays au siège de la
CNA. Le président de la CNAa tenu à expli-
quer que ces espaces ont été accordés priori-
tairement aux éleveurs qui sont munis de
leur carte professionnelle en plus d'un cer-
tificat de vaccination de leur bétail.
"Ce sont des conditions obligatoires pour
sécuriser les v entes en protégeant le
citoyen contre les produits avariés."
Toutefois, il a mentionné qu'il existe deux
espaces très demandés par les éleveurs par
rapport aux autres points de vente. Il s'agit
du site de la Safex, du coté du parking et
celui de Bab- Ezzouar. Mais, leur capacité
d'accueil ne dépasse pas une trentaine d'éle-
veurs chacun. Ce sont les deux endroits pré-
férés des éleveurs car ils offrent plus de
confort et de sécurité par rapport aux autres
sites. De plus, ils sont accessibles aux
citoyens ce qui permet une plus grande
affluence vers ces deux marchés.
Pour trancher sur la question, ce même res-
ponsable a affirmé que la Chambre procè-
dera à un tirage au sort. Pour sa part, le pré-
sident de la Fédération nationale des éle-
veurs, Djilali Azaoui, a rappelé que le
ministère de l'Agriculture aménage, depuis
2014, des points de vente à travers les
grandes villes dupays à l'approche de l'Aïd.
Il a considéré que c'est une expérience réus-
sie du fait qu'elle a permis de réduire l'anar-
chie et la spéculation qui prévaut sur le
marche de bétail à cette occasion.
Pour lui, elle permet de décentraliser la
vente tout en permettant à l'éleveur d'écou-
ler la totalité de son produit avec une marge
bénéficière "appréciable".
En outre, elle offre l'occasion aux consom-
mateurs d'acheter un produit sain à des prix
"abordables". Interrogé sur les prix, le
représentant des éleveurs a avancé une four-
chette comprise entre 40.000 et 50.000
pour un mouton de taille moyenne et un
prix oscillant entre 60.000 et 111.000
lorsqu'il s'agit d'une bête de plus d'un quin-
tal.
Entre 4 à 5 millions de tête ovines seront
sacrifiées au cours de la fête de l'Aïd de cette
année, selon le président de la CNA.

KHEMIS EL-KHECHNA
Déviation

provisoire pour
travaux

Une déviation provisoire sur une distance
d'un kilomètres, avec réduction de trois à
deux voies de circulation, a lieu sur l'auto-
route Est-Ouest au niveau de Khemis el-
Khechna, dans le sens Alger-Bouira, et ce,
pour raison de travaux. Cette déviation
intervient dans le cadre du lancement des
travaux de réalisation de la première partie
centrale de la gare de péage en pleine voie
de Khemis el-Khechna, dans le sens Alger-
Bouira. Ceci entre dans le cadre de la pour-
suite des installations et équipements d'ex-
ploitation de l'autoroute Est-Ouest. La
déviation provisoire reportera le trafic des
véhicules sur la partie sud déjà réalisée de la
gare de péage en pleine voie de Khemis El-
Khechna qui sera mise en service. Un dis-
positif de sécurité ad-hoc, avec une signali-
sation temporaire de chantier adéquate de
jour comme de nuit, a été mis en place.

APS



Les énergies renouvelables,
notamment le solaire et le
photovoltaïque, sont des
atouts considérables et
peuvent assurer un
développement harmonieux et
durable pour se substituer aux
énergies fossiles à long terme.

P our cela, il est impérieux de cerner
la problématique et saisir les
enjeux en s'efforçant de promou-

voir les technologies y afférentes et sur-
tout en coopérant avec les entreprises
internationales spécialisées dans ce
domaine.
La ministre de l'Environnement et des
Énergies renouvelables, Fatima-Zohra
Zerouati, a révélé que "Les énergies
renouvelables hors réseau pour la pro-
motion et le développement du Sud" est
le thème retenu pour la 2e édition du
Salon international de l'environnement.
Dans une déclaration à la presse au cen-
tre d'ornithologie de la commune de
Bakaria, au premier jour de sa visite dans
cette wilaya, la ministre a indiqué que la
prochaine édition de ce Salon internatio-
nal, dont la date de l’organisation n'a pas
encore été arrêtée, mettra également
"l'accent sur les régions intérieures du

pays disposant de grandes potentialités
dans la production des énergies renouve-
lables". Cette nouvelle édition, a-t-elle
indiqué, "fait suite au succès de la pre-
mière édition du genre organisée, à la fin
du mois de mars dernier au palais des
expositions à Alger, et consacrée à la
présentation de la stratégie algérienne
dans le domaine des énergies renouvela-
bles hors réseau".
Mme Zerouati a également relevé qu'un
programme de formation sera "prochai-
nement" organisé au profit des cadres des
directions de l'environnement du pays
dans le domaine du développement et de
la valorisation des énergies renouvela-
bles afin, a-t-elle dit, "de leur permettre
de mener à bien les tâches et les mis-
sions qui leur sont confiées pour déve-
lopper le secteur". Rappelant les résul-

tats du sondage organisé par son départe-
ment relatif aux besoins de chaque
wilaya du pays dans le domaine des éner-
gies renouvelables, la ministre a indiqué
que "60 % de ces énergies seront dirigées
vers le secteur agricole et les zones
rurales".
En réponse aux questions des journa-
listes, Mme Zerouati a déclaré que les
wilayas du Sud, à l'instar de Tebessa,
auront "leurs propres lois en matière de
protection de l'environnement en rapport
avec leurs spécificités et l'activité écono-
mique minière". La ministre a expliqué
que cette loi est "le mécanisme approprié
permettant de recenser les problèmes
environnementaux de ces zones" et que
"ce sera le meilleur moyen de faire face
aux difficultés et aux problèmes envi-
ronnementaux".

Concernant l'activité de collecte et de
recyclage des déchets, la ministre a sou-
ligné que "davantage d'encouragement
sera accordé aux entreprises actives dans
ce domaine", dont surtout les incitations
fiscales aux collecteurs de différents
matériaux, notamment la récupération
des roues en caoutchouc et des équipe-
ments électroniques. Elle a également
indiqué qu'un nouveau système baptisé
"éco-collecte", de collecte de ce genre de
matériaux sera "bientôt" introduit, à côté
du guide des centres d'enfouissement
technique (CET) établi par l'Agence
nationale des déchets.
Au cours du premier jour de sa visite,
Mme Zerouati a inspecté le projet de réa-
lisation d'une station de traitement des
eaux usées, d'une capacité de traitement
quotidienne de 76 800 m3 d'eau, implan-
tée dans la région d'Ain Zerroug, au chef
lieu de wilaya. Elle a également visité le
CET, avant d'inaugurer une décharge
publique. La ministre devra présider une
réunion avec les représentants de la
société civile au siège de la wilaya et
inspectera jeudi, au deuxième jour de sa
visite à Tébessa, la zone minière de la
commune d'El-Ouenza.

R. E.
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Les énergies renouvelables hors réseau
pour le développement du Sud

Le gel de l'application de la TVA (taxe
sur la valeur ajoutée) sur les intrants de
la filière avicole, décidé par le premier
ministre, Ahmed Ouyahia, il y a trois
jours, a rapidement influencé les prix
de la volaille sur les marchés, a indiqué
le président du Conseil national inter-
professionnel de la filière avicole
(Cnifa), Koli El Moumen. "Le Premier
ministère a donné des instructions au
ministère des Finances pour la suppres-
sion provisoire de l'application de la
TVA sur le maïs et le soja, principales
matières premières de la filière, mais
sans déterminer la durée de ce gel", a-t-
il indiqué.
"La hausse des prix de ces deux produits
sur les marchés mondiaux a impacté les
prix du produit final," a-t-il fait consta-

ter , en affirmant que les aviculteurs
importent 90 % de la matière premières
qui rentre dans la production de la
volaille.
Il a affirmé que les producteurs de la
filière ont déjà fait leurs commandes
auprès des fournisseurs pour les appro-
visionner en alimentation de bétail,
notamment le maïs, qui représente 60
% de l’alimentation utilisée pour l’en-
graissement des volailles.
Le prix du maïs devrait baisser à
2.600 DA le quintal, contre 3.400 DA
auparavant et cela devrait contribuer à
la diminution des prix de la viande
blanche qui ont déjà commencé à
connaitre des baisses considérable qui
varient d'une région à l'autre. Le prési-
dent du Cnifa a affirmé que "la filière

avicole qui souffre de plusieurs disfonc-
tionnements tente de s'organiser afin
d'améliorer la qualité et la quantité de la
production nationale en viandes
blanches à des prix accessibles". Pour
rappel, la régulation et la maîtrise des
intrants avicoles et leurs impacts sur la
réduction des prix de la volaille sur le
marché ont déjà été évoqué au cours de
ce mois lors d'une réunion de travail au
siège du ministère de l'Agriculture, du
développement rural et de la pêche. La
rencontre qui a réuni le secrétaire géné-
ral du ministère, Kamel Chadi avec les
membres du bureau du Conseil natio-
nal interprofessionnel de la filière avi-
cole (Cnifa), nouvellement installé a
permis d'exposer les questions liées à la
mise en œuvre de l'exonération de la

taxe sur la valeur ajoutée (TVA) sur le
maïs. Les débats ont été également
porté sur les aspects liés à "l'organisa-
tion des différents maillons de la filière
avicole et aux bonnes conduites des iti-
néraires techniques des élevages". Par
ailleurs, les représentants du bureau du
Cnifa ont exprimé leur satisfaction
quant à l'appui accordé par le ministère
et son engagement pour renforcer
l'adhésion de l'ensemble des acteurs et
la mobilisation de tous les efforts
nécessaires pour relever les défis de la
filière avicole qui est une activité
importante pour le secteur de l'agricul-
ture et également pour l'économie
nationale.

R. E.

Une délégation chinoise, menée par le
vice-ministre du Commerce, Wang
Shouwen, se rendra aux États-Unis pour
des négociations commerciales à la fin
du mois d’août, a annoncé le ministère
chinois du Commerce.
Ces négociations sont à l’initiative des
États-Unis et se tiendront avec le sous-
secrétaire américain au Trésor pour les
affaires internationales, David Malpass,
a-t-il précisé dans un communiqué. La
Chine n’acceptera aucune mesure com-
merciale unilatérale mais se félicite de la

tenue de discussions. Cette annonce
intervient alors que Pékin doit imposer à
partir du 23 août des droits de douane de
25 % sur 16 milliards de dollars de pro-
duits américains, en réponse à la déci-
sion de Washington de taxer à cette date
à hauteur de 25 % une seconde tranche de
produits chinois. Une première tranche
de produits en provenance de Chine,
d’un montant global de 34 milliards de
dollars, est taxée depuis le 6 juillet par
les États-Unis. La Chine a répliqué au
même moment et sur des montants iden-

tiques. Donald Trump veut rééquilibrer
les échanges commerciaux des États-
Unis avec la Chine, en déficit de quelque
375 milliards de
dollars l’année dernière. Le Président
américain s’est dit prêt, si nécessaire, à
taxer la quasi-totalité des importations
chinoises écoulées sur le marché
américain.
Aucun commentaire n’a été effectué par
le département américain du Trésor après
l’annonce de Pékin.
Le dernier cycle de discussions offi-

cielles entre les États-Unis et la Chine a
eu lieu début juin, lorsque le secrétaire
américain au Commerce, Wilbur Ross,
a rencontré le vice-Premier ministre chi-
nois Liu He à Pékin. Pékin et
Washington ont semblé désamorcer
leurs tensions commerciales quand la
Chine a accepté en mai d’acheter plus
d’énergie et de produits agricoles en pro-
venance des États-Unis. L’échec de l’ac-
cord a débouché sur la mise en place des
droits de douanes réciproques.

R. E.

GEL DE LA TVA SUR LES INTRANTS DANS LA FILIÈRE AVICOLE

impact positif
sur les prix de la volaille

PARTENARIAT COMMERCIAL SINO-AMÉRICAIN

Nouveau cycle de négociations entre Washington et Pékin fin août
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ccuisineuisine
Il est t rès

important de
démaqui l ler son
v isage
quot idiennement .
Cela comporte
plusieurs avantages :
Le net toyage
débarrasse le v isage
du maqui l lage qui
pourrai t encrasser les
pores de peaux.
Même s’i l n’y a pas
de maqui l lage sur le
v isage, le net toyage
du v isage permet
d’enlev er les saletés
et la pol lut ion
accumulées au cours
de la journée.

Le nettoyage prépare la
peau pour appliquer la crème
de jour ou la crème de nuit.

Le nettoyage permet
d’oxygéner la peau.

Le nettoyage permet de
manipuler la peau du visage
et, ainsi, de la tonifier.

Pour démaquiller son vis-

age, on doit premièrement
appliquer un peu de lait
démaquillant approprié à sa
peau (peau sèche, peau
grasse, etc). Frotter délicate-
ment en faisant de petits cer-
cles sur la peau. On doit tou-
jours appliquer le lait vers le
haut de la mâchoire à la base
des cheveux et appliquer le
lait de la mâchoire vers le cou
et les épaules en allant vers
le bas. Ces mouvements sont
destinés à éviter le décolle-
ment de la délicate peau du
visage. À l’aide d’une paire
d’éponges (lamelles mousse-
lines ou petites éponges
naturelles) ou d’une lingette
douce, laver le visage et
enlever le lait (toujours vers
le haut pour le visage et vers
le bas pour le cou). Grâce à
l’utilisation d’un lait nettoy-
ant, la peau sera nettoyée
sans que les huiles naturelles
du visage soient enlevées
comme avec un savon et sans
que le PH de la peau ne soit
altéré.

Il peut arriver que vous

ayez une bonne épaisseur de
maquillage (par exemple, les
comédiens). Il est alors
recommandé d’enlever le
gros du maquillage avec du
coton et de l’eau minérale
puis sécher avec des mou-
choirs. Il peut être utile (mais
ce n'est pas indispensable)
d'utiliser un démaquillant
spécial pour les yeux. Le
coton et l’eau minérale peu-
vent aider à enlever le mas-
cara ou le maquillage gras
(comme les crayons contour
des yeux). Dans tous les cas,
il faut faire très attention à la
peau délicate du contour des

yeux car elle peut être irritée
très facilement. Il ne faut
jamais frotter trop fort celle-
ci lors du nettoyage de la
peau ou de l'application de
crème. Il faut impérative-
ment nettoyer le visage le
soir, avant d’aller se coucher.
Il est recommandé de le net-
toyer le matin si on a une
peau très grasse ou si l’on a
mis une crème de nuit. La
peau fraîchement nettoyée et
sur laquelle on a appliqué une
crème de base appropriée per-
met de mieux faire tenir le
maquillage et l’empêche de
tourner.

Gratin à l’emmental
et aux poireaux

Ingrédi ents :
Emmental : 300 g
Oignon : 1 kg
Poireau : 500 g
Bouillon de bœuf : 1/2 l
Baguette : 1 demie
Farine : 50 g
Beurre : 80 g
Sel, poivre

Préparati on :
Epluchez les légumes et émincez-les.
Faites caraméliser les oignons aubeurre, à
feu doux, pour obtenir une belle couleur
dorée. Ajoutez les poireaux émincés,
mouillez avec le
bouillon de bœuf, assaisonnez. Laissez
cuire une heure à feu doux. Préchauffez le
four en position gril. Coupez la baguette
en croûtons, faites-les griller au four.
Mettez la soupe dans des bols allant au
four, ajoutez les croûtons et le fromage,
laissez gratiner six minutes sous le gril.

Flan au chocolat
à la noix de coco

Ingrédi ents :
8 c. à soupe (bombées) de semoule fine
11 c. à soupe (bombées) de sucre en poudre
5 c. à soupe de noix de coco râpée
1 l de lait
1 tablette de chocolat noir
1 jaune d'œuf
1 noix de beurre

Préparati on :
Versez le lait dans une casserole, ajoutez
la semoule fine et le sucre en poudre.
Faites bouillir en remuant de temps en
temps, jusqu'à obtention d'une pâte
épaisse (purée). Séparez le blanc du jaune.
Mettez la noix de coco, ajoutez le jaune
d'œuf et la noix de beurre doux, mélangez
bien.
Humidifiez un saladier avec de l'eau.
Versez la moitié de la pâte, puis ajoutez du
chocolat coupé en petits morceaux à l'aide
d'un couteau et versez enfin le reste de la
pâte.
Laissez refroidir et mettez au réfrigérateur
10 à 12 heures. Démoulez le gâteau sur une
grande assiette plate, râpez du chocolat
dessus. Vous pouvez aussi rajouter de la
n o i x
de coco pour la décoration.

Ci troui l l e
Couper en morceaux et enlever les
graines et membranes. Cuire à la
vapeur, à l'eau bouillante ou au four
jusqu'à tendreté. Refroidir et retirer la
pulpe de l'écorce, mettre en purée et
congeler. Refroidir sous l'eau froide,
égoutter et empaqueter dans des sacs à
congélation.
Courges
Procéder comme pour les citrouilles.
Hari co ts v erts ou jaunes
Laver, couper la tige et la queue.
Blanchir 3 minutes. Refroidir sous
l'eau froide, égoutter et empaqueter
dans des sacs à congélation.
Épinards
Bien laver et enlever la tige sur le dos
des feuilles. Blanchir 2 minutes.
Refroidir sous l'eau froide, égoutter et
empaqueter dans des sacs à congéla-
tion.
Maï s en grains
Éplucher et enlever les soies,
blanchir avant de congeler.
Fines herbes
Les fines herbes peuvent être con-
gelées hachées ou sur tige. Congeler
sur un plateau recouvert d'un saran
avant d'empaqueter. Nous en man-
geons tous les jours sans même nous
en rendre compte, et pourtant, sans
elles, plus rien n'aurait le même goût

: l'aromatisation des aliments ne date
pas d'hier. Les Égyptiens déjà
assaisonnaient et aromatisaient leurs
aliments avec des herbes amères. Les
Romains, eux, utilisaient en grande
quantité de la cannelle et du gingem-
bre. Ils ont même créé certains
arômes grâce à une technique toujours
utilisée de nos jours : la fermenta-
tion, par exemple.

Au Moyen-Age
Plus tard, au Moyen-Age, on

découvre la distillation, qui va per-
mettre le développement de la par-
fumerie, mais aussi des arômes que
l'on ajoute aux aliments, comme l'al-
coolat de menthe que l'on utilise dans
les pastilles de menthe ou encore
l'eau de fleur d'oranger. La révolution
industrielle du XIXe siècle et ses
découvertes chimiques permettent,
dès 1845, de créer des molécules aro-
matiques de synthèse, comme la
vanilline que l'on utilise toujours de
nos jours. La palette des arômes s'est
extrêmement étendue puisque l'on a
réussi à créer des arômes qui n'exis-
taient pas dans la nature, soit en syn-
thétisant une nouvelle molécule, soit
en assemblant plusieurs molécules
issues de substances naturelles.
arômes naturels et non naturels.

Arôme artificiel ou naturel
Pour savoir ce que contient le pro-

duit que l'on achète, il faut lire atten-
tivement l 'étiquette. Si l 'arôme
naturel est signalé par la mention
"arôme naturel", le non-naturel, lui,
n'est plus signalé : on ne parle plus
d'"arôme artificiel mais d'"arôme",
sans plus de précision. Une lecture
attentive de l'étiquette est d'autant
plus importante si l'on est sujet à des
allergies alimentaires. En effet, si
l'on est allergique à la noisette, on
sera tout aussi allergique à l'arôme
naturel de noisette, qui contient les
mêmes molécules. Ce qui n'est pas
indiqué, en revanche, c'est l'influence
de la consommation d'aliments très
aromatisés sur l'évolution de notre
goût, modifiant nos habitudes ali-
mentaires. Une question d'éducation
du goût mais aussi de santé.

Congélation des légumesTrucs et astuces...

SSSSoooo iiii nnnn ssss     eeee tttt     bbbb eeeeaaaauuuu tttt éééé

Masque... au miel

Le miel constitue un excellent anti-
septique et peut ainsi protéger votre
peau des agressions bactérienne. Pour
cela, il suffit de mettre un tout petit
peu de miel sur le bouton, couvrir d'un
sparadrap et laisser agir pendant la
nuit.  

Rouge à 
lèvres cassé

Chauffer les
deux bouts du
bâton au-
dessus d'une
a l l um e t t e
pour qu'ils
adhèrent l'un
à l 'autre.
F a i r e
refroidir le
tube au
réfrigérateur.

Vernis à ongles
trop épais

On peut utiliser un
vernis à ongles
devenu trop épais
en y ajoutant
quelques gouttes
d'alcool à 90°. 
A savoir : un ver-
nis à ongles
entamé se con-
serve très bien au
réfrigérateur.
Recette de  cuisine

Astuces … Astuces … Astuces…

Comment se démaquiller
MIDI LIBRE
N° 3470 | Ven. 17 - Sam. 18 août 2018 19MAGAZINE 6 PUBLICITÉ MIDI LIBRE

N° 3470 | Ven. 17 - Sam. 18 août 2018

Midi Libre n° 3470 - Samedi 18 août 2018 - Anep 825 258



20 JEUX

SUDOKU

Mots Fléchés N°3651

N°3651 SOLUTIONS MOTS
FLECHES 3650

SOLUTION SUDOKU
N°3650

MIDI LIBRE
N° 3470 | Ven. 17 - Sam. 18 août 2018

PAR CHAHINE ASTOUATI

U n total de 300 postes d’ensei-
gnants en tamazight seront
ouverts, au titre de la saison sco-

laire prochaine à l’échelle nationale, a
annoncé jeudi, le secrétaire général du
Haut Commissariat à l’amazighité
(HCA), Si El Hachemi Assad.
Le parachèvement de la généralisation
de l’enseignement de la langue tama-
zight dans les 48 wilayas du pays qui
interviendra à la prochaine rentrée sco-
laire 2018-2019, figure parmi "les
priorités du HCA", a affirmé Assad,
rappelant que cette langue nationale est
déjà enseignée dans 38 wilayas et que
les 10 wilayas restantes "seront ciblées
dès la prochaine rentrée scolaire".
Plusieurs classes d’enseignement de
tamazight, seront officiellement
ouvertes dans la wilaya d’El-Tarf au
titre de la rentrée scolaire 2018-2019, a
indiqué jeudi à l’APS le secrétaire
général du Haut Commissariat à l’ama-
zighité (HCA), Si El Hachemi Assad.
S’exprimant en marge d’une visite de
travail effectuée dans cette wilaya en
prévision de l’installation de ces

classes, le même responsable a précisé
que cette initiative est inscrite dans le
cadre du programme du président de la
République Abdelaziz Bouteflika
visant la généralisation de l’enseigne-
ment de cette langue dans les établisse-
ments scolaires. Trois enseignants en
tamazight seront prochainement recru-
tés dans une première phase dans la
wilaya d’El Tarf "afin d’assurer la pro-
motion de cette langue », a-t-il souli-
gné, notant que tous les moyens
humains, matériels et pédagogiques
nécessaires pour développer cette
langue dans le système scolaire seront

mis en place. Le programme de la
visite du secrétaire général du HCA
porte sur l’organisation d’un travail de
sensibilisation et de proximité avec les
représentants de la société civile et les
autorités locales notamment les cadres
de la direction de l’éducation, visant
"une bonne préparation du terrain
pour réussir cette initiative", a encore
précisé le responsable. Le secrétaire
général du HCA a entamé sa visite à
El-Tarf avec une réunion avec les auto-
rités locales avant de visiter les com-
munes d’El-Ayoun et d'El-Kala.

C. A.

PAR RANIA NAILI

La ministre de l'Éducation nationale,
Nouria Benghabrit, a démenti, jeudi,
avoir autorisé les inscriptions des
enfants nés entre le 1er et le 31 mars
2013 en première année primaire pour
la rentrée scolaire 2018-2019. Dans
un message posté sur sa page face-
book, le ministère de l'Éducation écrit

"certains médias ont diffusé des infor-
mations relatant que le ministère de
l'éducation nationale a ordonné l'ins-
cription automatique des enfants en
première année nés entre le 1er janvier
et le 31 mars 2013, la cellule de com-
munication précise que la circulaire-
cadre du 24 juin 2018 rappelle que la
scolarité obligatoire de l'année sco-
laire 2018/2019 aux enfants ayant

atteint l'âge légal de scolarité (6 ans -
c'est à dire les enfants nés entre le 1er

janvier et le 31 décembre 2012). En
outre la disponibilité des places péda-
gogiques au niveau des circonscrip-
tions déterminera la faisabilité du
recours à la dérogation pour des
enfants nés entre 1er janvier et le 31
mars 2013".

R. N.

PAR ROSA CHAOUI

Des dizaines d’enseignants-cher-
cheurs, issus du système classique et
inscrits à une 6e année de doctorat,
affirment avoir été exclus "sans expli-
cations" par le ministère de
l’Enseignement supérieur et de la
Recherche scientifique du programme
national exceptionnel (PNE) offrant
des bourses de formations à l’étranger.
Dans une lettre ces enseignants-cher-
cheurs appellent le ministre de
l’Enseignement supérieur et de la
Recherche scientifique, Tahar Hadjar,
à reconsidérer le problème de cette
catégorie et d’intervenir face à cette
exclusion "inéquitable et injuste".
Ces enseignants-chercheurs, qui se
sont constitués en collectif, ont tenu

ce jeudi 16 août 2018 un sit-in devant
le siège du ministère de
l’Enseignement supérieur. Des cen-
taines de doctorants ont soumis en mai
2018 leurs candidatures au pro-
gramme national exceptionnel (PNE)
pour l’année universitaire 2018-2019,
auprès de leurs facultés et départe-
ments respectifs pour parachever les
travaux de leurs thèses de doctorats
dans un établissement d’enseignement
ou un laboratoire scientifique étran-
ger. Après l’approbation de leurs dos-
siers par les conseils scientifiques des
universités, ils se sont entretenus
début juillet avec un comité d’évalua-
tion du ministère de l’Enseignement
supérieur.
La procédure suivait un bon déroule-
ment et les candidats ont même été

"rassurés par différentes instances du
secteur", expliquent ces enseignants-
chercheurs. Certains ont été appelés à
compléter leurs dossiers et le minis-
tère a même attesté de la conformité
administratives des candidatures.
Toutefois, fin juillet, une cinquantaine
de candidats, issus du système clas-
sique et inscrits en 6e année de
Doctorat ont constaté avec surprise
avoir été exclus, sans explication ni
justificatif, de ce programme de
bourse. Dans cette lettre, ils ont rap-
pelé à Tahar Hadjar avoir déjà été pri-
vés de participer lors de la précédente
édition, en 5e année, à ce programme,
qui n’était ouvert qu’aux enseignants-
chercheurs inscrits en 7e et 8e années
de doctorat.

R. C.

FEUX DE FORÊT

Près de 1.470 ha
ravagés depuis juin

Une superficie de près de 1.470 hectares a été
parcourue par les feux de forêt entre le 1er juin et
le 15 août 2018, a indiqué jeudi la Direction
générale des forêts (DGF) dans un communiqué.
Il a ainsi été enregistré 394 foyers ayant par-
couru une superficie totale de 1.468,68 hectares
(ha) se répartissant entre 789,89 ha de forêts,
211,24 ha de maquis et 467,55 ha de broussaille,
soit une moyenne de 5,18 foyers/jour et une
superficie de 3,72 ha/foyer, précise la même
source.
La DGF indique que la région la plus touchée
par les feux de forêts est celle de l'Est avec
1001,25 ha et 100 foyers, suivie du Centre
(294,97 ha, 182 foyers) et de l'Ouest (172,46 ha,
112 foyers).
Rien que sur la semaine allant du 9 au 15 août,
il a été enregistré 52 foyers d'incendie ayant par-
couru une superficie totale de 122,98 ha affec-
tant 31,88 ha de forêt, 28,24 ha de maquis et
62,86 ha de broussailles, soit une moyenne de
7,42 foyers/jour et une superficie de 2,36
ha/foyer.
Selon la DGF, le dispositif de prévention et de
lutte contre les feux de forêt, mis en place depuis
le 1er juin dernier sera maintenu jusqu'à la fin de
la campagne, prévue le 31 octobre prochain.
En raison des risques persistants durant cette
période, elle fait appel aux citoyens, notamment
aux populations riveraines, d'observer plus de
vigilance et d'apporter leur contribution sur le
plan d'alerte et de la prévention.
En comparaison avec la même période de l'an-
née précédente, la DGF indique qu'entre le 1er
juin et le 15 août 2017, il avait été enregistré
2.121 foyers ayant parcouru une superficie
totale de 31.941 ha dont 15.543 ha en forêt.

GRANDE MOSQUÉE D’ALGER

Temmar insiste
sur le respect du délai

de livraison
Le ministre de l'Habitat, de l'Urbanisme et de la
Ville, Abdelwahid Temmar, a mis l'accent, jeudi
à Alger, sur l'importance du respect et de l'appli-
cation des termes du calendrier des travaux de
réalisation de la grande mosquée d’Alger.
Il a, à ce propos, déclaré qu'"il faut œuvrer pour
livrer les travaux dans les délais impartis. Nous
n'accepterons aucun justificatif".
Le ministre, qui s'exprimait en marge d'une
visite d’inspection de ce chantier, a donné des
instructions relatives au respect du calendrier, de
la qualité du travail et de la concertation conti-
nue et quotidienne en vue d’éviter les retards et
les obstacles.
Temmar n'a pas manqué, à l'occasion, de préci-
ser que les travaux de réalisation avaient atteint
leur phase finale, à savoir "le dallage et la déco-
ration", exprimant sa satisfaction de l'avance-
ment des travaux de réalisation.
Il a exprimé, en outre, son souhait de voir la
décoration, à l’intérieur et à l’extérieur de la
mosquée, authentiquement algérienne basée sur
une architecture islamique reflétant le patri-
moine de toutes les régions du pays.
A noter que la grande mosquée d'Alger devrait
être livrée fin 2018, selon le délai contractuel de
sa réalisation.

ACCIDENTS DE LA ROUTE

12 morts et 318 autres
blessés en une semaine
12 personnes ont trouvé la mort et 318 autres ont
été blessées dans 261 accidents de la circulation
survenus, entre le 7 et le 13 août, au niveau des
zones urbaines, a indiqué jeudi un communiqué
de la Direction générale de la Sûreté nationale
(DGSN).
Par rapport aux statistiques de la semaine der-
nière, le bilan fait état d'une baisse du nombre de
décès (7 cas) et des blessés (5 blessés), a ajouté
la même source.
Cette baisse s'explique, selon la DGSN, par les
campagnes de sensibilisation menées à travers
l'ensemble du territoire national qui ont large-
ment contribué à la réduction du nombre des
accidents, rappelant, à ce propos, que le facteur
humain demeurait la principale cause de ces
accidents, outre le non respect du code de la
route.
Les différentes unités de la Sûreté nationale
poursuivent les opérations de surveillance afin
de sévir contre les contrevenants dans le cadre
de la loi relative à l'organisation de la circulation
routière, a conclu le communiqué.

R. N.
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300 nouveaux postes
d’enseignants en tamazight

Plusieurs classes d’enseignement de tamazight, seront officiellement ouvertes dans la wilaya
d’El-Tarf au titre de la rentrée scolaire 2018-2019, a indiqué jeudi à l’APS le secrétaire général du

Haut Commissariat à l’amazighité (HCA), Si El Hachemi Assad.

INSCRIPTION EN 1RE ANNÉE DES ÉLÈVES NÉS EN 2013

Le démenti de Benghabrit

PROGRAMME DE BOURSES À L'ÉTRANGER

Des enseignants-chercheurs écartés



Une étude se basant
sur un nouveau
système de prévisions
estime que les cinq
prochaines années
vont être encore plus
chaudes que ne
l’envisageaient les
précédents modèles
climatiques.

P our la période 2018-2022,
la variabilité naturelle du
climat pourrait en effet être

égale au réchauffement lié aux
activités humaines. Résultat...
une hausse des températures deux
fois plus élevée.
Les années 2018 à 2022
devraient être encore plus chaudes
que ne le présageaient les
modèles climatiques, selon une
étude publiée mardi qui se penche
sur les sautes d’humeurs du
réchauffement.
Les variations de la température
moyenne annuelle dépendent du
changement climatique provoqué
par les activités humaines mais
aussi de la variabilité intrinsèque
du climat, qui rend les prévisions
d’une année sur l’autre d’autant
plus difficiles.

Pour affiner ces prédictions, une
équipe de scientifiques a inventé
un nouveau système de prévi-
sions baptisé ProCast
(Probabilistic forecast), basé sur
une méthode statistique et des
modèles climatiques existants.

L’impact de la
variabilité naturelle

Pour 2018-2022, cet algorithme
prédit "une période plus chaude
que la normale qui va temporaire-

ment renforcer" le réchauffement,
selon l’étude publiée dans Nature
Communications, qui souligne
que le réchauffement climatique «
n’est pas un processus lisse et
monotone».
En raison du changement clima-
tique, la planète a déjà gagné 1°C
depuis l’ère pré-industrielle, ce
qui correspond en moyenne à
+0,01°C par an. Mais cette
hausse peut être, selon les
années, contrebalancée ou au

contraire renforcée par la variabi-
lité naturelle du climat.
Pour 2018-2022, l’impact lié à
la variabilité naturelle du climat
sera "équivalent au réchauffement
climatique anthropique", ce qui
aboutira ainsi à une hausse de
température moyenne deux fois
plus élevée qu’avec le seul
réchauffement provoqué par
l’homme, a précisé à l’AFP l’au-
teur principal Florian Sévellec,
du Laboratoire d’océanographie

physique et spatiale
(CNRS/Ifremer).
"Nous sommes entrés dans une
phase de chaleur, poussée par la
variabilité naturelle, qui devrait
durer cinq ans ou plus", a-t-il
ajouté. Selon l’étude, les risques
d’épisodes de températures anor-
malement élevées de la surface de
la mer seront également plus
importants, situation propice aux
ouragans.
Le nouveau système ne prévoit
pour l’instant que la température
moyenne annuelle de la planète,
mais les chercheurs espèrent pou-
voir développer des prévisions
régionales et aussi des tendances
de précipitations ou de séche-
resse, pour répondre à une
"demande sociétale toujours
croissante de prévisions précises
et fiables d’une année sur l’au-
tre".
Les trois dernières années ont
déjà été les plus chaudes jamais
enregistrées. Et malgré les enga-
gements des États signataires de
l’accord de Paris de 2015 à réduire
leurs émissions de gaz à effet de
serre, la planète se dirige vers un
monde à +3°C par rapport à l’ère
préindustrielle, avec son lot
annoncé de sécheresses, ouragans
ou territoires submergés par les
eaux.
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L’encyclopédie

Une étude prévoit une période
2018-2022 particulièrement chaude

D E S I N V E N T I O N S

Une nouvelle espèce d'hippocampe pyg-
mée est décrite dans un article paru dans
la revue ZooKeys. De la taille d'un grain
de riz (15 millimètres), cet animal coloré
vit dans des eaux peu profondes au large
des côtes japonaises.
Le petit hippocampe avait déjà été
observé, il y a plusieurs années, lors
d'études de la faune vivant au large de l'île
Hachijo-jima, à 287 kilomètres au sud de
Tokyo. Des animaux comparables ont été

vus par des plongeurs locaux au sud-est
du Japon. Toutes ces images ont attiré
l'attention des scientifiques qui se sont
penchés sur son cas pour se rendre
compte qu'il était vraiment unique dans la
famille des hippocampes pygmées.
Les hippocampes pygmées mesurent
entre 13,6 et 26 millimètres. Comme
leur nom l’indique, ils sont plus petits
que les autres hippocampes qui font entre
24 et 350 millimètres de long. La pre-

mière espèce d’hippocampe pygmée, H.
bargibanti, a été décrite en 1970 et toutes
les autres après 2000.
Dans leur article, les chercheurs décrivent
la nouvelle espèce grâce à trois spécimens
qui mesuraient entre 13,9 et 16,3 milli-
mètres. Les scientifiques l'ont appelé
Hippocampus japapigu, une forme latini-
sée de Japan pig. Graham Short, ichtyo-
logiste de l'Académie des sciences de
Californie a expliqué au National
Geographic que l'animal méritait cette
appellation parce que pour les personnes
qui l'ont observé sur place, "il ressemble
à un petit cochon". Le nouvel hippo-
campe pygmée vit près de coraux et de
rochers couverts d'algues à des profon-
deurs de 5 à 22 mètres. D'autres hippo-
campes pygmées vivent dans des eaux
plus profondes.

La septième espèce
d’hippocampe pygmée

Les chercheurs ont confirmé qu'il s'agis-
sait bien d'une nouvelle espèce, la sep-

tième décrite chez les hippocampes pyg-
mées, dont cinq sont présentes au Japon.
Le petit cochon japonais diffère des
autres, par exemple à cause d'une arête
spéciale sur le haut de son dos et compo-
sée de triangles osseux.
Comme les autres hippocampes pyg-
mées, le Japan pig possède sur son dos
une structure ressemblant à des ailes,
mais contrairement aux autres qui en ont
deux paires, Japan pig n'en possède
qu'une. Le nouvel animal décrit partage
avec les autres hippocampes pygmées
une caractéristique curieuse : la présence
d'une fente en haut du dos pour sa respi-
ration branchiale, alors que les autres hip-
pocampes ont deux ouvertures, de chaque
côté de la tête : "C'est comme si vous
aviez un nez derrière votre cou", explique
Graham Short.
Les hippocampes pygmées mangent du
plancton, comme des copépodes et d'au-
tres petits crustacés.

TSF (TRANSMISSION RADIO)
Inventeur : Guglielmo Marconi Date : 1895 Lieu : Italie

L'inventeur des transmissions radio. Le physicien italien Guglielmo
Marconi est considéré comme le père des transmissions par radio ou TSF,
bien que ses inventions se soient inspirées des découvertes de nombreux
prédécesseurs (Hertz, Popov, Branly et Lodge).

Un hippocampe de la taille d'un grain de... riz découvert au Japon
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Le "cheptel ovin à travers
toutes les wilayas du pays n'a
pas été touché par la fièvre
aphteuse" a assuré, jeudi a
Alger, le directeur des
services vétérinaires (DSV)
auprès du ministère de
l'Agriculture, du
Développement rural et de la
Pêche, Kaddour Hachimi
Karim.

PAR RACIM NIDAL

I l y a une "abondance de l'offre
sur le marché national avec 5
millions de têtes destinées au sac-

rifices de l'Aïd cette année. Un chep-
tel qui n'est pratiquement pas con-
cerné par le risque de contamination
par cette maladie virale", a-t-il affir-
mé lors d'une conférence de presse
sur les préparatifs de la fête de l'Aïd.
D'après ses explications, le virus a
touché quelques têtes seulement du
cheptel bovin et la situation a été
maîtrisée dans un délai très court.
"Le virus qui a ressurgi depuis 2014
a touché en 2018, les animaux
bovins encore jeunes qui n'ont pas
été immunisés lors des campagnes
de vaccination précédentes car ils
n'étaient pas encore nés", a-t-il
détaillé. A ce jour, "8.000 têtes ont
été vaccinées", selon Kaddour
Hachimi, qui a annoncé en outre
"une commande de deux (2) millions
de doses de vaccins bivalents auprès
de laboratoires mondiaux". "Ce type

de vaccin plus efficace par rapport
au précédent, agit contre les deux
types de virus O et A", a-t-il encore
expliqué. Il a assuré par ailleurs que
toutes les mesures sanitaires ont été
prises deux mois à l'avance en prévi-
sion de l'Aïd el-Adha. "En plus des
15.000 vétérinaires fonctionnaires
mobilisés pour assurer la perma-
nence durant cette fête religieuse et
tout au long des jours qui la précè-
dent, nous avons fait appel à 9.000
vétérinaires praticiens pour assurer
la couverture sanitaire du cheptel
durant cette occasion", a-t-il
indiqué. Des vétérinaires sont
mobilisés au niveau des points de
ventes appropriés pour assurer le
contrôle sanitaire du cheptel ovin
commercialisé durant cette période.
"Avant l'égorgement de la bête nous
ne pouvons pas prévenir les risques
car ces kystes sont indécelables chez
les animaux vivants, d'où la néces-
sité d'un contrôle vétérinaire de la

carcasse animale après l'égorge-
ment de la bête", a-t-il tenu à expli-
quer. Quant à la gestion de ce risque,
Kaddour Hachimi a vivement con-
seillé aux citoyens de ne pas jeter les
abats parasités dans la nature, ni les
donner aux chiens qui risquent de
devenir, à leur tour, un facteur de
transmission de cette maladie à
l'Homme et au cheptel. A propos de
l'enquête sur la viande de moutons
avariée qui a pénalisé certaines
familles durant les deux précédentes
fêtes de l'Aïd, ce responsable auprès
du ministère a évoqué deux causes :
"Le gavage des animaux avec une
alimentation concentrée en énergie
durant une courte période, conjugué
aux mauvaises conditions d'hy-
giène", a-t-il avancé. "Il n'existe
aucune preuve pouvant incriminer
les médicaments à usage animal
commercialisés par les grossistes ou
les vétérinaires", a-t-il soutenu.

R. N.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

La "Société de gestion des gares
routières d'Algérie (Sogral) a
procédé, en prévision de l'Aïd el-
Adha, à la programmation de plus de
900 départs par jour vers les dif-
férentes destinations internes durant
les trois jours qui précèdent l'Aïd et
à l'installation de plus de 40 caméras
de surveillance au niveau de la gare
routière de caroubier pour assurer la
sécurité des voyageurs", a indiqué le
directeur général de Sogral,
Azzeddine Bouchehida. L'entreprise
Sogral assurera plus de 900 départs à
partir de la gare routière de Caroubier
en prévision de l'Aïd el-Adha, a pré-
cisé à l'APS M. Bouchehida, relevant
que "le nombre de passagers ne
dépassera pas les 30000
voyageurs/jours durant cette période,
d'autant, a-t-il dit, que l'Aïd de cette
année coïncide avec les vacances
d'été". Il a révélé, à cet égard, que la

"flotte de bus sera renforcée par près
de 300 bus supplémentaires durant
les deux jours fériés outre les taxis
inter-wilayas afin de garantir une
bonne prise en charge des citoyens".
La gare de Caroubier connait "une
affluence importante" de voyageurs
pendant les fêtes religieuses et
nationales, a indiqué le même respon-
sable, faisant état d'une "moyenne de
près de 50.000 voyageurs par jour
durant les quatre dernières années,
ce qui représente plus de 25 % du
total des voyageurs à travers les
autres gares gérées par Sogral". Il a,
en outre, tenu à rassurer les citoyens
que "toutes les mesures nécessaires
ont été prises pour garantir le trans-
port de plus de 50.000 voyageurs
devant affluer vers la gare routière
les jours précédant l'Aïd", soulignant
la "possibilité de réceptionner plus de
50.000 voyageurs en un seul jour
sans la moindre difficulté au vu des
procédures qui ont été prises". M.

Bouchehida a indiqué qu'un "service
minimum sera assuré durant les deux
jours de l'Aïd pour les destinations de
moins de 150 kilomètres, outre la pro-
grammation de départs pour les
longs trajets au niveau de toutes les
gares routières dirigées par la
société". Il a fait état, également, de la
mobilisation des travailleurs et d'a-
gents de contrôle et d’hygiène (3.000
travailleurs) suivant un système de
permanence avec annulation de tous
les congés pour assurer "un service de
qualité" aux voyageurs. Le respons-
able a cité, en outre, le renforcement
du réseau de caméras de surveillance
au niveau de cette structure avec l'in-
stallation de plus de 40 caméras afin
de garantir la sécurité des citoyens et
de leurs biens en coordination avec
les services de sécurité pour contrôler
les entrées et les sorties de la gare
routière durant les deux jours de
l'Aïd.

R. R.

FIÈVRE APHTEUSE

Les assurances du ministère
de l’Agriculture

GARE ROUTIÈRE DE CAROUBIER

Plus de 900 départs par jour

APPROVISIONNEMENT
EN EAU POTABLE
8.000 agents

de permanence
pour

l'Aïd el-Adha
Le ministère des Ressources en eau
compte mobiliser 8.000 agents à tra-
vers le territoire national pour assu-
rer la continuité d'approvisionne-
ment en eau potable, et le bon fonc-
tionnement des réseaux, a indiqué
jeudi un communiqué de ce minis-
tère. "A l’occasion des fêtes de l’Aïd
el-Adha, les mardi 21 et mercredi 22
août 2018, le ministère des
Ressources en eau, mobilise 8.000
agents à travers les 48 wilayas par
ses établissements sous tutelle pour
assurer, à la fois, la continuité de l'ap-
provisionnement en eau potable de
manière régulière, et le fonctionne-
ment normal des réseaux", lit-on
dans le document. Le service du
transport par métro et tramway
d'Alger sera assuré comme habituel-
lement et sans interruption durant
les jours du 21 et 22 août, jours de
l'Aïd el-Adha, a indiqué jeudi
l'Entreprise métro d'Alger dans un
communiqué.
Selon le même texte, les horaires
d'exploitation du métro d'Alger et du
tramway demeureront également
inchangées durant les fêtes. De
même, a assuré la même source, le
transport par câble – les téléphé-
riques et télécabines – sera assuré
sans changement durant ces deux
jours de fêtes.

SÉCURITÉ DES PERSON-
NES ET DES BIENS
Dispositif
spécial

de la DGSN
Un dispositif spécial pour assurer la
sécurité des personnes et des biens
a été mis en place par la Sûreté
nationale en prévision de l'Aïd el-
Adha, indique un communiqué des
services de ce corps de sécurité.
La même source assuré que "tous
les moyens humains et matériels
ont été mobilisés à travers le terri-
toire national à cet effet et les
patrouilles fixes et mobiles ont été
renforcées, notamment au niveau
des places publiques, gares rou-
tières, stations de métro et tram-
way". D'autre part, dans le but de
réduire le nombre de victimes d'ac-
cidents de la circulation, la Sûreté
nationale a exhorté les usagers de
la route à "faire preuve de vigilance
et rappelé que les numéros verts 15
48 et 17 sont à la disposition des
citoyens".

DISPONIBILITÉ
DES CARBURANTS

Naftal rassure
La distribution des produits pétro-
liers sera assurée durant les deux
jours de Aïd el-adha sur tout le terri-
toire national, a indiqué la Société
nationale de commercialisation et de
distribution de produits pétroliers
(Naftal), dans un communiqué.
"Naftal informe que durant les deux
jours de Aïd el-Adha et à l'instar des
autres jours, la distribution des pro-
duits pétroliers sera assurée sur l’en-
semble de son réseau stations-ser-
vice et de ses points de vente de jour
comme de nuit (24h/24), à travers
tout le territoire national", note la
même source.

R. N.
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

C'est au Moyen-Orient, quand les chas-
seurs-cueilleurs se sont regroupés puis
sédentarisés, que la civilisation prend
son essor. Naissent alors les premiers
villages et cités du monde. Les villes
qui en découlent, ancêtres des méga-
poles, vont constituer un incroyable
accélérateur de progrès.

21h00

FFLLYYNNNN  CCAARRSSOONN
EETT  LLEESS  NNOOUUVVEEAAUUXX
AAVVEENNTTUURRIIEERRSS

AAUUXX  OORRIIGGIINNEESS  
DDEESS  CCIIVVIILLIISSAATTIIOONNSS

LLAA  NNAAIISSSSAANNCCEE  DDEESS  VVIILLLLEESS

Les bibliothécaires tentent de percer le
mystère d'une secte dont le gourou,
Cindy, est adulée par des fidèles. Ils
semblent sous l'effet d'un charme
magique. Flynn aussi va y succomber.

21h00

NNCCIISS  ::  
NNOOUUVVEELLLLEE--OORRLLÉÉAANNSS  

EEMMPPAATTHHIIEE

L'équipe enquête sur le meurtre de deux agents du
NCIS. D'après un témoin, les victimes se trou-
vaient avec une jeune femme quand leur assaillant
a surgi. Puis, ce dernier a emmené l'inconnue avec
lui. Les premières analyses de Sebastian révèlent
que les deux défunts étaient en réalité des ex-mili-
taires, renvoyés de l'armée depuis plusieurs
années. La personne qui a été enlevée est identi-
fiée : il s'agit de Molly Lindell, une assistante
parlementaire. Parallèlement, Christopher s'in-
quiète pour son frère depuis le décès de leur père.

21h00

TTHHEE  WWAALLLL  ::  FFAACCEE  AAUU  MMUURR

L'animateur propose un numéro spécial de son jeu
pour la bonne cause. En effet, trois binômes de
célébrités affrontent le mur de 12 mètres de haut
pour gagner jusqu'à 1,5 million d'euros au profit de
La Fondation pour la recherche médicale. Fondé
en 1947, cet organisme aide à financer les études
sur toutes les pathologies et informe le public sur
les enjeux et les avancées de celles-ci. Thierry
Lhermitte fait équipe avec Elsa Zylberstein. Tous
deux étant parrains de la FRM. François Berléand
s'associe avec Dave. Vincent Cerutti concourt avec
sa compagne, Hapsatou Sy.

21h00

MMOONNGGEEVVIILLLLEE
AAMMIICCAALLEEMMEENNTT  MMEEUURRTTRREE

Daniel Vergne, un riche entrepreneur, est retrouvé
mort par empoisonnement dans sa chambre d'hô-
tel à Bordeaux. Il avait fait fortune dans la
Silicon Valley et retrouvait la ville de sa jeunesse
à l'occasion d'un salon « New Tech ». Au
moment de sa mort, il venait de dîner avec ses
anciens camarades de prépa. Au cours de leurs
investigations, Mongeville et Valentine décou-
vrent une amitié de façade.

21h00

OONN  NN''EESSTT  PPAASS  CCOOUUCCHHÉÉ
LLEESS  PPLLUUSS  BBEELLLLEESS  NNUUIITTSS

L'animateur propose de revoir les
archives de l'émission avec un montage
des meilleures séquences de l'année.
Différentes personnalités du monde de la
politique, de la chanson, du cinéma, de la
littérature, du sport ou des médias se sont
succédé sur le plateau pour évoquer leur
actualité. Les célébrités invitées se prê-
taient également au jeu des questions de
Christine Angot et Yann Moix.

21h00

AARRTTUUSS  ::  
SSAAIIGGNNAANNTT  ÀÀ  PPOOIINNTT

L'humoriste entre en scène en tenue
d'ange, expliquant à ses spectateurs...
qu'ils sont morts ! S 'improvisant gentil
organisateur, il donne un aperçu de ce qui
les y attend. Puis, il s'intéresse aux pro-
fessions de son public avant de dévoiler la
seule qu'il n'aurait jamais voulu faire.
Artus s'imagine également dans la peau
d'un danseur québécois, partage les ques-
tions existentielles qu'il se pose réguliè-
rement...

21h00

MM66  FFÊÊTTEE  
LLEESS  3300  AANNSS  DDUU  TTOOPP  5500

En novembre 1984 naissait le Top 50, l'incontournable émis-
sion musicale qui dévoilait, chaque semaine, le classement
des 50 meilleures ventes de disques en France. Trente ans
plus tard, la chaîne fête son anniversaire lors de deux soirées
événements enregistrées sur la scène du Palais des Sports de
Paris. En compagnie des artistes d'hier et d'aujourd'hui, les
animateurs présentent le classement des 50 meilleurs titres de
l'histoire du Top. Avec notamment Patrick Bruel, Florent
Pagny, Pascal Obispo, Alizée, Julie Pietri, Roch Voisine, Lara
Fabian, Larusso, Début de soirée, Desireless, Jean-Luc
Lahaye, Peter et Sloane, Manau, Tal, Daniel Lévi, Joyce
Jonathan, Vincent Niclo, Lou Bega, Cookie Dingler,
Carrapícho, Wes, Emmanuelle Seigner, Lio...

21h00

22

"La DGSN exhorte les
utilisateurs de Facebook à
faire attention aux fausses
informations qui circulent sur
les réseaux sociaux
concernant des membres de
la DGSN et qui attentent à
leur vie professionnelle et
privée"... 

PAR LAKHDARI BRAHIM

De nombreuses informations circulent
sur la Toile depuis le limogeage
d’Abdelghani Hamel et son rem-

placement par Mustapha Lahbiri, dont un
grand nombre serait de la pure intox, selon
la direction de la communication de la
DGSN. 
Le communiqué de la DGSN ne donne pas
plus de détails sur les informations
incriminées mais précise, néanmoins,
qu’il s’agit de fake news relayées sur les
réseaux sociaux et non pas d’informations
sur les différents changements survenus au
sein de la DGSN depuis la désignation de
Lahbiri et qui ont touché de nombreux
cadres de la police, dont des chefs de sûreté
de wilaya et des directeurs de la Police aux
frontières. 
La Direction générale de la Sûreté

nationale (DGSN) a mis en garde contre
les fausses informations qui circulent sur
les réseaux sociaux.
"La DGSN exhorte les utilisateurs de
Facebook à faire attention aux fausses
informations qui circulent sur les réseaux
sociaux concernant des membres de la
DGSN et qui attentent à leur vie profes-
sionnelle et privée", souligne un commu-
niqué de la DGSN, en effet.
La Police nationale est désormais sous le
feu de la rampe. Alors qu’il n’était ques-

tion que de ses actions sur le terrain, la
DGSN a été propulsée sur le devant de la
scène politique depuis que le Président
Bouteflika a décidé de "sévir", en opérant
des changements à la tête de deux corps de
sécurité importants, à savoir la DGSN et
la Gendarmerie nationale. Des change-
ments qui ont donné lieu à de nombreuses
hypothèses mais, aussi, à des manipula-
tions que la DGSN dénonce en raison de
leur impact négatif sur sa réputation.

L.  B.

PAR INES AMROUDE

Les généraux-majors, Habib Chentouf et
Saïd Bey, respectivement commandant de
la première et deuxième région militaire,
ont été relevés hier de leurs fonctions par

décret présidentiel selon de bonnes
sources. Le commandant de l'Académie
militaire, le général-major Ali Sidane,
prendrait la tête de la première région mil-
itaire alors que le chef de la sixième région
militaire, le général-major Meftah Saouab

est nommé à la tête de la deuxième région.
Le général-major Takroud chef de la base
militaire de Teleghma est nommé comme
chef de la sixième région militaire selon
les mêmes sources.

I.  A.

PAR RIAD EL HADI

La décision du Premier ministre, Ahmed
Ouyahia, de geler l’application de la TVA
(taxe sur la valeur ajoutée) sur les intrants
de la filière avicole, n’est pas encore entrée
en vigueur. 
Selon nos informations, le document
signé par  Ouyahia portant sur gel de la
TVA, n’a pas été transmis à la direction
générale des Douanes (DGD) pour applica-
tion. "Les Douanes n’ont rien reçu et con-
tinuent d’exiger l’application de la TVA
aux importateurs d’aliments de bétail",
expliquent nos sources. 
Le ministère de l’Agriculture n’a pas
encore la notification de cette décision,

selon les mêmes sources. "Le Premier
ministère a donné des instructions au min-
istère des Finances pour la suppression
provisoire de l’application de la TVA sur
le maïs et le soja, principales matières pre-
mières de la filière, mais sans déterminer la
durée de ce gel", a indiqué le président du
Conseil national interprofessionnel de la
filière avicole (Cnifa), Koli El Moumen, à
l’Agence officielle. 
Anticipant sans doute les effets de ce gel,
l’Agence APS, citant M. Koli, affirme que
les prix de la volaille ont commencé à
baisser, alors que la mesure n’est pas
encore entrée en vigueur. 
"La hausse de ces deux produits sur les
marchés mondiaux a impacté les prix du

produit final", a-t-il fait constater, en affir-
mant que les aviculteurs importent 90 %
de la matière premières qui entre dans la
production de la volaille. 
Il a affirmé que les producteurs de la filière
ont déjà fait leurs commandes auprès des
fournisseurs pour les approvisionner en
alimentation de bétail, notamment le
maïs, qui représente 60 % de l’alimenta-
tion utilisée pour l’engraissement des
volailles. 
Le prix du maïs devrait baisser à 
2.600 DA le quintal, contre 3.400 DA
auparavant et cela devrait contribuer à la
diminution des prix de la viande blanche.

R.  E.
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FAUSSES INFORMATIONS SUR INTERNET

La mise en garde de la DGSN

ARMÉE NATIONALE POPULAIRE

Deux chefs de régions militaires limogés

Le secrétaire général du parti du
Rassemblement national démocratique
(RND), Ahmed Ouyahia, a décidé de radier
"définitivement" des rangs du parti, le
membre du Conseil de la nation, élu à
Tipasa, Boudjouher Malik, pour "son
implication dans une affaire de corrup-

tion", a annoncé jeudi le RND sur sa page
Facebook. 
Ouyahia s'est référé dans sa décision aux
dispositions des statuts du parti adopté
lors de son 5e Congrès, ainsi qu'au règle-
ment intérieur adopté par son Conseil
national, a-t-on ajouté de même source. Le

sénateur élu à Tipasa a été "définitive-
ment" radié des rangs du parti, suite à "son
implication dans une affaire de corruption
portant atteinte à la réputation du RND, de
ses militants et élus", précise la même
source.

R.  N.

POUR SON IMPLICATION DANS UNE AFFAIRE DE CORRUPTION

Un sénateur radié du RND

GEL DE LA TVA SUR LE MAÏS ET LE SOJA

la décision d’Ouyahia pas encore entrée 
en vigueur

APRÈS INTERVENTION DU MAE
Les six ressortissants
algériens détenus 
en République 
tchèque libérés

Les six jeunes ressortissants
algériens arrêtés début avril pour
viol d’une touriste irlandaise dans
la ville tchèque de Prague ont été
libérés jeudi, après intervention du
ministère des Affaires étrangères
algérien,  rapporte le quotidien
arabophone Ennahar citant une
source proche de la famille d’un des
détenus.  Selon ce quotidien,  un
membre de la famille des détenus a
déclaré que le dossier médical
établi par le médecin légiste ne
prouvait aucune trace du viol de la
jeune fille irlandaise.
Pour rappel,  les six Algériens
incriminés qui suivaient des études
en pharmacie étaient en vacances à
Prague au moment des faits qui leur
étaient reprochés.  La femme
irlandaise, âgée de 35 ans, était
également en vacances à Prague, et
aurait rencontré ce groupe de
ressortissants algériens dans une
boîte de nuit.  Selon la version
donnée par la presse tchèque, la
touriste irlandaise aurait fait con-
naissance avec un jeune homme
d’origine algérienne dans un bar,
puis se serait rendue avec lui dans
une chambre d’hôtel.  Devant son
refus d’avoir plusieurs rapports
sexuels, le jeune se serait alors
montré violent. Il aurait alors quit-
té la chambre avant de revenir avec
cinq de ses compatriotes qui
auraient violé la jeune femme "à
tour de rôle", d’après les récits de
la presse tchèque.

SKIKDA
Une casemate 
pour terroristes 

détruite par l'ANP
Un détachement de l 'Armée
nationale populaire (ANP) a détruit
mercredi une casemate pour terror-
istes lors d'une opération de
recherche près de la commune de
Collo, dans la wilaya de Skikda,
indique jeudi un communiqué du
ministère de la Défense nationale
(MDN).  "Dans le cadre de la lutte
antiterroriste et suite à une opéra-
tion de recherche et de ratissage
menée près de la commune de
Collo,  wilaya de Sk ikda,  un
détachement de l'Armée nationale
populaire a découvert et détruit,  le
15 août 2018, une casemate pour
terroristes", précise-t-on de même
source.  Dans le cadre de la lutte
contre la contrebande et la crimi-
nalité organisée, des garde-fron-
tières "ont saisi,  lors d'une
patrouille menée près de la bande
frontalière à Tlemcen, deux  quin-
taux  de k if traité",  tandis que des
éléments de la Gendarmerie
nationale "ont saisi 100 tonnes et
7 quintaux  de tabac, à Oran". 
Par ailleurs,  des détachements
combinés de l'ANP "ont arrêté, à
Tamanrasset et Bordj-Badji-
Mokhtar,  20 contrebandiers et
saisi un véhicule tout-terrain, 10
motocyclettes et 1.295 litres de
carburant",  alors qu'un autre
détachement combiné de l'ANP "a
intercepté, à Djanet, 2 orpailleurs
à bord d'un véhicule tout-terrain
chargé de 6 sacs de mélange d'or et
de cailloux , ainsi qu'une quantité de
mercure",  ajoute le communiqué.

R.  N.
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ELLE A ÉPOUSÉ SON PETIT-AMI FRANÇAIS

Samedi 11 août , Robin Wright et Clément Giraudet se

sont mariés, à La Roche-sur-le-
Buis, en France, lors

d’une cérémonie int ime sur le thème bohémien.

Le - dress code - étai t en effet années hippies.

NABILLA ROBIN WRIGHT

DE RETOUR DANS TPMP SUR C8 !

Nabi l la rejoindra bientôt l ’équipe de Touche Pas à Mon

Poste en qual i té de chroniqueuse
. El le est heureuse d’être

de retour dans l ’équipe. El le a d’ai l leurs déjà fai t

connaissance
av ec Agathe Auproux et les deux jeunes

femmes semblent bien s’entendre.

ELLE DONNE UN CONCERT À LOS ANGELES
PARIS JACKSON

À 20 ans, la jeune
Paris Jackson
partage le même
amour que son père
pour la musique. À
côté de sa carrière de
mannequin et
d’actrice, la jeune
femme a donc créé
son propre groupe,
The Soundflowers,
avec un certain
Gabriel Glenn.
Passionnés, les deux
artistes ne manquent
jamais une occasion
d’organiser des petits
concerts dès que
leurs emplois du
temps le permettent.
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personnes d'une même
famille intoxiquées,

à blida, suite
à une pollution de leau

potable.

5 15 600
partis politiques

à lorigine de linitiative
"la continuité
pour la stabilité
et la réforme".

mille t de déchets
ménagers collectées
durant le 1er semes-

tre 2018
à Alger.
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"Le soutien de l'Algérie à la cause sahraouie 
est indéfectible et non négociable car il s'agit 

d'une question de décolonisation au vu des décisions 
de la légalité internationale. 

Partant de cette position l'Algérie ne peut d'aucune
manière intervenir dans les négociations directes."

Djamel Ould Abbès

Mise en marche de la 2e navette ferroviaire
reliant Oran à Saïda

La 3e édition des Journées de médecine physique et de réadap-
tation du Centre hospitalo-universitaire d'Oran est prévue en
septembre prochain. La rencontre réunira plus de 300 prati-
ciens qui plancheront sur l'objectif principal, à savoir
l'amélioration de la prise en charge des patients. Une dizaine
de pathologies sera abordée dans le cadre de cette nouvelle édi-
tion qui se tiendra les 22 et 23 septembre au complexe bal-
néaire des Andalouses à Oran.  La neuro-réadaptation figure
parmi les thématiques majeures de cette manifestation scien-
tifique, avec plusieurs conférences dédiées aux accidents vas-
culaires cérébraux, à la maladie de Parkinson, à la sclérose en
plaques et à la neurologie périphérique. 
Les participants à ces journées interviendront aussi sur la
douleur de l’appareil locomoteur, la paralysie cérébrale, l'hé-
mophilie, l'ostéoporose, la vessie neurologique, la patholo-
gie sportive et le handisport, la posturologie, l'auricu-
lothérapie, la mésothérapie, la podologie et la kinésithérapie.

La rencontre permettra aux communicants de présenter les
nouvelles approches thérapeutiques dans les champs de
l'orthophonie, de la neuropsychologie, de l'ergothérapie et de
la psychomotricité.

La Société nationale du transport ferroviaire (SNTF) a annon-
cé jeudi la mise en marche, à compter de dimanche 19 août,
de la deuxième circulation reliant Oran à Saïda. 
L'heure de départ de la ligne Oran-Saïda est fixé à 8h40
(arrivée à Saïda à 11h17) alors que le départ pour le sens
inverse (Saïda-Oran) est fixé à 17h20 (arrivée à Oran à
19h57), précise la SNTF dans un communiqué. 
Cette circulation prévoit des arrêts à travers sept gares que
sont respectivement Ouled Tlelat (8h56 pour le départ d'Oran
et 19h40 pour le départ de Saida), Ain El Berd (9h23 pour le
départ d'Oran et 19h13 pour le départ de Saida), Sidi Bel
Abbes (9h44 pour le départ et 18h51 pour le retour), Tabia
(10h06 pour le départ et 18h30 pour le retour), Moulay
Slissen (10h21 et 18h15), Telegh (10h33 et 18h03) et Youb
(10h56 et 17h38).  L'ouverture de cette deuxième relation fer-
roviaire entre Oran et Saïda devra répondre favorablement à la
forte demande de la clientèle de la société, selon la même
source qui indique par ailleurs que l'heure de départ de la pre-
mière circulation de la même relation a été modifiée, suivant

la demande de la clientèle, à 6h20 de Saida au lieu de 7h.
Pour toute information complémentaire, la société invite ses
clients à se rapprocher des gares ou consulter son site Web
(www.sntf.dz).

La sensibilisation sur les dangers de la mauvaise utilisation
d’internet a été au centre de la 78e édition des journées "Portes
ouvertes" d’information sur les activités de la Sûreté
nationale, abritées lundi au port de plaisance de Stora, dans

la wilaya de Skikda, en présence d'un public nombreux. Le
commissaire divisionnaire, Abdelhakim Belouar, chargé de
communication auprès de la Direction générale de la Sûreté
nationale (DGSN), représentant du Directeur général de la
Sûreté nationale, le colonel Mustapha El Habiri, a évoqué la
nouvelle stratégie de communication de la DGSN, basée sur
la valorisation des efforts des services de la Sûreté nationale
et du rôle que lui confère la Constitution. Ouvertes en
présence des autorités civiles et militaires de la wilaya, de
l’inspecteur de la région Est de la Police par intérim, des
chefs de sûreté de la région Est et des représentants de la
société civile, cette 78e édition a été ponctuée par l’organisa-
tion de plusieurs activités dont des communications présen-
tées en collaboration avec des associations avec l’objectif
d’inculquer une culture de prévention parmi les enfants et les
jeunes quant à l’utilisation de l’Internet et des jeux électron-
iques en ligne.

Skikda a abrité les portes ouvertes sur les activités
de la Sûreté nationale

3e édition des Journées 
de médecine physique d'Oran Ils tentent de

cambrioler un
supermarché
avec un...
bulldozer

Des cambrioleurs ont projeté
un engin de chantier contre
un magasin de matériels de
bricolage de Revigny-sur-

Ornain, dans la Meuse, pour
le cambrioler. Alertés, les
pompiers ont constaté que
l'engin de chantier était en

train de brûler. Ils se sont ren-
dus compte qu'il avait servi à

une attaque contre le
Bricomarché.

En le projetant contre la
façade, les malfaiteurs ont
réussi à éventrer une partie
du bâtiment, mettant à jour
un bureau, mais sans repartir
avec le coffre-fort qui s’y
trouvait, et sans que l’on

sache s’ils ont pu essayer de
l’emporter ; celui-ci trônait au
milieu des décombres quand
les gendarmes locaux sont

arrivés sur place. 

Il tire une...
locomotive 
et un wagon 
de 180 tonnes

Le Kazakh Sergueï
Tsyroulnikov a traîné sur les
rails une locomotive et un
wagon d’un poids total de

180 tonnes. 
L’homme a pulvérisé les

records précédents dans ce
domaine et en a établi un

nouveau.
180 tonnes: tel est le nou-
veau record de Sergueï

Tsyroulnikov (Kazakhstan)
qui a réussi l'incroyable
exploit de faire bouger un
train avec uniquement sa

force. 
Sergueï Tsyroulnikov est
quadruple champion du

monde de sport de force et
suit la route des célèbres
hommes de force kazakhs

Kajymoukan
Mounaïtpassov et Balouane

Cholak.
Il est ancien sportif de vol-
ley-ball et de force athlé-

tique. Il pratique également
la levée de poids et hal-

tères.



L a ministre de la Solidarité
nationale, de la Famille et de
la Condition de la femme,

Ghania Eddalia, a affirmé mer-
credi à Alger, que son départe-
ment ministériel "poursuit les
efforts en vue de développer les
mécanismes et réunir tous les
moyens de promotion de la
condition de l'enfant et de prise
en charge de ses besoins, pour
une génération imprégnée des
valeurs nationales et principes
humanitaires capable d'assumer
ses responsabilités et de relever
les défis à venir".
Dans son allocution prononcée à
l'occasion de la clôture des
séjours solidaires de l'été 2018 à
Rouiba, Mme Eddalia a indiqué,
que "des enfants de 28 wilayas
des régions du Sud et des Hauts-
Plateaux ont bénéficié de séjours
solidaires de l'été 2018, organisés
dans 14 wilayas côtières et mar-

qués par une bonne organisation
et des services de qualité (restau-
ration, hébergement, accompa-
gnement psychologique, prise en
charge sanitaire et programmes de
loisirs et de sport), ayant permis
l'éclosion de jeunes talents".
Soulignant que cette édition a été

l'occasion d'encourager "l'intégra-
tion et l'insertion des enfants aux
besoins spécifiques, en leur réser-
vant des quotas des wilayas
concernées par ces séjours", la
ministre a relevé que certains
d'entre eux "ont excellé dans les
concours, les sessions de forma-

tion et les ateliers d'innovation".
En ce sens, la ministre a fait
savoir que "le nombre des
wilayas bénéficiaires a été revu à
la hausse, passant de 20 à 28,
cette année, d'autant que le nom-
bre des enfants bénéficiaires avait
atteint 7.600, soit une hausse de
1.700 lits par rapport à 2017,
dont 1.520 enfants handicapés
pensionnaires d'établissements
ou de centres placés sous la
tutelle du ministère de la solida-
rité". Parallèlement à ces efforts,
l'année 2018 a vu "la numérisa-
tion des listes des bénéficiaires
des différentes opérations et
mesures pour des prestations
transparentes et de qualité, visant
à octroyer les aides aux plus
méritants, à travers l'élaboration
d'un fichier national des deman-
deurs d'aides sociales", a-t-elle
conclu.

Un détachement de navires de guerre de la
Marine russe, composé du croiseur lance-
missiles "Marechal Ustinov-0 55" et du
navire anti-sous-marin "Severromorsk-619",
a accosté mercredi au port d’Alger pour une
escale de cinq jours, indique jeudi un com-
muniqué du ministère de la Défense natio-
nale. "En exécution du programme de coopé-
ration Algéro-russe pour l’année 2018, un

détachement de navires de guerre de la marine
russe, composé du croiseur lance-missiles
Marechal Ustinov-0 55" et du navire anti-
sous-marin "Severromorsk-619", a accosté
mercredi 15 août 2018, au port d’Alger pour
une escale de cinq jours", note la même
source.
À cette occasion, le chef du détachement de
la marine russe a effectué "une visite de cour-

toisie au chef du service national des gardes-
côtes, durant laquelle les deux parties ont
échangé des présents symboliques". Ainsi,
"un riche programme d’activités culturelles
et sportives a été programmé au profit des
équipages des navires composant le détache-
ment naval russe, dont des échanges de
visites avec les représentants des Forces
navales algériennes", ajoute le communiqué.

Le ministre des Territoires occupés et des
communautés sahraouies à l'étranger, Bachir
Mustapha Sayed, a affirmé que l'occupant
marocain a transformé les villes du Sahara
occidental occupé en "une véritable grande
prison" où sont perpétrées "toutes formes de
violation des droits de l'Homme".
Dans une déclaration à l'APS en marge de la
clôture, mercredi à Boumerdès, des travaux de
l'université d'été des cadres et militants du
Front Polisario et de la République arabe sah-
raouie démocratique (RASD), M. Bachir a
fait savoir que "la première des violations
commises par l'occupant marocain dans les
territoires sahraouis occupés est celle du droit
à l'autodétermination et partant, tous les
droits de l'Homme sont piétinés par le Maroc

qui a inondé les territoires sahraouis par des
centaines des milliers des colons qui sont des
instigateurs de haine contre le peuple du
Sahara Occidental".
Pour le ministre sahraoui "c'est là, la nature
même de l'occupant marocain" qui a testé, a-
t-il dit, toutes les formes de torture, de dépla-
cement imposé et de disparitions forcées et
dont le rythme s'est intensifiés en dépit des
appels onusiens, internationaux et continen-
taux pour mettre fin à ces violations contre le
peuple sahraoui confronté encore à une
répression à laquelle ne s'était livré ni l'occu-
pant espagnol ni l'occupant français dans
toute la région.
Le membre du Front Polisario a estimé à ce
propos que l'opérationnalité de l'Armée popu-

laire de libération sahraouie et l'édification de
ses structures en adéquation avec les exi-
gences de la conjoncture demeuraient "la véri-
table garantie pour faire face à l'ennemie
marocain, ses desseins coloniaux et ses viola-
tions continues contre les droits du peuple
sahraoui".
À noter que les travaux de la 9e édition de
l’Université d’été des cadres et militants du
Front Polisario et de la RASD ont été clôtu-
rés mercredi en présence du secrétaire général
du parti du Front de libération nationale
(FLN), Djamel Ould Abbès, des vice-prési-
dents du Conseil de la nation et de
l'Assemblée populaire nationale (APN), de
plusieurs ambassadeurs et de représentants de
partis, d'instances et d'organisations.
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Fadjr 04h33
Dohr 12h52
Asr 16h36

Maghreb 19h37
Icha 21h06

Horaires des prières pour Alger et ses environsHoraires des prières pour Alger et ses environs

PROMOTION DE LA CONDITION DE L'ENFANT

1.520 HANDICAPÉS ONT
BÉNÉFICIÉ "DES SÉJOURS

DE SOLIDARITÉ"

PORT D’ALGER

ACCOSTAGE D’UN DÉTACHEMENT DE
NAVIRES DE GUERRE DE LA MARINE RUSSE

SELON LE MINISTRE DES TERRITOIRES OCCUPÉS

LE MAROC A "TRANSFORMÉ LES VILLES
SAHRAOUIES EN "UNE VÉRITABLE PRISON"

BLIDA

Intoxication
de

5 personnes
d'une même

famille
Cinq personnes d'une même famille
ont été intoxiquées, jeudi à Blida,
suite à une pollution de l’eau potable,
a indiqué le directeur de la Santé de
la wilaya de Blida, Mohamed
Djemai. Cinq personnes d'une même
famille, à savoir le père, la mère et
les enfants (8, 11 et 15 ans) ont été
victimes d’une intoxication sévère et
transférées, sur le champ, vers l’éta-
blissement hospitalier de Boufarik,
spécialisé en maladies contagieuses
pour recevoir les soins nécessaires, a
déclaré à l’APS, Mohamed Djemai.
Après avoir rassuré que l'état des vic-
times était "stable" et qu'ils rece-
vaient les soins nécessaires à l'hôpital
de Boufarik, le même responsable a
relevé que la famille qui habitait au
niveau d'un bidonville près de la voie
ferrée et de la nouvelle gare routière
multimodale sise à la commune de
Ramoul (Blida), a été victime de
cette intoxication sévère suite "à la
pollution de l’eau potable au vu des
conditions de vie précaires". Il a nié,
à ce propos, que "les eaux du robinet
étaient polluées". Il a ajouté, en
outre, qu’une délégation ministérielle
a été dépêchée pour s’enquérir de
l’état de santé de ces personnes, indi-
quant toutes les mesures de précau-
tion ont été prises dans la cité pour
empêcher l’apparition de cas simi-
laires. A rappeler que ce cas d’intoxi-
cation est le deuxième du genre au
niveau de la wilaya en moins de deux
semaines, où 448 personnes résidant
dans nombre de cités de la commune
de Bouguerra (est de la wilaya) ont
été atteintes d’intoxication suite à
leur consommation des eaux dont les
analyses ont démontré qu’elles
contenaient des bactéries "coli-
formes".

ILLIZI

7 morts dans
un accident

de la
circulation

Sept personnes sont décédées et deux
autres ont été blessées dans un acci-
dent de la circulation survenu jeudi
matin dans le territoire de la com-
mune de Bordj-Omar-Driss dans la
wilaya d’Illizi, a-t-on appris auprès
des services du groupement territo-
rial de la Gendarmerie Nationale de
la wilaya. L’accident s’est produit au
niveau de la route nationale (RN3)
dans le tronçon reliant la concentra-
tion d’habitants de TFT (Tinfouye
Tabankort) et celle de Hassi-
Belagbour, suite à une collision fron-
tale entre deux véhicules utilitaires,
causant la mort sur le coup de six
personnes membres d’une même
famille occupant le premier véhicule,
et le décès du chauffeur du deuxième,
alors que deux autres personnes ont
été blessées, selon la même source.
Les corps des victimes ont été trans-
férés par les agents de la Protection
civile vers la morgue de l’établisse-
ment public hospitalier (EPH) de
Bordj-Omar-Driss où ont été égale-
ment évacués les blessés.

FIÈVRE APHTEUSE

LES ASSURANCES
DU MINISTÈRE

DE L’AGRICULTURE

ARMÉE NATIONALE POPULAIRE

DEUX CHEFS DE RÉGIONS
MILITAIRES LIMOGÉS
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BELMADI ARRIVE
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